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1. PLANEACIÓN DEL PROCESO DE RENDICIÓN DE CUENTAS 
 
En la planeación del Proceso de Rendición de Cuentas se han tenido en cuenta, 
además de las normas promulgadas, el Manual Único de Rendición de Cuentas 
expedido por el Departamento Administrativo de la Función Pública  DAFP. 
 

1.1. ALISTAMIENTO INSTITUCIONAL 
 
Se inicia con la expedición del Decreto 0014 del 12 enero de 2023, mediante el cual 
se convoca a la rendición de cuentas y audiencia pública a la ciudadanía en el Distrito 
Especial, Industrial y Portuario de Barranquilla, se conforma el equipo técnico para la 
organización y desarrollo de los eventos, se adopta la metodología y se definen 
contenido y términos para la convocatoria y para inscripción y radicación de 
intervenciones. 
 
De manera posterior se realizaron 7 reuniones de seguimiento y preparatorias con el 
equipo técnico, liderado por la Secretaría Distrital de Planeación, Gerencia de Control 
Interno de Gestión, Gerencia de las Tecnologías de la Información y Comunicaciones, 
Oficina de Protocolo, Oficina de Participación Ciudadana, y Secretaría Distrital de 
Comunicaciones. 
 
Esta última se encargó del diseño de la Estrategia de Comunicaciones para la 
promoción y comunicación de todos los eventos tanto en redes sociales como en 
medios masivos. A su vez realizó el diseño de las piezas comunicativas e informativas 
relacionadas con la gestión distrital vigencia 2022, así como la invitación a la 
ciudadanía para participar en la Audiencia Pública. Se utilizaron medios de 
comunicación internos y externos para difundir la información sobre la Audiencia 
Pública. 
 
La Secretaría Distrital de Planeación diseñó los formatos de inscripción para 
participación, preguntas y evaluación del evento. 
 
Desde el 28 de febrero de 2023 se publicaron, en la página web 
www.barranquilla.gov.co en el enlace de control y rendición de cuentas, los 
documentos e informes de gestión de la vigencia 2022, para ser consultados por parte 
de la ciudadanía. 
 
Se diligenció el autodiagnóstico de rendición de cuentas del Departamento 
Administrativo de la Función Pública, con el fin de evaluar los procesos de rendición de 
cuentas que ha realizado la alcaldía durante al año anterior para identificar fortalezas, 
debilidades, aspectos a mejorar en los espacios de dialogo. 
 

http://www.barranquilla.gov.co/
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1.2. INTERACCIÓN CON LA CIUDADANÍA 
 
A partir del 28 de febrero del 2023 fue publicado en la página web del Distrito el 
formulario para participación en la audiencia pública de rendición de cuentas 2022, 
para que los interesados formularan sus inquietudes. También se dispuso para tal fin 
un código QR que lleva al formulario de participación. 
 
 

 
 
 
 
 
 
https://arcg.is/jyyOf  
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A su vez durante el mes de abril y mayo se realizaron 2 actividades lideradas por la 
Oficina de Participación Ciudadana y acompañadas por la Secretaría Distrital de 
Planeación, en las cuales se presentó el ejercicio realizado por la Alcaldía Distrital de 
Barranquilla para rendir cuentas de la vigencia 2022. 
 
La primera actividad se llevó acabo el 20 de abril cuya población objetivo fueron los 
alcaldes locales: 
 

LOCALIDAD CARGO NOMBRE CORREO ALCALDIA 

METROPOLITANA 
ALCALDE 
LOCAL 

KELLY VERGARA ROMERO metropolitana@barranquilla.gov.co  

NORTE CENTRO 
HISTÓRICO 

ALCALDE 
LOCAL 

EDGARDO MENDOZA 
ORTEGA 

nortecentrohistorico@barranquilla.gov.co  

RIOMAR 
ALCALDE 
LOCAL 

BRYAN CORREDOR 
MORALES 

riomar@barranquilla.gov.co  

SUR OCCIDENTE 
ALCALDE 
LOCAL 

NATALIA MARTÍNEZ 
VILLARREAL 

suroccidente@barranquilla.gov.co  

SUR ORIENTE 
ALCALDE 
LOCAL 

CRISTOBAL ROSALES 
COLPAS 

suroriente@barranquilla.gov.co  

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 

mailto:metropolitana@barranquilla.gov.co
mailto:nortecentrohistorico@barranquilla.gov.co
mailto:riomar@barranquilla.gov.co
mailto:suroccidente@barranquilla.gov.co
mailto:suroriente@barranquilla.gov.co
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La segunda actividad se llevó a cabo el 9 de mayo dirigida a los siguientes grupos de 
interés de la Oficina de Participación Ciudadana (Juntas de Acción Comunal, Jueces de 
Paz y de Reconsideración y veedurías ciudadanas): 
 

Organización Cantidad 

Juntas de Acción Comunal 166 

Jueces de paz y de reconsideración 58 

Veedurías Ciudadanas 43 

Organizaciones Cívicas y culturales 26 

 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 



 

21 
 

Así mismo mediante la estrategia de comunicaciones se divulgó por diferentes redes 
sociales la invitación al evento de tal manera que cualquier ciudadano tuviera 
conocimiento del lugar, fecha y hora en la que se realizaría la rendición. 
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1.3. ORGANIZACIÓN DEL EVENTO 
 
La Audiencia Pública de Rendición de Cuentas de la vigencia 2022 de la Alcaldía 
Distrital de Barranquilla, se realizó de forma virtual a través de las redes sociales el día 
30 de mayo de 2023 a las 9:00 a.m. con una duración de tres horas. 
 

2. DESARROLLO DE LA AUDIENCIA PÚBLICA 
 
A continuación se presenta la relatoría del desarrollo de la audiencia pública de 
rendición de cuentas liderada por el señor alcalde Jaime Pumarejo Heins, la cual puede 
también ser vista en YouTube en el siguiente enlace: 
 
Parte 1 
https://www.youtube.com/watch?v=3x0Y4QiL1Ao 
 
Parte 2 
https://www.youtube.com/watch?v=hlpOIyMgucc  
 
Robert Barraza: 
Muy buenos días a todas y todos los que desde este momento se conectan con 
nosotros para participar en esta audiencia de Rendición de Cuentas de la vigencia 
2022. Hoy haremos un recuento de lo que fueron los grandes logros de la 
Administración Distrital en los distintos temas estratégicos que adelanta este gobierno 
en la ciudad. 
 
Claudia Ávila:  
Revolución educativa, inversión social, infraestructura, proyección al mundo y una 
ciudad más verde son los principales ejes que vamos a tratar en esta audiencia que 
está siendo transmitida a través de las páginas de Facebook y YouTube de la Alcaldía 
Distrital. 
 
Robert Barraza: 
La Rendición de Cuentas en Audiencia Pública es un espacio de participación 
ciudadana y control social que tiene fundamento en las leyes 489 de 1998, 1474 de 
2011, 1712 de 2014 y 1757 DE 2015, normatividad que obliga a los gobernantes a 
rendir cuentas a través de un proceso permanente y dinámico. 
 
Claudia Ávila:  
A nivel distrital, el Concejo de Barranquilla reglamentó mediante Acuerdo 001 de 2009 
la citada obligación, estableciendo el marco temporal para la realización de este 
ejercicio. En desarrollo de este marco normativo, el alcalde Jaime Pumarejo Heins, 

https://www.youtube.com/watch?v=3x0Y4QiL1Ao
https://www.youtube.com/watch?v=hlpOIyMgucc
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expidió el Decreto No 0014 de enero de 2023, a través del cual definió la metodología 
y la fecha para la realización de la Audiencia, y convocó oficialmente a la ciudadanía 
y grupos de interés a la rendición de cuentas en audiencia pública para la vigencia 
2022. 
 
Robert Barraza: 
A través de un link en la página web institucional se puso a disposición de la 
ciudadanía el informe de gestión de la vigencia 2022, así como el formulario para 
garantizar la participación previa y durante la realización del presente evento, 
documentos que están disponibles para todos los barranquilleros desde el pasado 28 
de febrero de 2023.  
 
Claudia Ávila:  
Robert queremos invitar a todas las personas muy especialmente para acceder al 
formulario de participación publicado en nuestra página web y en las plataformas 
digitales de la presente transmisión, a través del cual estaremos recibiendo todas sus 
preguntas e inquietudes respecto a la gestión distrital realizada en el año 2022.  
 
Robert Barraza: 
Y queremos contarles que el 100% de las inquietudes y preguntas formuladas por la 
ciudadanía serán atendidas. En el transcurso de la audiencia estaremos respondiendo 
las preguntas recibidas de acuerdo con el orden de presentación, y aquellas que no 
alcancen a ser tramitadas durante su desarrollo, serán contestadas posteriormente a 
través de los canales de atención al ciudadano. 
Barranquilla vive un momento único en oportunidades para todos sus ciudadanos. El 
Gobierno Distrital no solo avanza en la construcción de infraestructura para dignificar 
la vida de quienes vivimos en la capital del Atlántico sino que genera oportunidades 
para formar ciudadanos que puedan aportar desde sus profesiones y oficios a seguir 
creciendo como sociedad. Es por eso que este gobierno ha tenido como pilar la 
revolución educativa y cultural donde muchas barranquilleras y barranquilleros han 
podido estudiar y soñar con un mejor futuro. Conozcamos cuáles son todos esos logros 
que alcanzamos durante el 2022 para seguir avanzando en educación y cultura. 
 
[Video]: 
 
El 2022 fue un año de grandes logros donde Barranquilla se destacó una vez más por 

su política educativa que apunta a la transformación más relevantes Barranquilla 
bilingüe una realidad en el 2022 la gran apuesta de ciudad llegó a 121 colegios 
oficiales impactando a más de 90.000 estudiantes, más becas que cero con la cifra 
histórica de más de 5.500 jóvenes becados por el distrito con programas técnicos 
profesionales además continuamos acompañando y apoyando. 



 

27 
 

Nuestro como el motor de las industrias creativas y culturales de la ciudad allí tuvimos 
la oportunidad de atender a más de 2000 estudiantes el programa casas distritales de 
cultura impulsó el arte y la sana convivencia el aprovechamiento del tiempo libre y el 
emprendimiento en sus 74 sedes que llegaron a las cinco localidades del distrito fueron 
cerca de 16.000 barranquilleros los que fortalecieron sus talentos distritales de cultura 
y finalmente formamos y certificamos a 90 vigías del patrimonio cultural en una alianza 
sin precedentes en el que la EDA, el SENA y la Universidad Simón Bolívar sumaron 
esfuerzos para capacitar preservando y divulgando la riqueza cultural material e 
inmaterial de nuestra ciudad.  
 
Claudia Ávila: 
Todas estas buenas noticias en nuestra revolución educativa se ven representadas en 
aquellas historias y aquellos ciudadanos a los que definitivamente hoy pueden dar 
testimonios de cómo su vida se ha transformado para bien.  Le damos la bienvenida 
al alcalde de Barranquilla, Jaime Pumarejo, quien se encuentra en compañía de Sherin 
Villamil Pérez, estudiante de la I.E.D. Nueva Granada y beneficiaria del programa Soy 
Bilingüe. 
 
Jaime Pumarejo: 
Vida y recuperar un legado como la cueva ese magnífico espacio de tiempo pero y 
que de ahí se expandió por todo el mundo no solo el realismo mágico sino pues las 
artes y las expresiones y de muchos otros es para mí un digamos un día triste tener 
que despedir a Heriberto y saber que hoy ya no nos acompaña pero al mismo tiempo 
vamos a recordar su legado he pedido que se le haga un homenaje póstumo que al 
mismo tiempo nos cercioremos que ojalá muy pronto diversos chefs y demás que 
vamos a estar contactando que nos acompañen en esta nueva etapa en la cual me 
sumo de manera desinteresada sin más que darle un agradecimiento a esa persona 
y que su sueño como él mismo me lo manifestó hace pocos meses así que hasta 
luego Heriberto buen viento y buena mar. 
Bueno Sherin pasando a otro tema muy importante Igual hablemos un poco como 
hablábamos el otro día de manera desprovista o digamos como si estuviéramos en el 
patio hablamos de la importancia del bilingüismo los estudiantes que quizás no han 
tenido es ganas que has tenido tú porque muchos no la tienen tú hablas como hablas 
hoy de bien el idioma es mucho sola porque le has metido muchas horas pero 
imagínate si o te ha cambiado la vida y cómo crees que eso le va a cambiar la vida a 
muchos jóvenes. 
 
Sherin Villamil Pérez: 
A mí me ha cambiado en los alumnos desde pequeños ya que esto genera que ellos 
verlo ya que siempre vas a tenerlo en tu vida desde muy joven también está la manera 
tan interactiva en la graduarte o seguir en la institución sino como algo que te divierte 
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ayuda mucho y tiene un impacto relacionarte con gente de todo el mundo y te hable 
demasiadas puertas. 
 
Jaime Pumarejo: 
Qué acabas de decir que qué te pregunté y qué respondiste todos los jóvenes de 
Barranquilla tendrán en su colegio un profesor de inglés desde primaria los rectores y 
los profes van a cómo enseñar mejor inglés y así como los sueños de Sherin 
 
Sherin Villamil Pérez: 
También muchos otros podrán ampliarlo otros podrán cumplirlo qué más quisieras 
decirnos futura y abrir muchísimas puertas al tener conocimiento en más de una sola 
lengua  
 
Jaime Pumarejo: 
Te sueñas ya esa ciudad en un par de años que ya tú estés graduando de como en 
lenguas modernas tengas tu trabajo en traductor y te imaginas ya a toda la ciudad 
prácticamente a todos los jóvenes graduándose todos los años hablando inglés cómo 
te imaginas esa ciudad. 
 
Sherin Villamil Pérez: 
Bueno la verdad yo creo que es algo que sí se puede conseguir que puede que tome 
su trabajo pero no es algo difícil el inglés eso es un idioma muy divertido ya que al ser 
otra lengua todo el mundo sabe que el inglés es fundamental para nuestra vida tanto 
laboral como académica entonces creo que trabajar todos en comunidad por el bien 
de la ciudad y también el bien individual de cierta forma va a ser que esto sea algo 
mucho más fácil de conseguir y algo muy posible todo Tenemos que tener este deseo 
de aprender de saber más de conocer no solo porque va a servirnos de manera laboral 
Pero porque nos ayuda mucho en temas de cultura 
 
Jaime Pumarejo: 
Aquí tienen a Sherin una de nuestras exponente de lo que vale la educación y más 
importante aún gente que la quiera aprovechar Muchas gracias Sherin. 
 
Robert Barraza: 
Confirmando que los sueños se hacen realidad sueños que se hacen realidad para 
nuestros jóvenes en la ciudad. 
 
[Video]: 

ación para todos los funcionarios actividades deportivas, actividades lúdicas 
promoción y prevención en temas de salud y promoción en vivienda en este proceso 
muchos funcionarios tuvieron la oportunidad de tener y adquirir casa propia en esta 
meta que es el plan de bienestar que es muy importante estuvo muy activo y pendiente 
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nuestro alcalde Jaime Pumarejo para que los funcionarios tuvieran acceso a todas las 
actividades hoy contarán con su vivienda nuestra tercera meta la evaluación de 
desempeño por primera vez. 
 
Por el gobierno nacional para replicarla toda el trabajo que se venía haciendo en el 
centro integración local para migrantes transformados en intégrate que logró mostrarse 
en todas las ciudades de Colombia de acuerdo con un trabajo que se realizó en la 
ciudad de Barranquilla atendimos a más de diez mil migrantes con todo el programa 
y logramos tener dos espacios niños y un espacio protector para mujeres. 
 
Entre los logros más sobresalientes del 2022 destacamos que el observatorio de 
seguridad y comienza ciudadana del distrito ingresó a la comunidad Interamericana 
desde el delito de la OEA lo cual robustece la labor de análisis para todos los 
patrulleros. 
 
Durante el año 2022 el recaudo tributario del Distrito Barranquilla superó el billón 200 
mil millones de pesos los dos principales impuestos que se recaudaron el año pasado 
el impuesto de industria de comercio tuvo un recaudo de 658 mil millones de pesos 
que representó un 39% más de lo que se recaudó en el año 2021 y lo que muestra 
esta cifra es que el comportamiento de la economía fue muy satisfactorio en el año 
subsiguiente a la pandemia que tuvimos en el año se acogieron al régimen simple de 
tributación y con el cual hubo un recaudo de 7 mil doscientos cincuenta y seis millones 
de pesos en el impuesto Predial el total del recaudo fue de 470.666 millones de pesos 
que representó el 9.3% superior al que se hizo en todo el año 2021 y el recaudo de la 
vigencia se destaca porque hubo un crecimiento del once punto dos por ciento rezago 
y eso es lo que necesita Barranquilla para que sigamos por la senda del progreso y la 
ejecución del plan de desarrollo del alcalde Jaime Pumarejo. 
 
La gerencia de Gestión catastral cumple funciones estratégicas con el integrada a otras 
dependencias lo que facilita la toma de decisiones de la Administración durante la 
vigencia 2022 gracias a los procesos de actualización y 11% de ellas ya han sido 
resueltas. 
 
En el año 2022 la Oficina de Control Interno Disciplinario de la alcaldía distrital de 
Barranquilla se vio impactada con la entrada en vigencia la ley 1952 de 2019 esta ley 
trajo como obligación la división de funciones división de funciones que en el distrito 
quedó en cabeza de la oficina de control interno disciplinario la parte de investigación 
y el juzgamiento en cabeza de la oficina jurídica del distrito. Igualmente durante el año 
2022 logramos terminar con todos aquellos procesos que se manejaban en la oficina 
y esto quiere decir procesos que eran viejos y que ya hoy por hoy no se encuentran 
abiertos dentro de la oficina de control interno disciplinario es decir tenemos una oficina 
que se encuentra actualmente al día y que solamente se someten sus decisiones a la 
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división de funciones que estableció la ley 1952. Igualmente como un logro especial 
se da la capacitación continua y permanente a los que hemos desarrollado desde la 
oficina tanto para los funcionarios de la Universidad del Atlántico y otros entes como 
son la ESAP y la Escuela de Servidores Públicos Rodrigo Lara Bonilla hemos tratado de 
mantener a nuestros cuales está conformada. Igualmente hemos desarrollado unos 
programas de prevención que se han visto reflejados en la disminución de casos 
donde se ha reducido las quejas al interior del Distrito en un 42%. 
 
Robert Barraza: 
Regresamos estamos en rendición de cuentas 2022 y estamos escuchando las 
recomendaciones de los ciudadanos y nos reportan fallas en el internet estimada 
Claudia vamos a solucionarlo ya volvemos los enlaces de transmisión serán publicados 
en las redes sociales de la alcaldía reiteramos estamos presentando fallas ya 
regresamos en la rendición de cuentas 2022. 
 
Robert Barraza: 
Ya regresamos a esta rendición de cuenta 2022 luego de una pausa que hemos tenido 
debido a fallas técnicas que ustedes nos reportaron y que hemos solucionado para 
que sigamos viendo de mejor manera como Barranquilla es una fábrica de sueños 
que se hacen realidad mi estimada Claudia. 
 
Claudia Ávila: 
Así es Robert y es muy importante que todas las personas que tienen esas preguntas 
por favor las hagan en este momento durante esta audiencia pública vamos a estar 
respondiendo y si no también durante los días posteriores a esta audiencia de 
rendición de cuentas Aquí vamos a seguir entonces conociendo esas historias que le 
dan rostro a toda la gestión de la administración distrital que hace en toda la ciudad y 
justamente alcalde a su lado tiene a Emilis Ballestas Cantillo ella es una de las tantas 
beneficiarias de las becas que entrega para la universidad al barrio alcalde y tiene 
además una anécdota sobre cómo logró entrar a esta beca. 
 
Jaime Pumarejo: 
Sí así es y bueno recordarles primero que todas las preguntas que ustedes hacen se 
contestan de manera presencial en este digamos en esta en este espacio y si no se 
contestan de manera posterior así que todas sus inquietudes las vamos a poder 
atender y además recordarles que esto pues será presentado en nuestras redes para 
que lo puedan revisar posteriormente y de esa manera cualquier interrupción que 
tuvieron de la visualización de la rendición de cuentas en los primeros minutos lo 
podrán ver posteriormente si quisieran esa evidencia queda así que les presentamos 
disculpas pero aquí estamos y estamos con barranquilleros muy importantes y que 
resaltan una historia antes de darle la palabra a Emily yo quería contarles algo así 
como hablábamos del bilingüismo y la importancia que tendrá para generar futuro y 
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oportunidades y una ciudad increíble a futuro también hablamos de universidad del 
barrio y de la institución universitaria de Barranquilla que se han consolidado este año 
ustedes con sus impuestos y por primera vez en la historia de Barranquilla están 
becando a 5.500 barranquilleros para que se gradúen de técnicos profesionales en los 
colegios públicos cerca de sus hogares o de sus trabajos y al mismo tiempo con la 
institución universitaria de Barranquilla con sus impuestos estamos construyendo una 
segunda sede en el colegio San Miguel del Rosario que ya adquirimos y que este año 
pondremos en funcionamiento y ese proyecto arrancó desde el año pasado eso nos 
va a permitir ampliar la oferta educativa en más de tres mil y pico de becas nada más 
en ese espacio pero la fábrica de cultura que es un espacio de cultura también acogerá 
clases de diseño gráfico además de las que hace la escuela distrital de artes a través 
de la IUB y no contentos con eso el proyecto que arrancamos el año pasado ya está 
operando que es también la sede de posgrado de la institución universitaria de 
Barranquilla institución Universitaria pública de todos los barranquilleros pero además 
quiero recordarles algo universidad al barrio un esfuerzo que hacemos a través de los 
de los impuestos de los barranquilleros 5.500 barranquilleros becados en este 
momento estamos trabajando y lo montamos desde el año pasado para que la 
institución universitaria de Barranquilla lo pueda recoger pueda ingresarlo dentro de 
sus proyectos y que de esa manera no sea un esfuerzo que se pierda cuando nos 
vayamos en este año sino que queda perpetuidad porque entra a ser parte de la 
gratuidad de la institución universitaria de Barranquilla Y de esa manera la IUB 
manejará la Universidad del barrio y llegará a los diversos barrios de Barranquilla eso 
que hace garantiza que más del 80% de los barranquilleros que se gradúan de un 
colegio público que fluctúan entre diez doce mil trece mil estudiantes al año podrán 
tener educación pública gratuita garantizada además del bilingüismo y a eso le 
sumamos los casi ciento y pico mil cupos del SENA que se abren digamos de manera 
gradual en las más de 12 sedes del SENA que se construyeron y que se mantienen en 
las administraciones anteriores así que este cúmulo de buenas noticias hace que hoy 
la mejor obra que tengamos es garantizarle una oportunidad a nuestros 
barranquilleros y hoy estamos con una de ellas con Emilis Ballestas quien hoy vive en 
el barrio el ferry quien tiene un una profesión y un trabajo pero que estaba soñando 
con uno nuevo y yo quisiera que Emilis nos contara cómo ha sido este proceso cómo 
te enteraste de que estaba recibiendo una beca y te sueñas que será tu carrera 
profesional y tu familia cuando culmines este esta etapa de esta de este estudio que 
estás haciendo y que entre otras tú como tantos otros barranquilleros que hacen parte 
de universidad del barrio está trabajando y estudiando al mismo tiempo. 
 
Emilis Ballestas: 
Bueno principalmente darle las gracias al alcalde por permitirnos esta beca estudios y 
pues cuando me enteré me emocioné demasiado no tenía en cuenta pues que ya 
está ser culminando en mi trabajo yo estaba como aprendiste auxiliar de enfermería 
en el hospital Universidad del norte e iba a cambiar el contrato para contrato laboral 
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en el momento me emocioné demasiado porque era una oportunidad de 
conocimiento y de crecer profesionalmente pues que no tuvo en cuenta como que lo 
que está mi situación entonces cuando me di cuenta yo bueno no hay límites los límites 
son mentales y si esta oportunidad se me presentó pues hay que aprovecharla y yo 
dije en incluso después en el transcurso del tiempo se me van dando las cosas y pues 
ahí voy solucionando cómo hago con los horarios y demás gracias a dios pues el 
hospital pues es un hospital que le gusta mucho que las que los profesionales pues 
alcancen y cumplan todo lo que lo que quieren académico y me apoyó me dijo bueno 
está bien te arreglamos los horarios y pues puedes ir a la universidad y yo muy feliz y 
contenta pues no dejar mal a mi coordinadora Lizeth porque ella también me había 
comprometido con ella y gracias a ella porque llegó o sea se presentaron muchos 
momentos en los cuales yo estaba a punto de retirarme como que ya no puedo más 
y ella las limitaciones son en tu cabeza la el cansancio en tu cabeza tú puedes y 
gracias a la litoral también porque nos brindó una plataforma digital donde también 
cuando tenía turnos de noche o aún los tengo pues conecto en las plataformas 
digitales y demás gracias a la pandemia también porque te enseño como que la parte 
virtual de toda la educación y para mí o sea Mi meta es como que ser una médica 
porque yo siento que mi vocación es la salud y así estoy dando mi cuenta o sea estoy 
enfermería soy auxiliar de enfermería de urgencias y también estoy estudiando el 
proceso administrativo de salud estoy en el último semestre y aquí he visto como que 
muchas partes de la salud y las voy conociendo es como una base entonces sé que 
voy a hacer una gran médica y que algún día voy a poder estar aquí justo con ustedes 
contándole toda la experiencia con ese de ese punto de vista y muchas gracias. 
 
Jaime Pumarejo: 
Muy bien Emilis al final esta es la historia de tanto barranquilleros que hoy encuentran 
una espaldarazo de parte de todos nosotros que como lo decía con nuestros impuestos 
logramos que ellos puedan seguir soñando hoy una cosa importante que vale la pena 
destacar también es que todos los jóvenes que se están graduando de nuestros 
colegios públicos se gradúan con el técnico laboral es decir hay una doble titulación 
ya en Barranquilla no hay bachilleres ese preciado cartón del cual cantaba Escalona 
hoy lo complementamos con un título de técnico laboral y luego estamos ayudándonos 
a llegar al técnico profesional y como lo decía Emilis eso le da la oportunidad a aquella 
este teniendo un ingreso en su familia en su hogar o en su personal y luego ella pueda 
seguir soñando con estudiar conseguir profesionalizándose y llegando a través de los 
chicos propedéuticos pueda llegar a tener una carrera profesional una maestría Y ser 
esa médica que ella quiere cuéntanos Emilis ¿cómo te enteraste de esta de esta oferta? 
 
Emilis Ballestas: 
bueno por el correo institucional mi colegio me envió que habían convocatorias abiertas 
para universidad del barrio y pues yo me inscribí en el momento dije bueno si Dios 
quiere me dan la oportunidad pues la voy a aprovechar a mí porque yo siempre he 
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tenido como que la ideología de que todo conocimiento enriquece tu vida entonces yo 
tengo las puertas para todos los conocimientos y todo eso de la educación o sea me 
encanta todo lo que tenga que ver que me enriquezca tanto en conocimiento y demás 
entonces yo dije voy y todos mis requisitos y luego la coordinadora Lizeth Tovar se 
comunicó conmigo yo le dije claro cuente conmigo y ahí voy a estar en el María Cano 
porque estoy en la sede Caría cano y ahí estuve el primer día no puede asistir por 
cuestiones de trabajo pero luego ya solucione todo como la he contado anteriormente 
y pues ahí estuve todos estos semestres allí no fue fácil no ha sido fácil pero lo estoy 
logrando.  
 
Jaime Pumarejo: 
¿Te gradúas este año? 
 
Emilis Ballestas: 
Sí  
 
Jaime Pumarejo: 
Eso ha sido yo creo que una gran oportunidad y además una gran respuesta a la 
pandemia muchos de estos jóvenes se habían graduado durante un tiempo tan difícil 
y están y recibieron como Emilis muchos un correo que les cambió la vida como lo han 
dicho tantos porque simplemente haber recibido ese correo haber aplicado sin haber 
tenido que hablar con nadie que pedir un favor se les abrió una puerta una 
oportunidad a una a un nuevo futuro y hoy a mí me alegra cada vez que converso con 
alguien como Emilis porque nos demuestran que es posible ¿Qué mensaje le tienes a 
tus colegas o a tus a los jóvenes que están buscando una oportunidad? 
 
Emilis Ballestas: 
Cómo le había dicho pues las limitaciones son mentales Y como dice puede ser todo 
lo que tú quieras hacer siempre que tú quieras y puedas Ahí vas a lograrlo. 
 
Jaime Pumarejo: 
Así es Emilis y hay que destacar el trabajo de una nueva sección de la Secretaría de 
Educación que se abrió que se llama puedes en la cual lo que buscan es que cada 
joven que se graduó de un colegio público pueda tener una visión sobre lo que será 
Su futuro y acompañarlo a cumplirla así sea a través de una beca o a través de una 
unas prácticas en sitios importantes y recuerden que el centro de oportunidades 
siempre está abierto y dispuesto para ayudarlos a conseguir ese primer empleo no 
importa si tienes 60 años no importa si tienes 18 no importa si quieres montar un 
emprendimiento no importa de qué nacionalidad eres el centro de oportunidades está 
abierto para ti con ganas de no solo ayudarte sino acompañarte a que consigas ese 
primer empleo y les recuerdo Emilis y una cosa para que conozcas tú también que 
gracias a estos esfuerzos hoy Barranquilla puede decir sin lugar a dudas lo siguiente 
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y escúchenme bien porque todas estas inversiones que hacemos las hacemos con 
miras a estos indicadores que les estamos diciendo no hay una ciudad principal en 
Colombia no hay una ciudad principal en Colombia que haya reducido la pobreza 
como la ha reducido Barranquilla hace una década Barranquilla tenía el doble de la 
pobreza de Bogotá y una pobreza similar a Cartagena, Santa Marta y Riohacha hoy de 
acuerdo a los últimos indicadores de pobreza multidimensional pobreza extrema y 
pobreza monetaria podemos decir lo siguiente después de una década con 
inversiones inteligentes Barranquilla hoy tiene menos pobreza extrema y monetaria 
que Bogotá y tiene dos veces menos pobreza extrema y monetaria que Cartagena y 
Santa Marta también podemos decir que en pobreza multidimensional el resto de la 
región Caribe tiene el doble inclusive más pobreza multidimensional que el Atlántico 
de Barranquilla y podemos decir con boca llena y sacando pecho que somos la ciudad 
principal con menos desigualdad de Colombia Emilis eso quiere decir que hay cada 
día más oportunidades para nuestros jóvenes y para las personas que estaban antes 
en la trampa de la pobreza eso no significa que las cosas están bien significa que 
están mejorando a un ritmo mucho mayor que en el resto del país significa que la 
plata de los impuestos de los barranquilleros se utiliza bien y que esa inteligente uso 
y eficiente de los recursos hace que nosotros con poquito hagamos milagros eso 
significa por ejemplo que saliendo de la pandemia con una informalidad muy alta 
hayamos podido retomar la senda y hoy decir que tenemos indicadores de pobreza y 
de desigualdad mejores que la mayoría de países perdón de ciudades que han tenido 
inclusive más recursos y más recursos para superarlo y también podemos decir que 
tuvimos una crisis de seguridad alimentaria pero que hoy casi 85% de los 
barranquilleros comen adecuadamente y que las Naciones Unidas a través de un 
informe acaba de decir que somos una de las ciudades con mejor seguridad 
alimentaria de Colombia y además atendemos a jóvenes de toda la región Caribe con 
nuestro centro de nutrición infantil previniendo que haya desnutrición crónica no solo 
en los barranquilleros sino en habitantes de toda la región por eso trabajamos y nos 
respaldan las cifras de que hacemos las cosas bien pero no las hacemos solos 
nosotros somos solo una partecita de una ciudad que trabaja juntas porque tenemos 
mujeres como Emilis que se quieren seguir preparando y no solo convertirse en lo que 
son hoy sino al mismo tiempo convertirse en miembros mucho más importantes de la 
sociedad como ser una médica y dejarle tantas cosas pero Emilis hoy lo que haces de 
atender gente de cuidarlos de ayudarlos y de seguir preparándote para el futuro es lo 
que hará que Barranquilla cada día sea más imparable porque imparable no es tenerlo 
todo es no detenernos frente a las adversidades y esa es lo que la consigna y lo que 
hace grande a Barranquilla. 
 
Robert Barraza: 
Muchas gracias alcalde muchas gracias Emilis regresamos porque Claudia me quedo 
con dos datos o dos frases de Emilis cuando dijo puertas abiertas al conocimiento y 
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dijo honro a mi maestra y aprovechemos también para darle ese aplauso a los profes 
que son los que hacen posible que los jóvenes no abandonen sus sueños 
 
Claudia Ávila: 
A mí me encantó también la frase que solo esos límites son mentales y que el 
conocimiento es poder gracias a personas como Emilis Barranquilla sigue adelante y 
sigue soñando con gran prosperidad. 
 
Robert Barraza: 
Así es alcalde antes de despedir este primer bloque en lo que ha sido la revolución 
educativa y cultural veamos precisamente más historias de quienes hoy se benefician 
de esta gran apuesta de la administración distrital a continuación veamos a Adriana 
Fontalvo que es estudiante del programa de danza de la escuela distrital de artes 
veamos. 
 
[Video]: 

i paso por la EDA comenzó en el 2022 me llené de muchas motivaciones tenía 
muchísimas expectativas de llegar acá estoy próxima ya a culminar mis estudios aquí 
eso me embarga muchos sentimientos porque sé que voy a extrañar este lugar de 
este lugar me llevo muchísimas enseñanzas aprecio todo lo que aprendí y he puesto 
en práctica muchísimas cosas de acá claramente progresara al nivel profesional la 
Adriana que entró en el 2022 no es la Adriana que sale ahorita en el 2023 de la EDA 
esto es una gran oportunidad para todos aquí en Barranquilla es una fuente infinita de 
saberes que están a la disposición para todos los artistas para todos los que nos 
dedicamos al arte esta es una fábrica de arte es una fábrica de cultura nada vivo 
orgullosa de ser EDA y me voy con la satisfacción de que la EDA me dio más de lo que 
yo esperaba.   
 
Robert Barraza: 
Historias de vida que nos siguen inspirando y nos siguen reafirmando que vamos por 
muy buen camino hemos recibido Claudia más de 500 preguntas por el formulario y 
vamos a seguir recibiéndolas Porque la idea es que ustedes y nosotros estemos 
conectados permanentemente para darle respuestas a todas sus inquietudes en esta 
rendición de cuenta 2022.  
 
Claudia Ávila: 
Así es justamente nos llega para finalizar este primer bloque la pregunta de la señora 
Virginia Herrera que dice ¿cuántos colegios señor alcalde del distrito quedaron en lista 
para ser remodelados y por tiempo cuántos serían en otra administración? 
Jaime Pumarejo: 
Esa es una muy importante pregunta porque durante los últimos años hemos logrado 
hacer una revolución en la infraestructura educativa para darle dignidad a los niños y 
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es y a los profes y eso ha ayudado Porque no solo hemos mejorado la infraestructura 
sino la calidad educativa de Barranquilla ha dado un salto cualitativo increíble y somos 
hoy de las mejores calificadas en todo el país cuando antes éramos de las peores 
calificadas cabe anotar que en este momento estamos interviniendo 37 colegios 
muchos de ellos prácticamente construyendo los nuevos como es el colegio mayor de 
Barranquilla o como son otras instituciones lo importante es que estamos atendiendo 
además de las ampliaciones y construcciones prácticamente nuevos hemos tenido que 
atender la ola invernal y también el deterioro que sufrieron los colegios por COVID y 
cabe anotar que lo estamos haciendo solos el distrito de Barranquilla aunque pidió a 
la Unidad Nacional de Gestión del Riesgo se pidió apoyo también al Ministerio de 
Educación no recibió una respuesta oportuna y por ende todos los esfuerzos para 
mejorar las cubiertas para construir cocinas para el mismo tiempo hacer ampliaciones 
importantes se están haciendo en este último año con recursos del distrito de 
Barranquilla invertimos más de 30,000 millones de pesos de presupuesto del Distrito 
en hacer un par de ampliaciones como tres o cuatro ampliaciones adicionales y al 
mismo tiempo estamos interviniendo en más de 30 colegios que necesitaban 
adecuaciones urgentes para habilitar aulas y así dar las clases pero no nos estamos 
quedando ahí este año estamos lanzando al mismo tiempo un proceso nuevamente 
para capacitar a nuestros niños en las pruebas saber y que cuando esta se abran 
podamos entregarles lo que se necesita para que ellos tengan las herramientas y 
saquen las notas para poder clasificar a los cursos importantes que se sueñan en su 
estudios de pregrado además estamos entregándoles un proyecto muy importante 
que es la digamos los cursos o el acompañamiento en compresión de lectura porque 
es una de las falencias más importantes que te impiden corregir o crecer en otras áreas 
y es por eso que hacemos una inversión muy importante en conjunto con el Banco 
Interamericano de Desarrollo para identificar las falencias niños por niño que tiene de 
su aprendizaje y de esa manera darle un curso intensivo y específico en comprensión 
de lectura además de eso hemos sido galardonados por el mejor por ser el mejor PAE 
de Colombia en donde atendemos a casi 20.000 niños que son nacionales de 
Venezuela y que además llegamos a la mayoría de los colegios y en donde no 
llegamos todavía con comida caliente estamos haciendo un esfuerzo increíble con 
decenas de cocinas que estamos construyendo para que se le pueda entregar la 
comida caliente a cada uno de nuestros niños en los próximos años un esfuerzo propio 
que está dando muchos réditos porque un niño con la con la capacidad de aprendizaje 
plena debe tener también los nutrientes todos los días y por eso hacemos un esfuerzo 
increíble y somos uno de los mejores PAES de Colombia consistentemente y los últimos 
años nos hemos llevado el premio por ser la mejor entidad de Colombia en materia 
de alimentación escolar además hemos logrado entregar más de 10.000 becas 
universitarias a nuestros jóvenes y lo más importante de todo seguimos trabajando en 
la doble titulación para entregarle a todo niño su cartón de técnico laboral cuando se 
gradúa el colegio y al mismo tiempo el bilingüismo que va a beneficiar a 213.000 niños 
que están en nuestras colegios públicos y a más de 10.000 o 12.000 niños que se 
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gradúan todos los años seremos la primera ciudad en Latinoamérica en ser 
completamente bilingües en nuestros colegios públicos un proyecto que nació por 
cuenta de la iniciativa de los mismos rectores y de los mismos profes de nuestras 
instituciones.  
 
Robert Barraza: 
Alcalde muchas gracias la respuesta para la pregunta que nos hacía la ciudadana 
Virginia Herrera, seguimos ronda de preguntas, nos inquieta o nos pregunta nos 
consulta Mercedes Abuchaibe dice ¿Alcalde todo muy bien pero y la cultura cree que 
la cultura ganó el año? 
 
Jaime Pumarejo: 
Nunca será suficiente los esfuerzos que hagamos en pro de dos cosas que son la 
cultura y el deporte porque son la ventana para darle vida a los barrios a los territorios 
que tenemos en los diferentes sectores de Barranquilla pero al mismo tiempo la 
ventana para que se exprese la ciudadanía y nos pueda hacer diferentes 
manifestaciones sobre el estado de nuestra ciudad los sueños y los anhelos y al mismo 
tiempo ser una ventana de escape para muchas personas que la necesitan creemos 
que se han hecho muchas cosas en pro de la cultura pero claramente falta cabe anotar 
primero que en la escuela distrital de arte han pasado durante nuestro mandato mil 
quinientas veinticuatro artistas en 11 programas y siguen en este momento dándose 
clases y profesionalizando la EDA en donde estamos trabajando para que haga un 
convenio con el la Institución Universitaria de Barranquilla y cada día podamos 
profesionalizar e incrementar la profundización de los cursos que tenemos y que la 
gente no se quede en un técnico sino que luego pueda hacer un técnico profesional y 
luego inclusive puede hacer profesional de las diversas artes que aspiran a digamos 
o en las cuales aspiran a ser maestros o maestras además cabe anotar que acabamos 
de firmar un convenio que veníamos preparando desde el año pasado con la INA y 
con la asociación francesa de desarrollo la INA es la institución Nacional de digamos 
de artes audiovisuales más importantes de Francia y está capacitando a nuestros 
maestros en la escuela distrital de artes cabe anotar además que el año pasado y el 
antepasado hicimos un esfuerzo enorme para adquirir los terrenos del museo de arte 
moderno y el parque cultural de del Caribe el cual estaba en propiedad y en manos 
del sector privado y que había dejado de funcionar por cuenta de dificultades 
económicas y en donde el distrito ha hecho un esfuerzo sobrehumano invirtiendo en 
agregado más de siete mil millones de pesos durante los últimos dos años incluyendo 
un reciente convenio para de esa manera rescatar esa infraestructura cultural y poderla 
abrir a mediano plazo en conjunto con la gobernación y con el sector privado además 
de ese esfuerzo hemos hecho un esfuerzo importante por recuperar y darle un nuevo 
aire al Carnaval de Barranquilla lo volvimos nuevamente viable económicamente luego 
de estar casi en un proceso de insolvencia pusimos unos o impusimos unos cambios 
de meritocracia en la elección de las reinas y le dimos un nuevo aire al reinado popular 
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que pretendemos que se fortalezca y este año se están haciendo por instrucción del 
aprendizaje del año pasado mesas de trabajo para que cada día el carnaval sea más 
incluyente e incluya a las otras manifestaciones y ferias y algo se empezó a planificar 
desde el año pasado debe rendir fruto este año ojalá con la manifestación del carnaval 
de verano o festival de verano que va a poder darle a nuestros gestores culturales la 
oportunidad de presentarse en digamos otro tiempo que no es Carnaval y de esa 
manera generar recursos generar ingresos y poder dar una muestra de nuestra cultura 
además de eso tenemos otras buenas noticias que son de gestión de la gobernación 
como por ejemplo la reconstrucción de Bellas Artes un anhelo de muchas personas 
que pasaron por ahí de muchos egresados del Alma Mater de la Universidad del 
Atlántico como lo son varios tíos y tías mías pero además es un anhelo de todos los 
barranquilleros de ver a esa gran institución haciendo alianzas con la escuela distrital 
de artes y formando a los maestros de mañana así que estamos muy contentos de 
que muy pronto se abrirán las puertas de la EDA y debo recordarles también que en 
este momento y después de un proceso muy largo el Banco de la República ha tomado 
dos determinaciones primero están haciendo los estudios y diseños para ojalá el otro 
año empezar las obras de reacondicionamiento del Amira de la Rosa pero no va a ser 
simplemente la reapertura del teatro va a ser un reacondicionamiento para que todo 
ese espacio donde quedaba el Amira de la Rosa se convierta en un gran espacio 
cultural en donde no solo hay un trato teatro sino estudios de arte para hacer prácticas 
para hacer danza para que tengan un espacio de biblioteca y didáctico de la cultura 
y lo más importante no solo están garantizando la construcción sino que se van a 
quedar a hacer operadores y gestores de la cultura en Barranquilla a largo plazo es 
un proceso largo el banco se toma su tiempo pero se asegura que las cosas se hagan 
bien y lo más importante que nunca tengamos que volver a ver al Amira de la Rosa 
cerrado porque lo responsable trabajamos con el Banco de la República se le entregó 
la infraestructura y le hemos venido haciendo el acompañamiento a través del tiempo 
para que una vez ese complejo cultural abra sus puertas nunca más tenga que volver 
a ser cerrado y se garantice su manutención y la oferta cultural que se hará dentro de 
ella así que estamos muy contentos pero entendiendo que falta mucho más además 
entiendo que muchas personas han preguntado por la bolsa de estímulos de este año 
y cabe anotar que está dentro de nuestros proyectos está presupuestada y dentro de 
muy poco se va a abrir la convocatoria además nos hemos tomado el tiempo para 
hacer ajustes para que sea mucho más incluyente para que llegue a más gente y para 
que tenga el impacto deseado porque hemos hecho un esfuerzo increíble inclusive en 
la mitad de la pandemia del 2020 del 2021 se destinaron recursos para nuestros 
gestores culturales y se atendió el clamor de esta de este sector pero en este momento 
hicimos un alto en el camino el año pasado destinamos muchos de esos recursos para 
poder atender la compra del Parque Cultural del Caribe y el Museo de Arte Moderno 
pero en este momento estamos disponiéndonos a abrir nuevamente la convocatoria y 
la Secretaría de Cultura y Patrimonio está haciendo unas mesas de trabajo para 
entender cómo éstas se puede abrir que sea mucho más eficaz y llegue a más 
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personas porque lo importante es que esa oferta llegue a la vena de la gestión cultural 
de Barranquilla y que pueda enaltecer a esos valores que tienen que ser acompañados 
durante su carrera y durante su profesión como artistas como gestores y como 
expositores de nuestra cultura.  
 
Claudia Ávila: 
Alcalde muchísimas gracias grandes noticias para la cultura en la ciudad de 
Barranquilla y nosotros continuamos conectados a través de las cuentas de YouTube y 
Facebook de la alcaldía distrital gracias a todos por permanecer en esta transmisión y 
queremos invitarlos muy especialmente para que sigan conectados a esta rendición y 
que diligencien el formato de evaluación y así nos puedan dar todas sus apreciaciones 
de todos los temas tratados en este evento continuamos recibiendo sus preguntas el 
link del formulario lo pueden encontrar en la descripción en los comentarios fijados de 
la transmisión. 
 
Robert Barraza: 
Todos los esfuerzos que hoy la alcaldía de Barranquilla adelante en la ciudad van 
direccionados a que la población tenga una mejor calidad de vida contar con proyectos 
de infraestructura de calidad y cerca sus barrios y programas de atención para que sus 
familias tengan un propósito muy importante y es la dignificación de la vida de los 
barranquilleros y barranquilleras por eso en este siguiente bloque conoceremos los 
logros en materia de inversión social y algunos rostros que hoy son ejemplo y nos 
impulsan a seguir trabajando por la comunidad.  
 
[Video]: 
Desde la Gerencia de Desarrollo Social podemos destacar tres grandes logros del 

2022 en materia de seguridad alimentaria Barranquilla logró registrar una cifra del 87% 
de los barranquilleros que tienen acceso a las tres comidas recordemos en el peor 
momento de la pandemia esta cifra apenas llegaba a un 26%, esto lo ratificó el 
programa mundial de alimentos en donde nos ubicó como la ciudad con mejor 
seguridad alimentaria en la región Caribe algo que es atípico porque la región Caribe 
desafortunadamente registró los peores índices de seguridad alimentaria en materia 
de prevención de embarazos en adolescentes logramos reducir un 14% la tasa de 
natalidad esto quiere decir que nuestra campaña a calzón quitado en el mismo idioma 
a nuestros jóvenes ha calado en nuestra juventud llegando a más de 20 barrios y 
ochenta instituciones educativas en materia de discapacidad también podemos 
Resaltar que Hemos llegado a más de 15.000 beneficiarios llegando con políticas de 
inclusión al sector del deporte a los parques al sector de la salud a la cultura 
promoviendo la inclusión en nuestros colegios públicos y muy importante logrando el 
enganche laboral de más de 260 personas con discapacidad. 
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El año 2022 la Alcaldía de Barranquilla alcanzó unos logros enormes en materia del 
sector salud entregar el hospital camino Nazaret en modernas instalaciones con 
tecnología de punta con nuevos y más servicios como por ejemplo ultrasonido 
radiología y un talento humano que incluye especialidades permite hoy que esa 
modernización iniciada en el año 2008 sea continua y esté siendo la mirada de todo 
el modelo de salud que se quiere implementar en las reformas en salud en Colombia 
la atención en los niños niñas y adolescentes con coberturas del programa ampliado 
de inmunizaciones superiores al 93% con coberturas útiles de esquemas completos de 
más del 96% en COVID muestran que la ciudad se encuentra protegida en más de 23 
enfermedades inmunoprevenibles la estrategia en Salud Mental en el entorno 
educativo en nuestros adolescentes en nuestros trabajadores en el entorno comunitario 
y en la familia explica la reducción a más del 15% de la tasa de proporción de suicidio 
pero esas noticias se construyen favorablemente cuando estamos llegando con salud 
a todos los barranquilleros cuando nuestros Caminantes están visitando más de 
200.000 viviendas en las que se identifican factores de riesgo asociados al ambiente 
las coberturas de vacunación la disminución progresiva y permanente de la tasa de 
mortalidad materna entre los años 2020, 2021 y 2022 muestran que no solo el control 
prenatal se hace con calidad sino que el seguimiento a riesgo y la atención en el 
hospital padrino camino universitario Adelita de Char es el liderazgo en la atención de 
prestación de servicios de salud de cuidados críticos desde el distrito de Barranquilla 
como cabeza de región como una ciudad que lidera la prestación de servicios del 
cuidado crítico. 
 
Barranquilla está comprometida con el desarrollo social de la ciudad por eso queremos 
hablarle acerca de los principales triunfos que tuvimos para el año 2022 el primero de 
los que quiero hablar es el programa Centro de Vida al parque Centro de Vida fijo 
donde 9.594 adultos mayores fueron beneficiados hay algo que queremos es 
promover la salud prevenir la enfermedad y lograr un envejecimiento activo de nuestras 
personas mayores que asisten todos los días otro de los puntos bien importantes 304 
adultos mayores fueron rescatados de las calles adultos mayores en condición de 
abandono y llevados a nuestro centro de bienestar donde les cambiamos la vida a 
estas personas mayores y uno de los puntos bien importantes es el proyecto de 
subsidio distrital Barranquilla es una de las pocas ciudades que tiene su propio 
subsidio distrital para ayudar a los adultos mayores 4.600 beneficiarios recibieron 150 
mil pesos cada dos meses de esos 647 fueron nuevos beneficiarios y por primera vez 
empezaron a gozar de este gran beneficio en el programa de primera infancia 54.169 
beneficiarios atendimos en el año 2022 esto es un gran triunfo para la ciudad allí 
quiero resaltar unos puntos muy importantes el primero es el reconocimiento que nos 
hizo el Instituto Colombiano de Bienestar Familiar a nuestra red de padres y otro 
reconocimiento muy importante es la corporación juego y niñez resaltó a la alcaldía de 
Barranquilla premió al alcalde Jaime Pumarejo en la décima premiación de 
gobernantes comprometidos con la niñez esto gracias a la estrategia de primera 
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infancia tu cuadra donde a través del juego donde a través del amor formamos a 
nuestros niños y otro de los puntos muy importantes es nuestro programa bandera de 
bilingüismo 1200 niños y 200 personas que trabajan en nuestros centros de desarrollo 
infantil se beneficiaron de este importante programa. 
 
En el 2022 la secretaría de recreación y deporte realizó muchas actividades la primera 
la escuela de formación deportiva donde pasamos de 10 a 16 deportes los seis 
deportes nuevos fueron atletismo, tenis de mesa, skateboarding, pesas, BMX y karate 
pasamos de 3.500 niños y niñas a 4.500 niños desde los 6 a los 16 años estuvieron 
participando en los 16 deportes nuestro segundo programa Barranquilla activa y 
recreativa aquí fomentamos hábitos y estilo de vida saludable a todos nuestros 
barranquilleros lo dividimos en dos proyectos el primero promoción de la actividad 
física aquí impactamos más de 20.000 barranquilleros estamos en 137 parques en las 
cinco localidades de nuestra ciudad realizamos rumbo terapia, trabajo funcional Funes, 
aeróbicos y son guiados por nuestros instructores y fisioterapeutas nuestro proyecto 
aprovechamiento de tiempo libre aquí impactamos más de 60.000 barranquilleros en 
las diferentes actividades que realizamos durante el año hicimos crono en bicicleta, 
crono en patines, hicimos vacaciones recreativas, hicimos soy Gamer, hicimos varias 
maratones donde todos los barranquilleros pudieron disfrutar y divertirse Barranquilla 
es una ciudad incluyente por eso nuestro programa está deporte incluyente donde en 
el 2022 trabajamos con más de 18.000 barranquilleros entre niños jóvenes y adultos 
en condición de discapacidad realizamos actividad física deporte adaptado y 
recreación nuestras tres estrategias son parques In, semilleros In y familias In para darle 
continuidad a la escuela de formación creamos los cursos deportivos para jóvenes 
entre 16 y 100 años aquí más de 5.000 barranquilleros pudieron realizar 16 deportes 
entre ellos tenis, running, judo, karate, nunca es tarde para hacer deporte. 
 
Desde la Oficina de la mujer equidad y género del distrito de Barranquilla queremos 
resaltar los logros más importantes del 2022, casa de la mujer es un lugar donde se 
brinda acogida y protección a las mujeres víctimas de violencia que se encuentran en 
alto riesgo allí a través de una atención integral especializada es posible interrumpir el 
ciclo de violencia y reconstruir su proyecto de vida podemos decir así que hemos 
evitado 18 feminicidios 34 casos de orfandad evitado porque hemos restablecido los 
derechos de los niños y niñas de estas mujeres para un total de 52 personas atendidas. 
Promoción de derechos, equidad de género y prevención de la violencia, 11.291 
personas sensibilizadas en derechos de la mujer violentómetro, rutas de atención, ley 
1257 y demás normas de protección, hemos atendido o sensibilizado a 760 hombres 
a través de acciones de prevención hacia la hacia la violencia y equidad de género y 
algo muy importante que es trabajamos el paternaje para que estos hombres sean 
mejores padres, mejores esposos y mejores ciudadanos. 2560 jóvenes en la cual 
hemos trabajado en acciones de prevención de violencia y equidad de género 641 
mujeres formadas en el uso constructivo de las TICS y también hemos trabajado con 
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ellas en entornos digitales en temas de esta de este tipo de violencia que tanto están 
afectando a nosotras las mujeres. 
Participación social y política de las mujeres que es un factor bien importante y en el 
cual hemos podido formar a más de mil mujeres empoderándolas en torno a sus 
derechos a su liderazgo y de la importancia de la participación política y social que 
debemos tener nosotras las mujeres en los diferentes entornos donde nos 
desarrollamos es así como hoy por hoy en una ciudad que es por lo de desarrollo las 
mujeres, nosotras las mujeres no nos quedamos atrás y vamos también avante.  
 
La primera infancia es el corazón de Barranquilla en el 2022 recibimos tres grandes 
reconocimientos el primero el mejor convenio a nivel nacional por el ICBF, el segundo 
primera infancia a tu cuadra que nos lo dio Presidencia de la República con la 
Corporación Juego y Niñez donde se reconoció a nuestro alcalde Jaime Pumarejo por 
llevar esa iniciativa de la primera infancia a todas las cuadras de Barranquilla, el tercero 
otro otorgado por el ICBF en la identidad red de padres es un proyecto donde se 
beneficiaron los niños y los padres de familia y talento humano en el tema tan 
importante como es el maltrato infantil y el abuso sexual, seguimos con nuestros niños 
más de 49.100 beneficiarios que atendimos en el 2022 llegaron a los centros de 
desarrollo infantil a más de 150 centros de desarrollo donde las madres gestantes 
lactantes y los niños hasta los cinco años fueron capacitados en la parte educativa 
psicológica la parte nutricional que es tan clave para nuestros niños nuestros proyectos 
especiales empezamos con el proyecto de soy bilingüe un proyecto que al 2022 han 
capacitado a más de cinco mil beneficiarios donde nuestros niños, el talento humano 
y sus beneficiarios son los únicos en Colombia donde tienes este gran privilegio de 
extenderse a un segundo idioma para que cuando pasen a los colegios distritales ya 
tengan unas nociones del inglés porque acuérdense que Barranquilla está siendo una 
ciudad completamente bilingüe. Los demás proyectos red de padres como los 
mencioné tan importante unos temas que son no son fáciles de tocar como el abuso 
sexual infantil como el maltrato intrafamiliar también pasamos a los proyectos de 
huertas caseras donde nuestros niños con desnutrición y con obesidad los fuimos 
tratando y colaborándoles poco a poco, nuestros proyectos de disciplina positiva es 
barro pegar decir a los padres barro pegar, métase eso en la cabeza es barro pegar a 
nuestros niños también estaban con nuestros proyectos de disciplina positiva y 
nuestros proyectos de club de lectura a nuestros niños migrantes y las familias también 
les colaboramos los ayudamos en este todo este proceso que no es tan fácil a nuestros 
niños con discapacidad son importantes para nosotros para la Alcaldía de Barranquilla 
atender a todos los niños por eso para el alcalde Jaime Pumarejo para el equipo de 
primera infancia es tan importante darle la prioridad a los niños de Barranquilla que 
se sientan atendidos sus padres de familia que se sientan felices que sus niños están 
en los centros de desarrollo infantil a las mamitas que están embarazadas a las que 
estaban lactando a todos ese grupo etario tan importante para la Alcaldía de 
Barranquilla saber que estamos comprometidos con ellos. 
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El 2022 fue clave para la planeación de nuestro territorio en la Secretaría de Planeación 
a través de los sistemas de información geográfica logramos consolidar tres 
importantes herramientas para el seguimiento control y el ordenamiento territorial con 
las fichas de barrio consolidamos toda la información de interés de nuestros 
ciudadanos con MiPlan hacemos seguimiento a todos los programas proyectos y retos 
del plan de desarrollo distrital y con la herramienta MiTítulo logramos entregar el título 
1850 de los 4000 que esta administración se propuso entregar, también estuvimos en 
todas las localidades de nuestra ciudad atendimos a más de 30.000 personas dando 
la información sobre los proyectos inmobiliarios que están disponibles para ser parte 
del programa de Ciudad de Propietarios 8.532 personas accedieron a los subsidios de 
mi casa ya, haciendo parte de este gran programa SISBEN fue importantísimo en el 
2022 logramos construir una nueva sede un nuevo punto en donde pasamos de 
atender 200 personas a mil personas permitiendo ser más ágiles en la información 
que suministramos sobre este tema resolviendo problemas de nuevas encuestas y 
también de personas que tenían bloqueadas su información así permitiendo que 
puedan acceder a todos los beneficios que trae estar inscrito en el programa de 
SISBEN.  
 
Robert Barraza: 
Bueno y ahí estaban Claudia todos los logros que hemos obtenido en el tema de 
inversión social en el 2022 y nos siguen llegando preguntas ya tenemos más de 700 
preguntas que hago en redes y formularios y además registro de más de mil personas 
que se han conectado a esta transmisión pero también nos dan recomendaciones nos 
sugieren cosas y es muy importante porque son tenidas en cuenta para que juntos 
sigamos construyendo esta Barranquilla que hace posible que se consoliden los 
sueños. 
 
Claudia Ávila: 
Robert pero ninguno de todos esos logros que hemos mencionado anteriormente 
tendría relevancia si realmente no estamos cambiando las vidas de los ciudadanos y 
las ciudadanas de Barranquilla es por eso que al lado del alcalde se encuentra la 
Señora Sandra Arévalo quien nos viene a contar cómo ha sido todo su proceso en el 
programa Baq-In Barranquilla incluyente. 
 
Jaime Pumarejo: 
Bueno hoy estamos con Sandra quien vive en el barrio La Luz me estaba contando un 
poquito acerca de su vida y yo quisiera que ella nos contara para mí lo que es una de 
las vivencias más importantes del centro de oportunidades porque como hablábamos 
antes el centro de oportunidades ayuda o trata de ayudar a los barranquilleros a dos 
cosas primero a encontrar ese primer empleo o ese nuevo empleo después de haber 
perdido uno o además la búsqueda de cómo mejorar un emprendimiento o cómo 
atreverse a emprender por primera vez y se le abre las puertas a todos los 
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barranquilleros pero se inició un programa que para mí es de mucho orgullo y es el 
programa para focalizar y ayudar a las personas en alguna condición de discapacidad 
a encontrar un empleo y esa es para mí la mejor ayuda que uno le puede dar a alguien 
porque tener la oportunidad de ganarte la vida por tus propios medios sin que 
necesites de que alguien te regale nada sino que el espaldarazo de que tú luego vales 
por ti mismo te puedes solucionar tu vida y que te puedas reintegrar a la vida cotidiana 
de la mejor manera es para mí el mejor esfuerzo que se puede hacer desde lo público 
no es regalar la comida es enseñar a pescar como nos lo decía la Biblia y hoy estamos 
con Sandra quien está pescando quien está manteniendo a su familia la vemos con 
una sonrisa rozagante me estaba mostrando hace poco la foto de ella trabajando 
Sandra cuéntanos ¿Cómo fue ese proceso? ¿Qué estabas haciendo antes? y ¿Qué tan 
fácil fue llegar al centro de oportunidades? 
 
Sandra Arévalo: 
Muy buenos días gracias a Dios primero que todo gracias a usted por la invitación 
Bueno yo trabajaba informal vendiendo en revistas, hacia rifas de todo un poquito 
vendía cosas para el hogar que ropa cosas así ese era mi rebusque en aquel entonces 
como se le llama comúnmente. 
 
Jaime Pumarejo: 
¿Y te rebuscaba más que todo en el barrio o salías por ahí por todos lados? 
 
Sandra Arévalo: 
En el barrio, con mis vecinos y con gente que de ahí del barrio 
 
Jaime Pumarejo: 
Esa es la solidaridad que muchas poca gente conoce y por eso es que el barranquillero 
es tan solidario porque ahí en el barrio uno encuentra siempre quien lo ayude quien 
le compre la rifa y la cosa no?. 
 
Sandra Arévalo: 
Sí señor, gracias a Dios así es y bueno gracias hoy en día el centro de oportunidades 
gracias también al Centro Comercial donde hoy en día trabajo que es el Viva, admiro 
que también me dio la oportunidad estoy laborando formalmente ya tengo mis 
prestaciones obviamente estoy capacitada para el rol que estoy empeñando que es 
guarda de seguridad y bueno todo se lo dejo a Dios.  
 
Jaime Pumarejo: 
¿Y cómo fue el proceso Sandra tú llegaste al centro de oportunidades? 
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Sandra Arévalo: 
Bueno llegué por medio de un amigo ahí hicimos lo que fue todo lo de la hoja de vida 
y a raíz de eso vinieron cursos que vamos para aquí, que vamos para allá y a raíz de 
eso pues se llegó la comunicación necesitamos un vacante en condición de 
discapacidad y listo fui me presenté y hoy en día ahí estoy trabajando gracias a Dios. 
 
Jaime Pumarejo: 
Hoy ya tenemos más de trescientas personas como tú que han pasado por ese 
proceso que han hecho las capacitaciones y hoy están trabajando en diferentes 
espacios de la ciudad en fábricas, en call centers, inclusive para la alcaldía de 
Barranquilla y estamos muy orgullosos, Sandra cuéntame una incidencia cuando tú 
empezaste a hacer este proceso qué te soñaste hacer con ese dinero que te ibas a 
ganar ya formalmente con tus prestaciones que era lo que tú anhelabas tener. 
 
Sandra Arévalo: 
Bueno siempre antes de trabajar formal siempre soñé con mi casita, bueno no es 
bueno ni es malo mi padre hoy en día murió él me dejó un ranchito el cual hay poquito 
a poco ahí con mi esfuerzo mi trabajo gracias a Dios, primero que todo y ya lo estoy 
ahí echando para adelante porque había quedado bastante deteriorado es más 
todavía falta bastante en la luz pero ahí voy poco a poco Gracias a Dios. 
 
Jaime Pumarejo: 
Estás primero estás haciendo el piso los bloques las cosas poquito a poquito. 
 
Sandra Arévalo: 
Poquito a poco, en estos días el aguacero me hizo la jugada llegué y encontré 
inundada el agua adentro porque también me falta un piso y entonces se resume el 
agua pero bueno ahí voy poquito a poquito gracias a Dios gracias a mi empleo y 
gracias a quienes me dieron la oportunidad de trabajar.  
 
Jaime Pumarejo: 
¿O sea que estás contenta? 
 
Sandra Arévalo: 
Contentísima gracias a mi Dios y gracias a todos los que me han apoyado. 
 
Jaime Pumarejo: 
¿Y me imagino que tu familia es muy contenta también?  
 
Sandra Arévalo: 
Ellos mejor dicho sin palabras se quedan y están orgullosos de todo lo que he logrado. 
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Jaime Pumarejo: 
Sandra es una exponente de una mujer berraca pasó por un momento difícil en su 
vida nunca se agachó sino que salió a darle sustento a su vida y a su familia y a ella 
misma y luego siguió creyendo se presentó al centro de oportunidades y hoy tiene el 
empleo que siempre anheló así que por ella es que Barranquilla es grande y por eso 
es que por gente como ella es que decimos que Barranquilla es imparable no porque 
nosotros no los creamos sino porque en todos los barrios de Barranquilla hay gente 
como Sandra que nos recuerda que el barranquillero es cosa seria y que no se detiene 
y que frente a toda adversidad siempre encuentra la manera así que muchas gracias 
Sandra por ser como eres y por darnos ese ejemplo y por demostrarle a cualquier 
barranquillero en una condición difícil que sí se puede. 
Sandra Arévalo: 
Sí se puede, claro que sí se puede todo está la limitaciones están en la cabeza la 
discapacidad en la mente pero sí se puede. 
 
Jaime Pumarejo: 
Así es, muchas gracias de verdad. 
 
Robert Barraza: 
Bueno una escucha Claudia la historia de Sandra y la ve sonreír y uno termina inspirado 
y conectado porque contaba lo de la casa dice se inundó pero vamos para adelante 
y sonríe siempre y creo que ese es el optimismo que el alcalde dice que tiene el 
barranquillero que siempre vamos por más y así como ella hay historias miles de 
ciudadanos que reciben atención por parte de las distintas secretarías y oficinas del 
distrito pues 72 pesos del presupuesto fueron invertidos en 2022 en materia social 
veamos ahora el siguiente bloque para conocer los logros en estos frentes más logros 
veamos. 
 
[Video]: 
En el 2022 la Oficina de Participación Ciudadana cumpliendo con lo establecido en el 

plan de desarrollo en el ítem reto de ciudad conectada hemos logrado llevar a cabo 
un gobierno abierto y cercano al ciudadano en este sentido se ha logrado primero 
llevar a cabo la elecciones de las organizaciones comunales donde se inscribieron 57 
mil personas aptas para votar y participaron 27.000, segundo logramos llevar a cabo 
la elección de los jueces de paz en esta elección participaron 23.000 ciudadanos y 
tercero logramos llevar a cabo un programa que se llama mi barrio imparable lo 
llevamos a las cinco localidades donde la comunidad trabajó de la mano con cada 
una de las secretarías y logramos impactar más de 32.000 personas en las diferentes 
actividades por esto y muchas razones Barranquilla está comprometida con la 
participación ciudadana. 
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Durante el año 2022 los tres hitos principales en la gestión de la Gerencia de Proyectos 
Especiales fueron los siguientes primero contamos con la visita de la organización 
panamsports a la ciudad de Barranquilla en donde se continuaron trazando las metas 
y los compromisos entre todas las partes involucradas y se firmó el convenio marco de 
asociación entre el Ministerio del Deporte el Comité Olímpico Colombiano la 
Gobernación del Atlántico y el distrito de Barranquilla con el fin de seguir planificando 
y organizando los Juegos Panamericanos y para Panamericanos Barranquilla 2027 
también iniciaron las obras de construcción de la pista de ciclo montañismo y 
senderismo Miramar proyecto cofinanciado entre el Ministerio del Deporte y el distrito 
de Barranquilla el cual consideramos nuestro primer nuevo escenario con miras a los 
juegos y por último tuvimos un encuentro entre el Reino Unido y la ciudad de 
Barranquilla a través de la embajada británica en donde nos visitaron nueve empresas 
de las cuales tienen mucha experiencia en organización de este tipo de eventos y nos 
compartieron lecciones aprendidas en materia de organización de eventos deportivos 
y lo más importante de todo fue que logramos conseguir recursos de cooperación 
técnica para la elaboración de un informe de impacto socioeconómico en la realización 
de los Juegos Panamericanos y para Panamericanos Barranquilla 2027 para nuestra 
ciudad la región y el país. 
 
Claudia Ávila: 
Seguimos conociendo los logros de la Administración distrital durante la vigencia 2022 
y seguimos también respondiendo preguntas de todos ustedes es el turno para la 
pregunta de Andrew Bosco que nos dice ¿Cómo fomentar alcalde una mejor 
integración de la población migrante y retornada? 
 
Jaime Pumarejo: 
Es una tarea difícil, Colombia no se ha dado cuenta cuánta gente llegó a las ciudades 
principales en las últimas en los últimos tres años o cuatro años hoy el 10.5 o hasta el 
12% de la población de los barranquilleros es una población recién llegada de 
Venezuela, venezolanos sin contar con los retornados ciudadanos colombianos es 
decir más del 10% piénsenlo son veinte mil estudiantes en nuestros colegios públicos 
son más del 10% de nuestros ciudadanos atendiendo las necesidades del sector salud 
atendiendo por ejemplo más cupos en los colegios y para lo cual no se preveía esa 
explosión demográfica en tan corto tiempo y que necesitáramos mucho más servicios 
sociales en nuestra ciudad eso significa que Barranquilla ha tenido que estirar todo su 
presupuesto para poder atender a esta población y lo ha hecho de una manera tan 
digamos positiva que ha sido laureada como una de las ciudades que mejor acoge a 
los migrantes en toda Latinoamérica y en el mundo por diversas instituciones el director 
el secretario general de ACNUR que es la digamos el brazo de las Naciones Unidas 
sobre migrantes y refugiados hizo aquí su reunión anual por primera vez en la historia 
de hacerlo en una ciudad como Barranquilla y en Colombia para destacar el rol que 
hacemos con el manejo a migrantes estamos recibiendo millones de dólares en 
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donaciones en este momento una por ejemplo con el Gil foundation de un millón de 
dólares, otra de una cifra similar por cuenta de un donante particular privado otra por 
cuenta del BID y de la agencia de cooperación española de cinco millones de dólares 
que se van a acompañarnos a fortalecer los focos donde hay migrantes en condición 
de vulnerabilidad y al mismo tiempo a colombianos que conviven con ellos y esa es 
otra petición que hemos hecho que los fondos de donación no solo se destinen a la 
población migrante sino que también lleguen a los colombianos estamos trabajando 
para que rápidamente la gente que llegue se vuelva miembro productivo de la 
sociedad eso quiere decir que generen ingresos que paguen impuestos que compren 
en la tienda que usen el taxi y que de esa manera se conviertan en un círculo virtuoso 
de crecimiento económico y que al mismo tiempo la gran mayoría de migrantes que 
ha llegado no sea opacada por los poquitos que quieren generar discordia y utilizar la 
falta de convivencia y la delincuencia para ganarse la vida o para llamar la atención a 
ellos hay que individualizarlos rápidamente y le hemos pedido a Migración Colombia 
y a la Policía Nacional que los individualice que no estigmatice a la población y de esa 
manera rápidamente los pueda someter a la justicia o deportar pero que la gran 
mayoría de migrantes que están intentando ganarse la vida sacar a su familia adelante 
puede integrarse positivamente a la ciudad y que no lo veamos como un problema 
sino eventualmente en un par de años como ese vecino que va en tu tienda como ese 
amigo que va a comer en tu restaurante como ese familiar cuando está integrado a tu 
familia que te va a cuidar a tus hijos en la noche cuando tú quieras irte de rumba con 
tu marido o con tu esposa o por qué no que te lleve a la clínica cuando estés enfermo 
y no encuentres a nadie se convertirán también en parte de la del tejido social de 
Barranquilla que se ha hecho grande por los migrantes que ha tenido desde hace 
muchas décadas así que estamos tratando lo mejor que podemos de hacer algo que 
es un fenómeno que no podemos ocultar hemos abierto las puertas a los migrantes 
venezolanos y tenemos que trabajar para que ellos se encuentren aquí su futuro y que 
de esa manera retribuyan a la ciudad que les abrió las puertas somos la ciudad 
principal que más migrantes ha recibido en proporción a su población pero estamos 
haciendo un esfuerzo enorme y estoy seguro de que a mediano plazo habrá valido la 
pena.  
 
Robert Barraza: 
Seguimos con preguntas nos llega otra de Bernarda Martínez donde dice alcalde en 
Barranquilla la gente pasando hambre ¿Qué hizo su administración para contener esta 
vergüenza? 
 
Jaime Pumarejo: 
Bueno esa es un esfuerzo que se hizo y que se logró contener Barranquilla por cuenta 
de la informalidad por cuenta de los diversos desafíos de la pandemia logrará tener 
una seguridad alimentaria que si bien no compartíamos algunas cifras era muy inferior 
al promedio nacional y no correspondía con una ciudad con tan bajo desempleo con 
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tan poca pobreza comparado con otras ciudades del país pero en donde la gente 
estuviera literalmente diciendo que tenía necesidades de seguridad alimentaria hoy 
Barranquilla es el ejemplo a nivel mundial de recuperación de seguridad alimentaria 
pasamos de una de cada tres personas comiendo adecuadamente a casi el 86% es 
decir casi nueve de cada diez las personas comiendo correctamente en la ciudad 
según no solo el DANE el ente nacional que certifica las cifras sino también las 
Naciones Unidas a través de la FAO, eso quiere decir que nuestros impuestos se han 
invertido en la vena de la inversión social de los barranquilleros como lo decíamos 
antes enseñando a la gente a pescar sacándolos de la pobreza mediante las becas 
la capacitación, el centro de oportunidades para no volver esclavos a las personas de 
los subsidios sino para enseñarles que ellos son capaces y que no necesitan de la 
alcaldía o del alcalde para que constantemente les esté dando la mano les 
enseñamos a pescar para que poco a poco ellos saquen a su familia adelante ese es 
el mejor regalo que podemos hacer y aquellas personas que la están pasando mal se 
les hizo un programa focalizado de seguridad alimentaria y de acompañamiento para 
que mientras aprenden a pescar tengan literalmente un acompañamiento de 
seguridad alimentaria del Estado de la alcaldía y por eso hoy podemos decir que 8.6 
es decir casi 9 nueve barranquilleros de cada 10 come adecuadamente y a través de 
mi red nuestro centro de servicio hospitalario y de atención oportuna en la salud pública 
tenemos un programa de seguridad y de nutrición para los jóvenes y las madres en 
gestación y los niños que presenta unos resultados formidables y que es modelo 
nacional e internacional y donde hoy podemos decir que la desnutrición crónica en 
Barranquilla es prácticamente inelegible o inexistente en términos estadísticos y 
además que atendemos como lo dije antes a personas de toda la región Caribe para 
ayudarlos y acompañarlos en ese proceso de restablecimiento de sus derechos de su 
peso y de su capacidad cognitiva a través de una buena alimentación. 
 
Claudia Ávila: 
Muchas gracias alcalde y antes de finalizar con este bloque vamos con una pregunta 
más de la señora Adalgisa Romero que más que una pregunta es un comentario nos 
dice nos entusiasmaron con la Fórmula 1 y nada, razón tenían los cachacos. 
 
Jaime Pumarejo: 
Los cachacos nunca tienen la razón en Barranquilla esa es la primera realidad y 
afirmación en nuestra rendición de cuentas pero aquí el cachaco se olvida que es 
cachaco y se vuelve barranquillero muy pronto y nosotros lo empezamos a ver como 
un barranquillero más como decía Juan Gossain cuando acuñó la frase el 
barranquillero sea la gana o se da mira ya sea más se me olvidó la frase el 
barranquillero nace donde le da la gana y esa es la postulación o la premisa del 
barranquillero y quiero referirme algunas cosas nos atrevimos a soñar con la Fórmula 
1 y a inclusive a que se burlaran de nosotros porque algo tan imposible tan lejano 
pudiera pasar en nuestra ciudad y yo les quiero dejar con tres aprendizajes nos 
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atrevimos a soñar con los centroamericanos hicimos los mejores centroamericanos de 
la historia nos atrevimos a soñar con los Panamericanos la segunda manifestación 
deportiva más grande después de los Olímpicos y nos las otorgaron de manera 
unánime y eso quiere decir que Canadá, Estados Unidos, México, Brasil, Argentina, 
Costa Rica, todos los países del hemisferio votaron positivamente por la postulación y 
la candidatura de Barranquilla, es decir ellos vieron algo en Barranquilla que a veces 
no vemos Nosotros los mismos barranquilleros o que no ven en el interior del país, lo 
mismo pasó con la Fórmula 1 el año pasado tuvimos varias visitas tuvimos diferentes 
reuniones técnicas e inclusive la visita del presidente de la Fórmula 1, Barranquilla sigue 
siendo una potencial sede de la Fórmula 1, no ha sido fácil porque hay condiciones 
del país como por ejemplo el incremento de la inflación, la tasa del dólar que se 
incrementó mucho más allá de lo que se ha incrementado la moneda en otros países 
similares como México como Brasil o como nuestros pares y causó una devaluación 
acelerada e imprevista por cuenta de la inestabilidad que se produjo a principios de 
este año y a finales del año pasado pero seguimos trabajando seguimos sumando 
esfuerzos y seguimos siendo candidatos y esperamos que baje la marea que 
podamos seguir convenciendo a la Fórmula 1 y que ese proyecto se pueda dar si no 
se da ser candidato ser tenidos en cuenta nos está demostrando que sí es posible 
soñar en grande y al mismo tiempo que proyectos como ese traerían a cientos de miles 
de turistas a Barranquilla, traerían divisas, traerían empleo, traerían desarrollo 
económico y además traerían a 100 millones de personas viendo todo lo todos los 
días esa carrera y aprendiendo que Barranquilla que el Caribe colombiano y que el 
país es un sitio que vale la pena visitar y no escondiendo lo que somos porque la idea 
de ese gran premio si se llega a dar algún día es que pasará por los barrios 
tradicionales de Barranquilla no vamos a esconder al carretillero no vamos a esconder 
al que vende patillazo lo vamos a poner al de frente para que toda el mundo vea la 
sabrosura y bacanería de que aquí no tenemos todo pero vamos por buen camino y 
que no nos da miedo decir que somos un país y una región con necesidades pero que 
nuestra cultura, que nuestra sonrisa, que nuestro sentido de cultura y esa manera de 
ser autóctonos es lo que va a deslumbrar y ojalá enamorar a los turistas que nos vean 
o a los que vengan. 
 
Claudia Ávila: 
Gracias alcalde y gracias a todos por hacernos sus preguntas, ahora sí vamos a 
despedir este bloque de inversión social con la historia de Marco Sepúlveda, los 
hermanos Laura y José Lobo y el entrenador Boris Tejeda quien es por medio de la 
escuela de formación deportiva hoy encontraron una gran pasión en el triatlón. 
 
[Video]: 

n mi experiencia ha sido muy bien los profesores me han ayudado mucho me han 
acompañado en este proceso en solo tienen que tener mucha disciplina y esmerarse 
en todo, representar a mi país e ir a los Juegos Olímpicos pues excelente y le doy 
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gracias a él por una oportunidad más que me dio y pues estoy totalmente agradecido 
con ella. Estoy agradecida en la escuela de formación por enseñarme un poco más él 
es muy cariñoso y muy amable nos has enseñado mucho y me siento agradecida por 
mi profe, ellos están con nosotros desde este año pero comenzaron su proceso 
deportivo en las escuelas de formación Deportiva en la parte de natación que la 
alcaldía comenzó a realizarlas hace exactamente dos años el complejo acuático de 
Barranquilla reúne todas las condiciones y es de los mejores escenarios que hay a 
nivel continental entonces tiene una facilidad de estar en un escenario 100% en donde 
la operación va a ser netamente deportiva y se pueden desarrollar deportivamente sus 
capacidades  
 
Robert Barraza: 
A esta hora estamos conectados por las cuentas de Facebook y YouTube de la alcaldía 
de Barranquilla invitamos a todas las personas que están conectadas a nuestra 
audiencia de rendición de cuentas para que diligencien en el formato de evaluación y 
así nos puedan dar sus apreciaciones de todos los temas tratados en este evento el 
link del formulario lo encuentran en la descripción o los comentarios fijados en nuestra 
transmisión Claudia. 
 
Claudia Ávila: 
Y es que Barranquilla no solo se prepara para tener una oferta de calidad en 
educación, sino también con programas sociales que también trabaja para tener mejor 
infraestructura y planes para seguir proyectando la ciudad hacia el mundo. 
 
Robert Barraza: 
Y es por eso que nuestra ciudad sigue construyendo vías parques Pero además sigue 
conectándose con el mundo a través de alianzas y participación en espacios que son 
clave para seguir creciendo y construyendo programas y proyectos que benefician a 
Barranquilla, pero que además nos ubique en el contexto mundial en los temas que 
hoy preocupan a la humanidad veamos los logros. 
 
[Video]: 

l 2022 un año clave para barranquilla y la Secretaría de Desarrollo Económico en 
nuestro programa inglés para el trabajo logramos certificar a 1.007 participantes en los 
niveles B1 y B2 de inglés el 74% de estos estudiantes ya cuentan con un trabajo con 
ingresos superiores a dos millones de pesos seguimos consolidándonos como una 
ciudad atractiva en el turismo de eventos y negocios recibimos en el 2022 un millón 
537 mil visitantes entre nacionales y extranjeros un 38% más que en el año 2021 lo 
cual significa un incremento significativo en la irrigación de nuestra economía, somos 
líderes e inclusión lo que nos permitió recibir el premio nacional accede al servicio 
público de empleo por el trabajo de nuestro centro de oportunidades esto nos permite 
cerrar brechas de pobreza en el 2022, ubicamos a 134 personas en condición de 
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discapacidad en puestos laborales lo que nos sigue ratificando como una ciudad que 
recibe bien a las personas que recibe bien a los migrantes y que en Barranquilla es la 
ciudad de los sueños y la ciudad de las oportunidades, también en el 2022 
movilizamos más de 12 millones de dólares en proyectos de cooperación internacional 
lo cual nos dice que a Barranquilla la está viendo el mundo entre estos destacamos el 
proyecto con la Fundación Hilton, el proyecto con la Fundación Generaltor de vueltas 
urbanas, la iniciativa íntegra de USAID, fuimos ganadores de Premio Price for Cities por 
el proyecto todos al parque, a Barranquilla la está viendo el mundo. 
 
Los cuatro logros más importantes de la Secretaría de Obras Públicas de la ciudad de 
Barranquilla en el año 2022 fueron programa barrios a la obra, se construyeron 65 
kilómetros carril que equivalen a 163 tramos viales que se construyeron en concreto 
rígidos con sus andenes sus bordillos y a la mayoría de estas vías se les cambiaron 
las redes de acueducto y alcantarillado mejorando la calidad de vida, la movilidad y 
la integración a la ciudad de más de 200.000 habitantes de 60 barrios de la ciudad, 
programa número 2 plan malla vial en el plan malla vial se rehabilitaron 30 km de vías 
de esta malla o sea de la malla vial existente en los cuales se taparon 46.000 huecos 
pequeño y zanjas pequeñas con esto se mejoró la calidad de la movilidad la seguridad 
vial de más de 700.000 habitantes de las localidades Norte Centro Histórico, Riomar y 
Suroccidente, el logro tercero importante el plan de mejoramiento saludable de 
vivienda en el cual se ejecutaron 1.319 mejoramientos de viviendas consistentes en la 
construcción totalmente de nuevo de baño, cocina, pisos de la sala, mejorando la 
calidad de vida y la salubridad de más de 11.000 habitantes de estrato uno y dos de 
la ciudad y el cuarto logro quizás uno de los más importantes es la recuperación 
integral de la Ciénaga de Mallorquín que consiste en la construcción de 11.515 metros 
cuadrados de senderos ecoturísticos destinados 100% al fomento del turismo ecológico 
tanto para los barranquilleros como para los ciudadanos visitantes de Colombia y del 
mundo. 
 
El 2022 estuvo cargado de grandes noticias en materia de dignificación que ratifican 
que en Barranquilla se vale soñar el distrito le sigue apostando al renacer del centro 
histórico, en el año 2022 iniciamos la construcción de nuevos mercados que permitirán 
la dignificación de cientos de vendedores con la construcción de los mercados Sredni, 
Barlovento, Gran Bazar y la restauración del mercado La Magola con el fin de consolidar 
las acciones que llevará a que el centro brille de día y de noche, otro de los grandes 
logros del 2022 fue la puesta en marcha del proyecto de cooperación triangular para 
la revitalización del centro histórico se trata de un proyecto de cooperación que cuenta 
con el respaldo de la Unión Europea como financiador, Santo Domingo, Málaga y así 
como gerentes de conocimientos técnicos y Barranquilla como principal beneficiaria, 
por último queremos destacar la recuperación del espacio público que en el año 2022 
llegó a 21.498 metros cuadrados producto del control y vigilancia del cumplimiento de 
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las normas urbanísticas en la ciudad así le seguimos apostando a una Barranquilla 
que continúa en el sendero del crecimiento y la dignificación. 
 
Desde el año 2020 la oficina de relaciones internacionales de la alcaldía Barranquilla 
ha movilizado cerca de 21 millones de dólares de ese gran total movilizamos en el 
año 2022 12 millones de dólares una cifra nada despreciable y de las más 
significativas que hemos conseguido a lo largo de esta administración pero no es 
solamente el monto lo importante aquí hay que destacar que en estos proyectos de 
cooperación internacional estamos trabajando con el mejor conocimiento técnico con 
los mejores socios internacionales y nuestros mejores aliados aquí por ejemplo 
trabajamos con el gobierno de los Estados Unidos, con la Unión Europea, trabajamos 
con la agencia francesa de desarrollo y un sin número de actores que hoy están 
sumando con conocimientos y con su experticia nuestros proyectos de ciudad por 
último quiero destacar el posicionamiento Internacional que está teniendo Barranquilla 
y que tuvo sobre todo en el año 2022 ahí ingresamos a más de cinco redes de 
ciudades que nos han ubicado en una narrativa importante a nivel global en temas 
como la integración de población migrante en temas de biodiversidad por supuesto 
fundamos la red de biodiversidad en 2021 y esa ha crecido a lo largo de 2022 con 
más de 100 ciudades miembros hemos visto que Barranquilla se ha logrado posicionar 
en estos temas a nivel mundial y eso qué significa, significa desarrollo económico 
turismo y empleo para la ciudad tanto en el corto mediano y largo plazo.  
 
Claudia Ávila: 
Iniciamos este siguiente bloque con un tema muy importante para la ciudad que tiene 
que ver con la infraestructura y sobre todo con todo lo que está pasando en el centro 
de Barranquilla y con los mercados públicos es por eso que hemos querido invitar a la 
señora Noralbys Contreras cocinera de la Galería Robertico que nos viene a contar 
cómo estas obras no solamente están recuperando estos lugares emblemáticos en la 
ciudad sino que también están cambiando y dignificando su vida. 
 
Jaime Pumarejo: 
Bueno estamos con Noralbys pero como ella hay muchas personas que ya han 
recibido la adjudicación de un puesto de venta en nuestros renovados o nuevos 
mercados y este año debemos poder entregar algo que empezó el año pasado que 
son más de por ejemplo 500 y pico casi 700 puestos entre el Gran Bazar entre el 
mercado de Sredni el renovado mercado del cabrito, el callejón donde vamos a poner 
un callejón de cocinas también y además un gran espacio en lo que es el mercado 
del río todo esto acompañado de una mejor y mejor mantenimiento del centro de 
Barranquilla con un reacondicionamiento de los vendedores que tienen años de estar 
ahí y obviamente con una constante supervisión para que no lleguen nueva gente a 
hacerles competencia desleal y a causar caos en el centro de Barranquilla. 
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Noralbys cuéntanos ¿cómo era tu vida?, ¿dónde trabajabas antes?, ¿cómo era esa  
madrugada los días de sol y de lluvia en la calle?, ¿cómo te tocaba llevar los 
implementos para cocinar? y ¿cómo trabajas hoy?, ¿cómo ha sido ese cambio?. Pero 
cuéntanos dónde trabajabas y cómo era tu día a día. 
 
Noralbys Contreras: 
Bueno primero gracias a Dios por tenerme ahora mismo donde yo estoy porque yo 
venía de abajo de la calle donde me maltrataba el carretillero, me maltrataba el carro, 
me maltrataba mejor dicho todo, yo cocinaba con carbón ese era un fogaje tremendo 
cuando llegaba el tiempo de la lluvia eso me tenía que mojar era algo impresionante 
para mí yo decía Dios mío yo cuando acabo esto cuando se acaba esto, me mandaban 
de la alcaldía me decían que vayas a hacer este curso, no que vayas a hacer esto, yo 
todo lo hacía me preparé para este momento, cuando el doctor Ángelo me llama y me 
dice Noralbys estás preparada que van a entregar el puesto en Robertico, ay mejor 
dicho yo ni dormí esa noche de la felicidad, bueno y eso es un día sábado yo llegué y 
me pasé me fui yo dije me organicé súper bien dije bueno me voy y va a ser el día 
mío me voy para Robertico me fui para Robertico con esa con esa felicidad con esa 
actitud y ya estoy en Robertico bendecida, me ha ido súper bien y le doy gracias a 
todas las directivas que me han dado eso me dieron esa oportunidad para yo ser una 
nueva microempresaria y lo voy a lograr porque voy para adelante y para adelante he 
comprado muchas cosas en estos años dos años que estoy ahí, he comprado muchas 
cosas y voy a seguir prosperando. 
 
Jaime Pumarejo: 
Noralbys cuéntanos ¿qué es lo más rico que te queda a ti que es lo más rico que 
cocinas? 
 
Noralbys Contreras: 
Todo me queda rico, lo voy a invitar a usted allá para que vaya mi restaurante y los 
invito a todos para que lleguen a mi restaurante que mi restaurante todo está bien 
delicioso todo bien. 
 
Jaime Pumarejo: 
¿Y haces domicilio? 
 
Noralbys Contreras: 
Hago domicilio, hago de todo, de todo donde me llaman ahí estoy, donde me llama 
el teléfono esta es hora de que no para de sonar. 
 
 
Jaime Pumarejo: 
Bueno y tira el teléfono para que te pidan algo. 
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Noralbys Contreras: 
Aquí lo tienen que ayer lo mandé. 
 
Jaime Pumarejo: 
Ah bueno, bueno, te lo vamos a poner también en las redes para que la gente sepa, 
una pregunta ¿tú vienes de dónde?, ¿dónde vives?, ¿dónde vivías antes? 
 
Noralbys Contreras: 
Yo soy Momposina, tengo 28 años de estar en Barranquilla y desde que llegué puse 
una chozita a vender comida a vender chicharrón porque yo vendía chicharrón y todo 
eso, este accidente lo tengo de chicharrón y de ahí ha tenido mi casa he tenido todo 
lo que tengo. 
 
Jaime Pumarejo: 
Sacaste a tu familia adelante. 
 
Noralbys Contreras: 
Ahora en las condiciones que estoy ahora está mi familia subiendo más, subiendo 
más, subiendo más. 
 
Jaime Pumarejo: 
¿Estás vendiendo más? 
 
Noralbys Contreras: 
Estoy vendiendo gracias a Dios. 
 
Jaime Pumarejo: 
¿Estás contenta? 
 
Noralbys Contreras: 
Estoy contenta, estoy feliz el sitio, donde estoy, estoy súper feliz, la felicidad más grande 
que yo tengo estar donde yo estoy.  
 
Jaime Pumarejo: 
Muy bien, eso hace que ese testimonio que tú le vas Noralbys hace dos cosas, primero 
le da entusiasmo a los casi 700 vendedores que se van a mudar a los nuevos 
mercados que estamos construyendo ahora y también le das un espaldarazo y mucha 
alegría a los que trabajan en las oficinas de espacio público en la alcaldía porque 
significa que el esfuerzo que hacemos nosotros vale la pena. 
Noralbys Contreras: 
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Vale la pena, yo les agradezco a todos a todos ustedes porque me han apoyado todos 
los del espacio público, el señor Alex usted el alcalde todos me han apoyado y ahí 
estoy yo firme. 
 
Jaime Pumarejo: 
Me encanta mi vida, que te vaya también y queremos que sigas vendiendo y que 
pronto vayamos a comer nuevamente en la galería Robertico. 
 
Noralbys Contreras: 
Los espero para que se vayan a comer un sancocho trifásico de ese bien delicioso que 
yo hago. 
 
Jaime Pumarejo: 
Lleven platica, compran allá víveres, enseres, ropa, gorras y después suben al segundo 
piso a el área de comidas y se comen un sancocho trifásico delicioso. 
 
Noralbys Contreras: 
La juniorista, esa soy yo. 
 
Jaime Pumarejo: 
La juniorista, que hay que aprender a sufrir para ser junioristas y tú sufriste y hoy sales 
adelante muy bien una campeona de la vida gracias. 
 
Robert Barraza: 
Muchas gracias alcalde así como Noralbys alcalde, quiero presentarle los testimonios 
de otros ciudadanos que son testigos de cómo se viene transformando el centro de la 
ciudad pero antes vamos con una pregunta que a esta hora nos manda los 
barranquilleros, Delcy Castro Méndez nos dice ¿quisiera saber cómo obtener alcalde 
un mejoramiento de vivienda? 
 
Jaime Pumarejo: 
Bueno el programa de mejoramiento de vivienda ha beneficiado a miles de familias 
barranquilleras y lo hacemos con un esfuerzo muy grande parte del presupuesto 
distrital de la ciudad y teníamos antes un acompañamiento también del gobierno 
nacional estamos esperando que el gobierno nacional vuelva a abrir convocatorias 
para poder tener más mejoramientos de vivienda en acompañamiento pero nosotros 
seguimos brindando nuestros mejoramientos, que cabe anotar quedan hasta veces 
más chéveres porque nosotros hacemos otros complementos, como por ejemplo la 
cocina, el baño, el piso, los últimos mejoramientos con el gobierno nacional eran solo 
de mejoramiento integral del piso, nosotros le metemos otras cosas que nos piden los 
barranquilleros y que ellos inclusive complementan cuando ponen su propia cenefa o 
diversas cosas que le dan un espaldarazo a esas familias que lo necesitan, en este 
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momento estamos tomando tus datos, te los vamos a pedir así como cualquier 
barranquillero que quiera acceder cuando se abren las convocatorias acceden al 
proyecto y a través juntas de acción comunal de los ediles a través de diversas 
convocatorias que se abren en nuestra página web también se pueden ingresar los 
datos lo más importante es que se metan a la página web o llamen a nuestro call 
center a la Secretaría de Planeación y busquen el vínculo de Ciudad de Propietarios 
ahí les damos todo el acompañamiento para que ustedes sepan cómo pueden 
comprar una vivienda propia o cómo pueden titular su vivienda o cómo pueden 
acceder a un mejoramiento de vivienda estamos entregando miles de títulos de 
propiedad estamos ayudando a miles a decenas de miles de barranquilleros a 
comprar una vivienda y recordarles que no tienes que tener un empleo formal con un 
empleo, con poder demostrar que tienes o tu familia tiene ingresos nosotros te 
acompañamos a que puedas acceder a un crédito, puedas acceder al subsidio y de 
esa manera compres tu casa y quedes pagando una cuota a veces hasta de 250 o 
300 mil pesos al mes que es mucho más barato que probablemente el arriendo que 
hoy pagas. 
 
Robert Barraza: 
Alcalde muchas gracias, ahora sí vamos con la historia de Consuelo Santos, Shirley 
León y Johnny Meléndez Quienes son beneficiarios del proyecto de reubicación en la 
galería San Nicolás ellos son los rostros de las buenas obras que se hacen hoy en el 
centro de nuestra ciudad. 
 
[Video]: 
La dicha era grande estaba que no dormía por presentar las mejores comidas, el 

mejor sancocho, buen interés para que vengan aquí conozcan el sitio es muy bonito 
muy amplio muy adecuado bien, bien la alcaldía porque nos han traído buena clientela 
nos ha dado propaganda y hemos seguido adelante con ayuda de ellos según la 
persona lo que coma yo le cobro de pronto vienes tú te comes un poquito para que te 
voy a cobrar mucha plata si tú comes un poquito eso también le colabora a uno y ahí 
a uno le colabora al cliente y así seguimos adelante yo tengo la comida corriente a 
diez, hay sancocho más cómodos con más 5000 es costillas y a veces y así 
sucesivamente depende la calidad. 
 
Ha sido gracias a Dios nos ha ido bien y yo invito a todas las personas que están en 
la calle que están en espacio público que queden que están haciendo sus centros 
comerciales que vayan con amor con cariño con fe que van a vender y verá que Dios 
lo ayuda yo lo cogí en todo y siguen adelante  
 
Claudia Ávila: 
Gran transformación la que se está viviendo en el centro de Barranquilla, ¿cómo ha 
sido ese cambio no? 
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Robert Barraza: 
Total y esas imágenes de sancocho a esta hora insisto ya provocan ir allá a la galería 
Robertico, San Nicolas y La Juniorista. 
 
Claudia Ávila: 
Mejor dicho ahí tenemos varias opciones para ir a almorzar ahora bien sabroso en el 
centro de Barranquilla. Y entonces ahora vamos a una gestión también que se ha 
hecho por parte de la administración distrital con temas en movilidad gestión del riesgo 
y servicios públicos. 
 
[Video]: 
Desde la oficina de gestión del riesgo para la atención de la ayuda humanitaria y la 

recuperación de las condiciones de normalidad, el distrito de Barranquilla en el 2022 
ha incrementado la capacidad de resiliencia de nuestros habitantes en estas zonas de 
alto riesgo, hemos activado el consejo de gestión distrital del riesgo para la vigencia 
2022 consistente en dos zonas invernales en la primera etapa tuvimos un fenómeno 
de inundaciones las cuales nos arrojó un promedio de unas 2000 viviendas afectadas 
fueron en las localidades suroriente básicamente en los barrios Rebolo, La Luz, Chinita 
y el corregimiento de Juan Mina se vio afectado por estas condiciones, en la segunda 
parte del semestre nos vimos afectados como distrito por un fenómeno de movimiento 
en masa y eso fue en los sectores de Carrizal, Nueva Colombia, Carlos Meissel,  
Esmeralda, El Bosque y Mequejo, en estos barrios también nos afectaron unas dos mil 
familias para un promedio en general de unas cuatro mil viviendas afectadas durante 
todo el 2022, para ello se activaron unas canales de atención humanitarios 
consistentes en unos más de 1.300 millones de pesos en ayudas en kits alimentarios, 
kits de cocina, de aseo y hay una ayuda económica para la para poder reorganizarlos, 
todas estas personas fueron debidamente censadas y enviadas al Registro Único 
Nacional para posterior atención y canales de ruta de beneficios y ayudas por parte de 
la Nación. 
 
En el 2022 trabajamos arduamente por esos sueños de ciudad que queremos que se 
hagan realidad de la mano de nuestro alcalde Jaime Pumarejo y en conjunto con todo 
el equipo de la Secretaría de Tránsito y Seguridad Vial logramos avanzar en la tarea 
de mejorar la movilidad en Barranquilla implementando acciones en cada uno de 
nuestros frentes conscientes que dentro de las bases fundamentales para lograr 
nuestro objetivo de salvar vidas en las vías y brindar una movilidad segura, la 
educación es parte importante sensibilizamos a 143.981 ciudadanos en 
comportamientos seguros en las vías, así mismo el programa ZEMS Zonas Escolares 
con Movilidad Segura fue exaltado por la Agencia Nacional de Seguridad Vial para el 
reconocimiento nacional de buenas prácticas en seguridad vial, como segunda mejor 
práctica en la categoría de comportamiento humano, además el programa fue incluido 
en el documento de memoria de buenas prácticas en seguridad vial 2022 para facilitar 
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la movilidad de los ciudadanos en Barranquilla, en el 2022 contamos con 275 
orientadores de movilidad los cuales se distribuyeron estratégicamente en las vías de 
la ciudad donde se requería de mayor apoyo en la regulación del tráfico y el 
acompañamiento a la ciudadanía sobre todo en las horas pico, por otro lado gracias 
a la labor efectiva de nuestros funcionarios se realizaron 132,169 trámites en la 
Secretaría de Tránsito y Seguridad Vial representando un aumento del 19% con 
respecto al 2021, para mejorar la seguridad vial de todos nuestros actores viales y 
disminuir los riesgos de accidentalidad en nuestras vías en el 2022 se demarcaron 
117.233 metros lineales se hicieron 35.420 metros de demarcación horizontal y se 
instalaron 1851 señales verticales, en la Secretaría de Tránsito y Seguridad Vial 
seguiremos trabajando día a día para salvar vidas en las vías reducir los índices de 
accidentalidad, educar a los actores viales y mejorar la movilidad en Barranquilla. 
 
Hola barranquilleros, estos son los tres logros más importantes de la Gerencia de las 
TIC en el año 2022, a través de nuestro programa Barranquilla Conectada pusimos en 
funcionamiento 104 zonas wifi en los parques de la ciudad y allí 2.5 millones de 
conexiones se generaron esto significa que los barranquilleros tuvieron una opción de 
libre acceso al internet, a través de nuestro programa Barranquilla Digital creamos 8 
Centros de Aprendizaje en Tecnología e Innovación CATI y estos ofrecieron la 
oportunidad a 40.000 barranquilleros de tener capacitaciones en tecnología gracias al 
aliados como Amazon Web Services, Telefónica y el SENA y con nuestro programa 
Barranquilla en línea con Alba que es el asistente virtual quien es el primer asistente 
virtual de una ciudad en nuestro país 550 mil barranquilleros hicieron trámites y 
servicios de una forma gratuita y corta, Barranquilla sigue siendo la ciudad con más 
índice de transformación digital del país. 
 
Desde la oficina de servicios públicos como garantes la prestación de servicios públicos 
del distrito tenemos el objetivo de brindar servicios públicos confiables seguros y que 
lleguen a cada rincón del distrito es por eso que hemos beneficiado a más de 10.890 
personas con nuestro proyecto gas social en el cual le hemos ampliado la cobertura 
del 91% al 96% en el distrito en este servicio adicionalmente también hemos sido 
líderes en la ejecución de los proyectos de normalización energética PRONES por los 
cuales hemos beneficiado a 8.284 personas de más de 13 barrios de la ciudad en 
cuanto a saneamiento básico estamos haciendo una de las inversiones más grandes 
de servicio de acueducto en un solo sector de Barranquilla beneficiando más de 2.800 
personas del barrio La Cangrejera y saneando también la cuenca de la Ciénaga 
Mallorquín, en el servicio de aseo también hemos beneficiado a más de 3 mil 
recicladores de oficio en su proceso de formalización beneficiándolos a través de 
programas de formación de capacitación y de dignificación de su labor, es por esto 
que Barranquilla va también en camino hacia una biodiversidad. 
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En Transmetro durante el año 2022 tuvimos muchos logros, pero vamos a resaltar los 
más importantes, mantuvimos la sostenibilidad del sistema gracias al apoyo de nuestro 
alcalde Jaime Pumarejo para el beneficio de todos nuestros usuarios, tuvimos un 
incremento del 48% en nuestras validaciones donde pasamos de 18 millones de 
usuarios a 26 millones de usuarios, igualmente realizamos una alianzas estratégicas 
para promover las diferentes artes y culturas de nuestra ciudad con entidades como el 
Carnaval de Barranquilla, Carnaval de las Artes, Alianza Francesa, Biblioteca Piloto, 
Zoológico de Barranquilla y por supuesto con diferentes secretarías de la alcaldía de 
Barranquilla, mantuvimos un convenio con la entidad AMI para el beneficio de todo 
nuestros usuarios que en algún momento se vean afectados por alguna incidencia 
dentro de nuestro sistema. 
El año 2022 significó grandes avances para nuestra Barranquilla conectada al poder a 
través de SIBUS bajo una misma plataforma tecnológica interconectar más de 2.400 
buses pensados en dar beneficios a los más de 500.000 usuarios que diariamente se 
movilizan en los diferentes municipios del área metropolitana, bajo este sistema 
empezamos hoy con el lanzamiento de las primeras rutas a ver grandes beneficios 
como ahorros, planificación de los viajes con información en tiempo real y a empezar 
a demostrar que en Barranquilla los sueños se hacen realidad. 
 
Durante el 2022 mantuvimos el nivel de servicio de la 68.000 luminarias de nuestro 
alumbrado público, recibimos más de 24.000 solicitudes de los usuarios las cuales 
fueron atendidas oportunamente, seguimos realizando inversiones iluminando los 
espacios públicos de la ciudad en parques, vías y canchas principalmente, nuestro 
proyecto de modernización ganó el premio la eficiencia energética en todo el país 
aportando la mitigación del cambio climático con la reducción del 36% de las 
emisiones del CO2 y el 39% en el consumo de energía eléctrica desde su 
implementación, se puso además en marcha el programa de energías renovables con 
dos grandes proyectos aprovechando así las seis ocho horas de reacción solar que 
tiene la ciudad para generar energía verde limpia aprovechando nuestros recursos 
naturales, el primero la instalación de paneles solares en proyecto de generación a 
pequeña escala que beneficiará a los edificios públicos como escuelas, escenarios 
deportivos, hospitales y mercados con más de 10.000 paneles solares que permitirán 
ahorros en el gasto energía eléctrica de hasta el 25% y reducción aproximada de 10 
millones de kilogramos de CO2, el segundo un parque fotovoltaico de generación a 
gran escala que a través de la instalación de más de 20.000 paneles solares que 
generarán más de 10 megas para el alumbrado público de la ciudad el granito que 
convierte a Barranquilla en ciudad líder en Latinoamérica en la generación de energía 
limpia es la firma del memorando de entendimiento con Copenhague para la 
construcción del proyecto pilotico de energía eólica costa afuera de 200 megas a 500 
megas aprovechando la velocidad de los vientos de 9 y 13 metros por segundo y 
finalmente con la inversión estratégica en la adquisición de un paquete accionario de 
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la empresa Triple A logramos que la ciudad vuelva a ser el socio monetario de la 
empresa y devolver de este importante activo a los barranquilleros.  
 
Robert Barraza: 
Nos importa mucho la opinión que les merezca este evento y para ello hemos 
dispuesto para su diligenciamiento las cuentas oficiales de esta transmisión el formato 
de evaluación de todos los aspectos y puntos tratados en la rendición, Claudia más de 
700 preguntas llevamos a esta hora. 
 
Claudia Ávila: 
Buenísimo Robert y precisamente esa es la idea poder responder todas las preguntas 
que nos lleguen recuerden si en el día de hoy no las respondemos todas vamos a 
estar respondiéndolas en los días posteriores y precisamente vamos con más 
preguntas que nos envían los ciudadanos y la siguiente tiene que ver con todo el 
respeto que se merece nos dice el Señor Ademir Santiago Carbonell, ¿En qué fecha 
está programada la entrega de la circunvalar ya que van varios años donde esa obra 
no se culmina desmejorando la calidad de vida de las personas y la competitividad 
de la ciudad?, en el mismo sentido también lo pregunta el señor Elmir Polanco y el 
señor Andrés Becerra pregunta por la cordialidad y Arnulfo por la 30. 
 
Jaime Pumarejo: 
Son tres de las más importantes vías de Barranquilla que durante décadas no habían 
tenido una intervención como la que hemos hecho en los últimos años y que la hemos 
las que hemos intentado acometer y vamos a culminar este año, cabe anotar que esas 
tres vías se iniciaron justo antes de que arrancara la pandemia en la cual tuvimos no 
solo que suspender las obras sino que al mismo tiempo concentrar todos los esfuerzos 
de la alcaldía de Barranquilla en salvar vidas y en duplicar la capacidad de urgencias 
y unidades de cuidados intensivos en la ciudad y al mismo tiempo generar todo un 
programa de vacunación masiva y de reactivación económica y luego de atender a la 
gente para mejorar nuestros niveles de seguridad alimentaria y sacar a más de 
100.000 personas de la pobreza luego de la pandemia, los resultados en esa materia 
son sobresalientes y nos convocan como la ciudad que mejor manejó la pandemia y 
que mejor manejó la restitución de la digamos de la vida plena de muchos 
barranquilleros luego de este fenómeno ahí estuvieron concentrados nuestros 
esfuerzos en salvar vidas y en regenerar la economía de muchos hogares de miles o 
cientos de miles de hogares de los barranquilleros y por eso quizás parece que a veces 
hubiéramos descuidado algunas cosas pero no lo hemos hecho lo que pasa es que 
teníamos que sobrellevar demasiadas cosas que pasaban al mismo tiempo, pero todo 
hay una buena noticia a ti y a los demás que preguntaron Ademir, en este año vamos 
a terminar la intervención de ampliar la circunvalar en su punto más álgido en donde 
vamos a agregarle dos puentes peatonales en donde vamos a agregar tres retornos 
que uno ya está construido en donde estamos ampliando y mejorando al mismo 
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tiempo la conducción de las aguas porque si te puedes dar cuenta en este momento 
se han canalizado ya cuerpos de agua o dos arroyos en la circunvalar para que cuando 
llueva no solo no tengamos contratiempos en la circunvalar sino en los barrios digamos 
arriba de la circunvalar o aquellos que drenan hacia el arroyo León porque de esa 
manera estamos asegurando no solo mejorar la movilidad sino las vidas de las 
personas que viven en ese sector, así que este año debemos ver esa primera parte de 
las obras de la circunvalar construidas y este año también debemos ver la cordialidad 
construida en su totalidad como nos habíamos presupuestado pasamos de una trocha 
donde la gente tenía que hacer peripecias como la circunvalar anterior en donde uno 
no sabía cuántos carros venían y cuántos iban a una enorme vía de seis carriles que 
tiene espacios públicos agradables y lo mismo pasará con la 30 que en los próximos 
meses también entregaremos esa vía que tendrá en su mayoría árboles que ya 
podemos ver creciendo que arregló también la cordialidad y la 30 la canalización de 
las aguas en los barrios circunvecinos podrán ponerse al servicio de los barranquilleros 
muy pronto y será una intervención que se pagó 100% con los impuestos de los 
barranquilleros no nos los regaló nadie el gobierno nacional no puso un peso y en 
este momento estamos trabajando para que el gobierno nacional pueda el otro 
cuatreño complementar con más de un billón de pesos en obras porque esas tres 
avenidas se van a volver troncales ligeras de Transmetro y le estamos pidiendo al 
gobierno nacional que así como ha financiado obras de sistemas de transporte masivo 
en otras áreas como el Metro de Medellín, como el metro de Bogotá, como el 
Transmilenio, que también acompañe el sistema de transporte masivo y el sistema de 
transporte integrado de Barranquilla y de esa manera hagamos otras importantes 
obras porque Barranquilla está invirtiendo la plata de los barranquilleros de manera 
eficiente y necesita el complemento del gobierno nacional así que este año 
entregaremos esas tres vías pero no solo entregaremos esas tres vías, sino que hemos 
hecho una inversión muy importante en la movilidad y en la dignidad de decenas de 
barrios de Barranquilla en donde hemos hecho una inversión que ha canalizado aguas 
así pero también que ha pavimentado cientos de tramos viales al interior de las vías 
de los barrios de Barranquilla de esa manera mejorando su movilidad y dignificando 
la calidad de vida de esos barrios estamos muy contentos porque este año vamos a 
poder transitar por las vías que nos merecemos y que fue un esfuerzo que valió la 
pena hacer y que traerá seguridad movilidad y muchas cosas buenas para esos barrios 
circunvecinos de la 30, de la cordialidad y del tramo que estamos ampliando en la 
circunvalar. 
 
Robert Barraza: 
Gracias alcalde y seguimos respondiendo y atendiendo sus preguntas las siguientes 
nos la hace Leyder Rebolledo y consulta alcalde ¿para cuándo comienza la adecuación 
de la plaza del pescado Coodipez en Barranquilla y cómo será el manejo con nosotros 
los que tenemos puesto ahí?  
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Jaime Pumarejo: 
Bueno dos noticias al lado de Coodipez va a quedar el Gran Bazar casi 700 vendedores 
estacionarios que van a estar ahí y luego eso pasará casi más de 1000 porque 
tenemos el área y estamos trabajando con los directivos de Coodipez para poco a 
poco ir mejorando la plaza del pescado estamos arrancando con la cubierta luego 
vamos a arrancar con el piso y este año vamos a tener una intervención para mejorar 
y dignificar la calidad de vida de los que trabajan ahí y también de los que van y se 
quieren integrar a comprar su pescado y luego pasar al Gran Bazar, así que poco a 
poco iremos mejorando la plaza del pescado y los mercados aledaños con esa nueva 
vitrina que será el Gran Bazar con un mejoramiento por ejemplo de la calle 10 donde 
prácticamente todos los vendedores van a ser reubicados en Gran Bazar y de esa 
manera también vamos a ampliar y mejorar toda esa movilidad y esa seguridad de 
Barranquillita y que vamos a complementar con el mercado del río así que Coodipez 
también va a tener su espacio y como te dije muy pronto ya arrancaremos con el techo. 
 
Claudia Ávila: 
Muy bien a esta hora seguimos conectados a través de YouTube y Facebook de la 
alcaldía distrital de Barranquilla y queremos invitar a todas las personas a que nos 
continúen viendo esta transmisión y diligencien por favor el formulario de evaluación, 
Robert es muy importante para nosotros tener ese backup y esa información por parte 
de ustedes toda la apreciación que pueden tener a partir de los temas tratados en esta 
rendición el link del formulario lo pueden encontrar en la descripción en los comentarios 
fijados de la transmisión.  
 
Robert Barraza: 
Gracias Claudia y llegamos al último tramo de esta transmisión especial vamos ahora 
a conocer cómo ha sido el trabajo de la alcaldía de Barranquilla en un tema que ha 
sido protagonista en este gobierno y es cómo Barranquilla se ha convertido en la 
ciudad verde y referente a nivel mundial conozcamos la gestión en este importante 
ámbito. 
 
[Video] 
Durante el 2022 Siembra Barranquilla continuó con su misión de enverdecer y 

embellecer la ciudad el año pasado logramos instalar 6.311 árboles nuevos y 173.089 
metros cuadrados de paisajismo en toda la ciudad de los cuales estuvieron distribuidos 
de la siguiente manera el 59% estuvo instalado en las localidades suroccidente, 
suroriente y metropolitana, el 36% estuvieron instalados en la localidad Norte centro 
histórico y el restante en la localidad de Riomar, durante el año pasado dimos la 
tuvimos la oportunidad de iniciar junto con la oficina de servicios públicos y con el 
apoyo de la Triple A la iniciativa de puntos críticos que era que consistía básicamente 
en recuperar espacios que han sido utilizados como basureros a cielo abierto y 
transformarlos en jardines bonitos de esta iniciativa se lograron recuperar 15.700 
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metros cuadrados de espacios públicos de basureros a cielo abierto y que hoy se 
conservan bastante bien Los invito a visitar estos espacios entre ellos el más 
representativo es Bulevar Hamburgo véanlo hoy como está de lindo y por último 
iniciamos también en conjunto con la Unión Europea y la alcaldía de Barranquilla el 
convenio de cofinanciación para poder para desarrollar cinco parques productivos 
parques que junto con la comunidad estarán produciendo hortalizas para la ciudad 
estos parques estarán ubicados en Juan Mina, barrio Lipaya, Gardenias, Villas de San 
Pablo y el barrio La Paz. Durante el año pasado se hicieron todos los procesos 
administrativos y dimos inicio a la fase de selección de las de las personas de la 
comunidad que estarían participando y la fase de capacitación ya este año estamos 
en los procesos de diseño y realización de estudios para poder iniciar la construcción 
de estos parques. 
 
Barranquilla verde durante este 2022 sigue trabajando por el medio ambiente y 
principalmente por fortalecerte como la autoridad ambiental el distrito Barranquilla 
logros de este 2022 Ciénaga de Mallorquín, plántulas hemos sembrado un poco más 
de 40.000 hemos trabajado y estamos trabajando en la declaratoria de área protegida 
de este gran importante ecosistema en la ciudad de Barranquilla educación ambiental 
otro tema bastante importante en el cual hemos impactado a 45.000 personas en las 
distintas localidades de la ciudad en colegios y universidades entre los que se 
encuentran estudiantes profesores y líderes en gestión integral de la calidad de aire 
tenemos nuestra cuarta estación de monitoreo estamos trabajando en la quinta para 
el próximo año hemos hecho la medición de huella de carbono en el sector industrial 
y portuario en la ciudad de Barranquilla tenemos un inventario de las fuentes móviles 
y fuentes fijas en la ciudad lo cual no permite generar una hoja de ruta para todo este 
tema medio total en calidad de aire, por último silvicultura urbana y fortalecimiento de 
agricultura urbana en ese orden de ideas es importante resaltar que Barranquilla ha 
logrado por cuarta vez consecutiva el galardón de ciudad árbol en silvicultura urbana 
hemos impactado a muchas localidades del sector y hemos sembrado 
aproximadamente un poco más de 13.000 entre árboles y plántulas y en agricultura 
urbana principalmente huertas hemos trabajado en los barrios con la comunidad y 
también hemos impactado un poco más de seis mil personas en este proyecto a través 
de estos proyectos y estos logros seguimos trabajando por una mejor ciudad por una 
ciudad medioambiental y seguir convirtiendo a Barranquilla en la principal 
biodiversidad del país. 
 
En el 2022 la Agencia Distrital de Infraestructura alcanzó logros muy importantes, 
nuestro programa todos al parque continuó en la reivindicación del derecho colectivo 
al uso goce y disfrute de su espacio público 34 parques 184.136 metros cuadrados de 
nuevo espacio público para el barranquillero todos los sectores localidades y barrios 
de Barranquilla se siguen beneficiando con este importante proyecto hoy son 14 
nuevos frentes de trabajo que estamos desarrollando en asocio con la empresa 
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privada la Gobernación del Atlántico y con recursos propios del distrito de Barranquilla, 
por eso la comunidad internacional nos ha reconocido por todos los esfuerzos que 
venimos desarrollando en ser el proyecto de desarrollo urbano más importante y 
sostenible del mundo el World Resorts Institute Price for City es el reconocimiento que 
hoy esta nuestra querida Barranquilla tiene gracias a esta política pública de todos al 
parque en materia de canalización hemos avanzado muchísimo ya hoy podemos decir 
que tenemos el 70% de la cobertura de nuestro sistema alcantarillado pluvial para la 
ciudad de Barranquilla un kilómetro más del temeroso y temido arroyo de la felicidad 
38 con 54 hasta la 27 con 57 ya hoy se encuentran totalmente canalizados 250 metros 
lineales del Arroyo Salado dos que recoge gran parte de las aguas de la zona alta del 
suroccidente de Barranquilla y en cuanto el plan vial superamos todas las dificultades 
que habíamos tenido a través de la pandemia el 2022 un año importante para 
asegurar que los tres más importantes ejes viales de la ciudad 12.5 kilómetros estén 
completamente terminados en el 2023 no solamente tendremos vías que aseguren y 
garanticen la movilidad el tránsito de peatones motociclistas y vehículos sino también 
Tendremos una vía cercana a la gente mejorando la calidad de vida de cada uno de 
los habitantes de sus entornos por eso seguimos trabajando por eso todos los días 
haremos un esfuerzo en este 2023 hasta el 31 de diciembre junto al alcalde Jaime 
Pumarejo.  
 
Claudia Ávila: 
Alcalde a su lado se encuentra el señor Javier Francisco Osorio Carbono quien junto a 
su esposa Marta Ligia Hernández Vergara que también está aquí con nosotros son 
apasionados por mantener y comercializar una gran diversidad de plantas 
ornamentales en su vivienda y llegan a nuestro proyecto Baqcultiva y queremos darle 
la bienvenida. 
 
Jaime Pumarejo: 
Es un gusto tenerlos aquí la verdad es que me encanta cuando vemos ejemplos como 
los de ustedes y que lo hagan además en pareja significa mucho me gusta eso y 
además escucharlos y hablar con ustedes antes de ver con el entusiasmo con el cual 
hablan del proyecto que es no más que utilizar la agricultura para varias cosas, Javier 
me hablaba de lo que ha significado en su vida y me acordó que el primer proyecto 
que yo hice de agricultura urbana lo hicimos con personas desplazadas por la violencia 
hace muchos años y que eso le significaba a muchos a muchas personas que 
trabajaban en el campo y eran el que llevaban el sustento a su familia una posibilidad 
de nuevamente sentirse útiles porque ellos eran los que cultivaban el campo y luego 
la mujer era la que cuidaba a los niños y acompañaba y ayudaba pero luego en la 
ciudad el rol cambiaba, porque ellos ya no tenían la posibilidad de salir a cultivar y la 
mujer salía a él rebusque y conseguía normalmente trabajo antes que él, entonces 
como él nuevamente se sentía útil así que me encantó, ellos son exponentes de un 
proyecto en donde están no solo haciendo una huerta urbana como cientos de otra 
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familia barranquilleras sino que también están dando cursos o tomando cursos de 
para hacer técnicos en muchas áreas que son digamos ligadas a la jardinería pero 
también a la agricultura y a la horticultura urbana yo quisiera saber Javier y Marta que 
nos cuenten ¿que están sembrando?. ¿cómo se conformó este equipo?, ¿quién se 
encarga de qué?, ¿cómo es la cosa? 
 
Marta Ligia Hernández: 
Bueno primero que todo quiero decir que esta propuesta fue asociada con el presbiterio 
de la costa y fuimos enterados por el convenio con Barranquilla verde donde fueron 
convocadas familias y pues nosotros pues nos animamos y pues hicimos el taller, 
hicimos el estudio de huertas caseras que fue hecho en el Jardín Botánico de allí 
hicimos ese estudio y de ahí nos animamos a hacer nuestra huertas en casa, entonces 
no sé si mi esposo quiere hablar qué es lo que él tiene sembrado que fue lo que 
sembró y como hemos salido con este proyecto.  
 
Javier Francisco Osorio: 
Bueno yo Preparé la tierra que es lo primero que se prepara. 
 
Jaime Pumarejo:  
¿Y antes Javier qué había en el patio?, ¿cómo era el patio? 
 
Javier Francisco Osorio: 
El patio era horrible yo lo convertí en una huerta de le terminé llamando la huerta de El 
viejo Javi, comencé me fui entusiasmando me fui enamorando más de aquella 
siembra, comencé a sembrar yuca, habichuela corriente, berenjena, ají pimentón, ají 
topito, tomate chonto. 
 
Jaime Pumarejo:  
¿Y hace cuánto arrancaron?  
 
Marta Ligia Hernández: 
Nosotros arrancamos en junio del año pasado cuando nos presentaron este este 
proyecto de Huertas caseras y después en convenio con Barranquilla Verde, nos 
presentaron los estudios en el SENA y ahora mismo en la actualidad somos estudiantes 
del SENA y vamos a hacer técnicos de vivero ya hemos recibido en este tiempo de 
estudio hemos recibido diplomas de jardín y podado el cual mi esposo ya lo está 
haciendo con los vecinos, ya se está haciendo conocer por ahí tenemos videítos donde 
él poda invitando a los vecinos a que tengan huertas en sus casas que eso va a ser 
de ayuda para un para para la alimentación en nuestros hogares, entonces estamos 
muy agradecidos por Barranquilla Verde por la agricultura urbana por este proyecto 
que nos estuvieron en cuenta a nosotros como familia. 
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Jaime Pumarejo:  
Javier y ya está sacando muchos productos? 
 
Javier Francisco Osorio: 
Bueno comencé la habichuela eso era diariamente unas 30, 40, 50 habichuelas ya 
hacia arroz de habichuela, hacía ensalada habichuela, comencé a repartirle a los 
vecinos a regalarle y los vecinos se entusiasmaban yo los invitaba a mi patio y ellos 
iban, les gustó, están arreglando su patio para que también les enseñe. 
 
Jaime Pumarejo:  
¿Y esto ha tenido un impacto positivo en la economía familiar? 
 
Marta Ligia Hernández: 
Pues sí ha sido de mucha ayuda en el sentido que no hay un día que en mi cocina 
use algo de esa huerta y damos gracias por eso porque de verdad que ha sido de 
mucha ayuda en la parte física pues en la parte de que recibimos los alimentos pues 
diariamente podemos usar un tomate, las habichuelas que fue lo que más ya hacía 
ensalada arroz ya no sabía qué hacer. 
 
Javier Francisco Osorio: 
Al recoger eso me daba una emoción sí presento mi video yo mismo con mi celular y 
lo voy tocando y voy diciendo. 
 
Jaime Pumarejo:  
¿De tu esfuerzo nació lo que te vas a comer hoy? 
 
Javier Francisco Osorio: 
Sí. 
 
Marta Ligia Hernández: 
Y en la parte emocional increíble para mi esposo lo veo tan contento tan animado 
diariamente espera que sea la mañana para ir al patio y buscar una siembra y yo 
tomando foto y yo enviándole a mi familia enviándole todo porque es una alegría para 
para nosotros se volvió lo más importante la huerta del viejo Javi me volvió a la vida, 
volví a vivir. 
 
Jaime Pumarejo:  
¿Y ustedes hacían pasteles me contaron?  
 
Marta Ligia Hernández: 
Sí, también tenemos un emprendimiento ahora de pasteles de venta de pasteles.  
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Jaime Pumarejo:  
¿Y ahí meten los ingredientes? 
 
Javier Francisco Osorio: 
Sí yo voy tocando llevo mi mochila voy tocando y puerta en puerta vendiendo, 
ofreciendo los pasteles de cerdo, de pollo, hayaca trifásica a seis mil pesitos.  
 
Jaime Pumarejo:  
Bueno, y ¿dónde lo pueden pedir?, vamos a hacer propaganda del negocio, ¿dónde 
pueden pedir el pastel? 
 
Marta Ligia Hernández: 
Ahí estábamos en mi en mi casa en la carrera 44 80 - 64 y a los teléfonos 3013825480  
bueno ojalá se recuerden de eso 
 
Jaime Pumarejo:  
Dilo otra vez 
 
Marta Ligia Hernández: 
Carrera 44 80  64, ahí está abierto mi negocio y el teléfono 301 3825483, ahí estamos 
pendiente para cualquier evento que necesiten al por mayor al menor ahí estamos. 
 
Jaime Pumarejo:  
Bueno quedan dos tareas con ustedes, primero el centro de oportunidades los tiene 
que acompañar para que puedan vender más a través de las redes sociales y de las 
plataformas digitales para que puedan vender más por WhatsApp, así que tarea para 
el centro de oportunidades y segundo una tarea para mi equipo es que tenemos que 
ir y llevar a periodistas y llevar a la gente para que conozcan la huerta del viejo Javi y 
al mismo tiempo para que degustemos esos deliciosos pasteles de ustedes y 
podamos acompañar y ver la magia de la agricultura urbana y lo importante que es 
tocar la tierra y hacer crecer algo con sus manos. Muchas gracias por esa experiencia 
nos dejan muy contentos porque esas son las historias que de verdad Nos llenan de 
mucha emoción saber que con un poquito esfuerzo Barranquilla Verde logra 
transformarle la vida y volver un patio viejo en una huerta y en una función de vida.  
 
Robert Barraza: 
Muchas gracias bueno, ya anoté el teléfono Claudia, 301 3825483 
 
Claudia Ávila: 
Parece ser también que ha sido un proceso de sanación de diversión para la familia y 
en todos los aspectos muy positivos para ellos. 
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Robert Barraza: 
Decía que el ánimo ha cambiado la calidad de vida el bienestar lo emoción también 
todo lo que hace un proyecto hecho con amor y desde el pensar en que los 
barranquilleros tengan una mejor calidad de vida. 
 
Claudia Ávila: 
Así es Robert y bueno siguen llegando preguntas y la siguiente nos la hace el Señor 
Luis Loaiza y él pregunta alcalde si ¿ya se gastaron el billón de pesos que les aprobó 
el concejo para sembrar árboles en la ciudad? 
 
Jaime Pumarejo:  
Luis Buenas tardes este es una pregunta muy pertinente porque hubo muchas 
desinformación inclusive gente como cuando se inventaban que ponerse la vacuna 
del COVID hacía que te diera alguna enfermedad o inclusive tuvieras problemas en tus 
funciones reproductivas es lo mismo que sucede con esa desinformación que 
generaron cuando se aprobó es importante proyecto para barranquilla hoy cuando 
estamos hablando de cambio climático, cuando estamos hablando de la necesidad 
de adaptarnos por esta ola de calor que viene este año es tan relevante y tan 
importante poder sembrar y mantener nuestros árboles y nuestro arbolado urbano y 
también es tan importante mantener y seguir construyendo parques, este año fuimos 
reconocidos por uno importante instituto llamado WRI como el mejor proyecto de 
desarrollo urbano y social del mundo ganándole a París a ciudades como Peshawar 
en países como Indonesia, Pakistán y Sri Lanka, además de Francia, Barranquilla ganó 
en su proyecto de parques por su capacidad de tener una huerta de una un vivero 
propio de árboles de mantenerlos de hacer un proceso de mantenimiento de llevarlo 
a todos los barrios y lo más importante es que este proyecto que ya estaba aprobado 
anteriormente y que se llevó al concejo para refrendar y reglamentar algunas cosas 
dice lo siguiente ese famoso billón de pesos se paga por el mantenimiento y siembra 
de árboles durante 20 años es decir tienen promedio el uso del uno o el dos por ciento 
del presupuesto el distrito anualmente ojalá pudiéramos invertir mucho más hemos 
usado el 8% de los recursos que se asignaron por cuenta del Concejo de Barranquilla 
y esos recursos se utilizarán y tienen que durar durante 20 años para seguir sembrando 
en todos los barrios de Barranquilla y reverdeciendo nuestra ciudad pero al mismo 
tiempo para mantener muchos de esos espacios públicos, así que cuando hablamos 
de cuánto pesa eso dentro del presupuesto del distrito ojalá pesará mucho más porque 
para darte una idea cada año se invierten en promedio 40 mil millones de pesos para 
el mantenimiento de nuestras zonas verdes pero en la salud se invierten cerca de 800 
mil millones de pesos, en la educación también cerca de 700 u 800 mil millones de 
pesos, eso quiere decir que el peso porcentual anual de todo la inversión en la siembra 
y mantenimiento de árboles en Barranquilla no supera como te decía ni el uno ni el 
2% del presupuesto del distrito que es cercano a los 4 billones de pesos así que 
estamos haciendo la tarea se está reconociendo internacionalmente pero esa plata 
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tiene que alcanzar por veinte años así que nosotros lo que somos es muy eficientes y 
muy centaveros para que la plática rinda y como dicen en Colombia, Barranquilla se 
convirtió no solo en la ciudad de los parques sino en la biodiversidad de árboles 
frondosos y de muchas oportunidades así que vamos con responsabilidad cumpliendo 
Lo prometido. 
 
Robert Barraza: 
Gracias alcalde y aparte de Marta y Javier, otro de los testimonios que queremos 
destacar es el de Leonardo Barranco García quien nos contará y a la audiencia por 
supuesto al alcalde su experiencia con la recuperación que el distrito adelanta en el 
ecoparque Ciénega de Mallorquín. 
 
Jaime Pumarejo:  
Bueno aquí estamos con Leonardo y él es un pescador de la Ciénaga de Mallorquín 
que nos vio cuando estábamos prometiendo lo que dijimos que haríamos en la 
ciénaga de mallorquín y que como hablábamos en ese momento tantos antes habían 
prometido y si bien reconocemos que falta mucho por hacer hoy vemos que se están 
haciendo cosas yo quisiera Leonardo que tú nos contaras ¿cómo fue ese proceso 
cuando primero te enteraste de eso?, ¿qué creíste que iba a pasar?, y ¿cómo ves la 
cosa ahora? 
 
Leonardo Barranco: 
Bueno este Jaime este cuando nosotros por primera vez nos enteramos del proyecto 
que era tu proyecto de tu campaña era el boom de la campaña tuya no esté man está 
loco porque acá nosotros no vamos a dejar de que la ciénaga nos las vayan a dañar 
ya viéndolo desde el punto de vista de que esa ciénaga nosotros la queremos como 
una fábrica es una empresa tu sustento por eso esta es una empresa llega cualquiera 
sin cédula y sin hoja de vida y ahí vamos pero pensando por otro lado pues esto 
vendría a mejorar la ciénaga porque ya el gobierno porque tenía que estaba 
abandonada entonces ya el gobierno tenía que comprometerse a recuperarla que era 
que nosotros queremos ya esto apenas comienza. 
 
Jaime Pumarejo:  
Así es, ¿y estás viendo que esas obras que estamos haciendo con las algas y demás 
está mejorando está mejorando la calidad del agua? 
 
Leonardo Barranco: 
Si, está mejorando la calidad del agua y están llegando ya las aves porque las aves 
había un poquito habían desertado un poco porque como tú sabes que cuento que 
Arroyo León también influía mucho en la calidad del agua entonces perjudicando no 
pidieron permiso y fueron para adelante, pero eso está bien lo mismo cuando hicimos 
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lo del tajamar y también rompimos el tajamar y logramos meter cuatro tuberías ahí 
exactamente.  
 
Jaime Pumarejo:  
Pero otra cosa que es importante es lo que decías tú hoy tan siquiera la gente reconoce 
la ciénaga, porque antes ustedes estaban como olvidados la ciénaga no se conocía. 
 
Leonardo Barranco: 
Es una lástima este porque aquí en Barranquilla estando tan cerca no conocen a 
ciénega mallorquín y por el proyecto que se está haciendo pues ya a nivel mundial ya 
las Ciénaga se conoce así es y el agua ha mejorado y ya tenemos más visitas.  
 
Jaime Pumarejo:  
Inclusive ya hay menos vertimientos porque ya controlamos más a que la Triple A no 
vierta esas aguas malucas y en el tema de la cangrejera que estamos arreglando el 
alcantarillado eso tiene que ayudar mucho también.  
 
Leonardo Barranco: 
No claro es porque es que si el proyecto tiene esas aguas ahí pero el proyecto no va 
a servir Entonces nosotros estamos contentos de ese lado porque hay que invertir 
Entonces ya quedamos con la con institución de acá de la alcaldía con Barranquilla 
Verde con la CRA estamos también de llave es que eso. 
 
Jaime Pumarejo:  
Eso lo importante Leonardo y yo creo que lo que lo que hemos logrado es ahora nadie 
Cuida lo que no conoce y nadie invierte en lo que no le importa entonces antes decía 
no que hay que gastarse un pocotón de plata para limpiar la ciénaga de mallorquín 
la gente no sabía ni dónde quedaba ahora vas a decirle al barranquillero eso que es 
tu tesoro que es donde tú vas a ver aves y a montarte por qué no y aprender a pescar 
de los pescadores, eso hay que arreglarlo y seguirlo cuidando ya la gente como que 
le va a importar más porque ya va a ser suyo hoy no es de ellos ahorita va a ser de 
todos.  
 
Leonardo Barranco: 
Sí por eso porque anteriormente este nadie quería ser pescador a través del proyecto 
a cualquier, no yo soy pescador porque están viendo el resultado que estamos 
obteniendo los pescadores.  
Jaime Pumarejo:  
¿Y qué pescas tú? 
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Leonardo Barranco: 
Normalmente yo pesco en altamar, pero cojo las carnadas allá en la Ciénaga, pero los 
compañeros míos que pescan en la ciénaga están cogiendo camarones y caracol y al 
frente cogían almejas antes y el problemita que tenemos de los mejillones, pero eso 
también se puede solucionar.  
 
Jaime Pumarejo:  
Claro exactamente y te hago una pregunta ¿cómo te sueñas la ciénaga?, ¿cómo te 
sueñas la labor del pescador? y eso que hemos hablado de que ustedes también 
sean operadores turísticos en la Ciénaga. 
 
Leonardo Barranco: 
lo que hemos hablado para que nosotros seamos operadores turísticos tenemos que 
capacitarnos porque yo cambio yo tengo 73 años y tú no me vas a cambiar el chip 
aquí de la noche al mañana cierto entonces mis nietos pueden ser también operadores 
en el proyecto hay que buscar esa entrada así es y que nos den el espacio. 
 
Jaime Pumarejo:  
Así es el espacio es de ustedes porque ustedes son los que han estado ahí toda la 
vida Leonardo ¿hoy sientes que valió la pena creer en el proyecto? 
 
Leonardo Barranco: 
Por lo menos personalmente estoy encantado pues yo puedo morir hoy y muere en 
paz porque viste que por fin miramos tantos esfuerzos allá en la Ciénega nosotros 
llevamos 35 años de la asociación de pescadores de la playa y entonces el 35 
peleando claro y vemos que esto puede cambiar también la vida.  
 
Jaime Pumarejo:  
La vida de las personas la vida del barrio y como les he dicho tantas veces y eso es 
importante que lo sepan tantas verdes que pasaron en las flores y en la playa es el 
momento de aguantar y no vender la casa todavía porque ahorita se va a poner mucho 
más costosa porque la gente va a querer vivir ahí porque van a vivir en la orilla del 
mejor lugar de Barranquilla la ciénaga de mallorquín. 
 
Leonardo Barranco: 
Ojalá siguiéramos así  
 
Jaime Pumarejo:  
Así vamos a seguir Leonardo, muchas gracias, ok. 
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Claudia Ávila: 
Muchas gracias al alcalde y a Leonardo por esa agradable conversación nosotros 
vamos a continuar ya estamos en la recta final de esta audiencia de rendición de 
cuentas Robert, pero tenemos unas preguntas más y muy importantes que hacer a 
esta hora.  
 
Robert Barraza: 
Así es mi estimada Claudia nos llega la pregunta de Gina Gómez, alcalde ¿cómo 
Barranquilla se está convirtiendo en una ciudad ambientalmente sostenible? 
 
Jaime Pumarejo: 
Bueno, hay muchas aristas a eso la primera es recuperando la calidad del agua de 
nuestros cuerpos de agua en donde tenemos ya por ejemplo un proyecto viabilizado 
en el Ministerio de vivienda en donde estamos esperando unos recursos para poder 
mejorar toda la alcantarillado y el tema de la disposición de aguas para que no lleguen 
al Arroyo León y posteriormente al mar Caribe de la ciénaga de mallorquín y eso con 
otro proyecto que estamos terminando de trabajar para que la Triple A lo cometa que 
es la el manejo de las aguas en todo lo que tiene que ver con la cuenca del río 
Magdalena, pero además lo más importante para mí más allá de conformar y decretar 
a la ciénaga de mallorquín como ecoparque recordemos que en el ecoparque ciénaga 
de mallorquín que vamos a decretar este año antes habían varias concesiones 
portuarias en donde iba a desaparecer una buena parte de la ciénaga e iba a 
desaparecer la playa de puerto mocho toda concesionada ya concesiones privadas 
que iban a adelantar ahí labores portuarias nosotros reconsideramos eso y más bien 
propusimos que el puerto debiera estar aguas afuera en aguas profundas muy lejos 
de ese ecosistema tan importante para la ciudad de Barranquilla y empezamos con 
las determinantes ambientales que este año deben terminar con la declaratoria como 
ecoparque persona protegida además la construcción del ecoparque y obviamente el 
programa de microalgas con la serie A que ha hecho una labor increíble para mejorar 
la calidad agua temporalmente y un piloto que está haciendo la Triple A para ampliar 
y mejorar la eficiencia de la estación de aguas residuales del pueblito y que de esa 
manera podamos ampliar su capacidad y evitar que lleguen algunas aguas servidas 
eso en complemento con el alcantarillado de la cangrejera debe darnos una mejoría 
increíble en la calidad de agua Además de eso el bosque urbano 30 hectáreas de 
bosques seco Tropical con senderos de digamos para ser senderismo para hacer 
camping para hacer ciclo montañismo que vamos a entregar frente a la meda entre la 
circunvalar y la 43 Además de eso los proyectos de siembra de Huertas urbanas de 
parques y muchas otras cosas Se podrían destacar Pero lo que yo más destaco es que 
le estamos mostrando al barranquillero todo lo que tenía a su alrededor y no sabía 
cómo lo hablábamos con Leonardo hace pocos minutos que la ciénaga de mallorquín 
existe que es nuestra que es un tesoro y que por ejemplo los barranquilleros tenemos 
una playa llamada la playa de puerto mocho y que muy pronto podremos llegar allá 
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en un tren turístico maravillándonos de los manglares y del río y que podremos ver el 
impacto negativo que tienen algunas de nuestras acciones Como por ejemplo votar 
basura en los arroyos y luego verla en la ciénaga o en el río y preguntarnos ay ¿por 
qué está esa basura ahí? y nos podremos hacer la reconversión de decir eso está ahí 
porque yo mis amigos mi familia o mis vecinos utilizamos mal la disposición de 
basuras así que concientizarnos de nuestro rol es lo más importante y yo creo lo que 
más haremos para que Barranquilla sea una biodiversidad.  
 
Claudia Ávila: 
Así es alcalde y otra pregunta que nos llega es del señor Fabio Alejandro Romero que 
nos dice ¿no es una irresponsabilidad dejar tan endeudada la ciudad? 
 
Jaime Pumarejo: 
Irresponsabilidad sería no sacar a la gente de la pobreza no reducir las cifras de 
desempleo la cifra de inequidad o tantas otras necesidades que tenían los 
barranquilleros apremiantes recordemos que hace 20 años recibimos una ciudad de 
verdad endeudada quebrada en Ley 550 y no caigamos en la retórica facilistas de 
algunos pocos viudos del poder quienes lo que quieren es devolvernos al pasado 
aquel pasado durante 20 años en donde Barranquilla estaba literalmente en la ley de 
quiebras en donde no podía invertir Y en donde recibimos una ciudad en donde Todo 
estaba concesionado y entregado a terceros con unos contratos leoninos y mal hechos 
no como ahora donde Barranquilla tiene 4 billones y pico de presupuesto anual y en 
donde va creciendo sus ingresos por encima del promedio de las del resto de las 
ciudades del país además donde hoy está calificada con calificación de crédito positiva 
por las calificadoras de crédito nacional e internacionales más prestigiosas del mundo 
el crédito como mecanismo para sacar a la gente adelante es positivo cuando se usa 
bien y nosotros según los las instituciones nacionales e internacionales lo hemos usado 
bien porqué tú compras una casa a crédito tú compras los bienes para producir en tu 
tienda en tu negocio en tu industria a crédito siempre y cuando los gastes para eso y 
no por ejemplo para emparrandarte el viernes y que luego el sábado no tengas como 
pagarlo por eso a Barranquilla la califican positivamente y siguen creyendo en ella las 
diferentes agencias de desarrollo internacional y por eso hoy todo el crédito de 
Barranquilla sumado representa solo el 67% de los ingresos anuales de la ciudad 
nuestro endeudamiento está dentro de los estándares Internacionales está calificado 
positivamente pero lo más importante cada peso del presupuesto del distrito de 
Barranquilla se va a mejorar la calidad de vida de los barranquilleros no hemos 
ampliado nuestra nómina, no tenemos grandes contratos burocráticos lo que tenemos 
es inversión social de cada 10 pesos del presupuesto del distrito siete se van a inversión 
social dos se van a infraestructura y uno se va a el aparato administrativo y del 
mantenimiento de la ciudad Eso quiere decir que somos una ciudad que con muy 
poco hace mucho así que hoy tenemos indicadores que respaldan que la gestión de 
las últimas casi 14 años ha sido positiva y que si seguimos por esta senda sacaremos 
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a mucha gente más adelante y por eso hoy en el día de hoy recibimos la noticia de 
que Barranquilla es la segunda ciudad a nivel nacional que más creció en su 
generación de empleo y de crecimiento de la economía el año pasado tuvimos el 
segundo mayor crecimiento debajo de Bogotá de nuestra economía eso quiere decir 
empleo crecimiento económico y desarrollo así que mientras sigamos así 
entregaremos una alcaldía con capacidad de inversión y de crecimiento muy distinta 
a la que recibimos hace casi 16 años cuando Barranquilla era un territorio inviable la 
gente cree en Barranquilla emitió bonos tiene de socios al Banco Interamericano de 
Desarrollo a la Agencia Francesa de Desarrollo a la Corporación Andina de Fomento a 
los diferentes bancos internacionales y locales y una calificación positiva de crédito, no 
se dejen engañar que Barranquilla hoy vale mucho más de lo que dicen algunos de 
sus enemigos. 
 
Claudia Ávila:  
y una última pregunta alcalde, enviada por Arelis ¿qué proyectos en general están 
pendientes de entrega este año y cuáles quedarían en ejecución para próximos años? 
y ¿cómo van los Panamericanos? 
 
Jaime Pumarejo: 
Bueno esperamos entregar casi todo y esa es una muy buena pregunta este año yo 
espero entregar en conjunto con el equipo y con Barranquilla el proyecto por ejemplo 
de la ciénaga de mallorquín 5 km de senderos peatonales y el ecoparque conformado 
y planificado al mismo tiempo espero dejar una cosa muy importante que le he pedido 
a Barranquilla verde y a mi equipo y es que se conforma una mesa técnica Ambiental 
de todos los municipios no puede ser que estemos haciendo en la ciénaga de 
mallorquín un esfuerzo tan importante tan ambientalmente sostenible y que va a ser 
merecedor de premios internacionales y que en otros municipios aledaños se le esté 
dando y permitiendo tener permisos para hacer desarrollo urbano de una manera que 
no concuerda con la preservación del bosque seco tropical y de esa belleza que 
estamos generando ahí si van a generar proyectos de desarrollo urbano esos proyectos 
deberían ser consecuentes con la preservación del medio ambiente y con la nota la 
indiscriminada de este de ese bosque primario debemos aprender a confluir y por eso 
queremos generar esos espacios para que ese esfuerzo que hace Barranquilla en la 
ciénaga no se pierda en esas áreas aledañas que no le pertenecen pero que 
deberíamos con área metropolitana que deberían esos otros municipios empezar a 
trabajar de una manera consciente con el medio ambiente similar a lo que estamos 
haciendo en la ciénaga de mallorquín, además vamos a entregar el bosque urbano 
vamos a entregar casi nueve colegios ampliados que estamos haciendo en este 
momento vamos a entregar la segunda sede en Barranquilla de la Institución 
Universitaria de Barranquilla que le va a atender a más de 3.700 estudiantes a 
mediano plazo vamos a entregar el mercado del río un mercado para casi 500 en 
primera etapa frente al río Magdalena y el caño de las compañías vamos a entregar 
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también la recuperación integral y el mejoramiento para que no haya más 
inundaciones del caño de la auyama vamos a entregar también el gran bazar en 
Barranquilla el mercado de Sredni vamos a entregar más de diez o quince parques 
que estamos en este momento haciendo Y además vamos a dar instaurado el 
bilingüismo y muchas otras cosas que ahora mismo se me escapan pero que 
dejaremos encaminadas además vamos a entregar como lo dijimos las tres más 
importantes vías de la ciudad de Barranquilla entregadas y muchas otras obras en los 
barrios de Barranquilla como centros de vida y centros comunitario que yo sé que los 
líderes nos están pidiendo y además un trabajo muy importante con las juntas de 
acción comunal donde estamos trabajando a través de estímulos con ellos para que 
directamente ellos puedan digamos postular proyectos y cambiar sus barrios con esas 
pequeñas cosas que a veces se nos escapan en la alcaldía de Barranquilla pero lo 
más importante es que entregamos una ciudad en senda de crecimiento con números 
positivos en materia de desarrollo económico de reducción de pobreza de generación 
de empleo y obviamente de creación y de contenido de ciudad estamos contentos 
porque vamos por buen camino y los indicadores así lo reflejan. 
 
Claudia Ávila: 
Alcalde muchas gracias hemos llegado así al final de esta transmisión 
agradeciéndoles a todas las personas invitados que estuvieron aquí con nosotros a 
todos ustedes también por habernos acompañado durante estas horas en la 
transmisión, Robert muchas gracias. 
 
Robert Barraza: 
Más de 700 preguntas más de mil personas conectadas agradecemos sus 
comentarios agradecemos sus recomendaciones y todas las preguntas serán 
respondidas y tenidas en cuenta alcalde su mensaje final para todos los 
barranquilleros al cierre de esta transmisión. 
 
Jaime Pumarejo: 
El mensaje final yo lo había dado yo creo que simplemente es decirles que estamos 
muy honrados desde la alcaldía de Barranquilla a trabajar por ustedes que es un 
privilegio poder ganarnos la vida cambiándole la vida a la gente escuchando 
testimonios como esto que sabemos que cometemos muchos errores y que les 
pedimos excusas por cuenta de nuestros desaciertos pero que sí sabemos que son 
muchos más las cosas que hacemos bien y la capacidad de escuchar nos permite 
corregir errores no nos dejen de decir lo que hay que mejorar porque nosotros los 
escuchamos y entendemos que no tenemos todas las soluciones este año habrá un 
cambio de mando en la alcaldía de Barranquilla y solo les puedo decir en una de mis 
últimas intervenciones en rendición de cuentas que ha sido un honor y un placer en 
un tiempo tan difícil para la ciudad y para el mundo haber podido acompañarlos que 
nos sentimos satisfechos cada uno de los funcionarios de la alcaldía porque contamos 
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con el cariño de la gente en los diversos barrios en donde llegamos porque saben que 
si bien hay muchas necesidades nosotros damos lo mejor de nosotros para poder 
solucionarlas queremos seguirlos viendo en la calle queremos seguir construyendo la 
ciudad que nos merecemos juntos y queremos que cada barranquillero no importa en 
qué barrio donde esté diga que no importa cómo se llama donde viva tiene la 
oportunidad de soñar porque vive en una ciudad que no se lo niega que lo mira la 
cara y le dice que caminemos juntos. 
 
Robert Barraza: 
Muchas gracias alcalde, muchas gracias, mi compañera de fórmula Claudia, muchas 
gracias por esta transmisión los dejamos con el video de lo del balance de las 
Secretarías General, Gestión Humana, Gobierno, Hacienda, seguridad, Oficina de 
Ingresos, Catastro, Control Disciplinario, que debió los inconvenientes técnicos no 
pudieron ser observados que tenga un feliz resto de tarde Dios los bendiga, chao. 
 
[Video]: 

navegación de la ciudad te contamos los tres logros más importantes de la Secretaría 
General en el año 2022, 1 contratamos e iniciamos la ejecución de la construcción de 
la embarcación para el desarrollo del río bus que conectará a los ciudadanos con el 
río Magdalena y del tren turístico que irá desde las flores hasta boca de cenizas a 
través de estos proyectos reforzamos nuestro compromiso con la consolidación de 
Barranquilla como la primera biodiversidad del país dos graduamos a 70 ciudadanos 
en el primer diplomado de historia de Barranquilla ofertado por el distrito e impulsamos 
cinco rutas turísticas y patrimoniales para seguir difundiendo y preservando la historia 
de Barranquilla 3 habilitamos un nuevo canal para la erradicación de peticiones que 
es a reclamos solicitudes y denuncias a través de la línea 195 de lengua de señas 
colombianas y aperturamos una sede de atención al ciudadano en la localidad de Sur 
occidente esto ratifica nuestro compromiso con la inclusión y el acceso de los trámites 
a todos los barranquilleros. 
 
Durante el 2022 en nuestra secretaría de gestión humana se cumplieron con las metas 
establecidas para esta vigencia la más importante del concurso de mérito ahí se 
ofertaron 484 vacantes y fueron seleccionadas 484 personas de un sinnúmero que se 
inscribieron y hoy están nombradas por mérito en nuestra alcaldía de Barranquilla todo 
esto a través de la convocatoria 758 de 2018 nuestra segunda meta fue ejecutar el 
plan de bienestar capacitación y seguridad y salud en el trabajo aquí se fomentó la 
capacitación la formación para todos los funcionarios actividades deportivas 
actividades lúdicas promoción y prevención en temas de salud y promoción en vivienda 
en este proceso muchos funcionarios tuvieron la oportunidad de tener y adquirir casa 
propia en esta meta que es el plan de bienestar que es muy importante estuvo muy 
activo y pendiente nuestro alcalde Jaime Pumarejo para que los funcionarios tuvieran 
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acceso a todas las actividades y sobre todo hoy contarán con su vivienda nuestra 
tercera meta la evaluación de desempeño por primera vez más del 80% de los 
funcionarios de la alcaldía fueron calificados sobresaliente lo que significa que en la 
alcaldía de Barranquilla tenemos un recurso humano muy importante un recurso 
humano que garantiza el desarrollo de todas las funciones de esta institución por eso 
decimos que en la secretarías de gestión humana siempre estamos más cerca de ti.  
 
Desde la Secretaría de Gobierno estos son los hitos más importantes dentro del 
programa de dignidad carcelaria nace el proyecto manos libres una iniciativa creada 
para trabajar en procesos de resocialización con personas privadas de libertad 
logramos que el 70% de las personas privadas de los centros de rehabilitación se 
vincularán a esta estrategia teniendo ocho unidades productivas teniendo un apoyo a 
400 núcleos familiares y unos ingresos que superaban 90 millones de pesos se 
sumaron más de 20 empresas y emprendimientos fundaciones para crear y tener esta 
estrategia de manos libres siendo una realidad logramos 25 días de ferias y 20 
vinculaciones laborales gracias a manos libres 728 cursos certificados se le dieron a 
todas las personas que participaron y crecieron en este programa otros de los 
programas de la Secretaría de Gobierno que es el programa de atención para 
migrantes se convirtió en un hito nacional e internacional logrando unas alianzas e 
intercambios de experiencias con más de 47 destinos en todo el mundo participamos 
en el foro urbano mundial que se realizó en Polonia donde fuimos Escogidos como la 
experiencia más innovadora específicamente en temas de asistencia humanitaria y 
también de protección social logramos ser escogidos por el gobierno nacional para 
replicarla toda el trabajo que se venía haciendo en el centro integración local para 
migrantes transformados entérate que logró mostrarse en todas las ciudades de 
Colombia de acuerdo a un trabajo que se realizó en la ciudad de Barranquilla 
atendimos a más de 10 .000 migrantes con todo el programa y logramos tener dos 
espacios protectores para niños y un espacio protector para mujeres  
 

3. PETICIONES, QUEJAS, RECLAMOS Y SUGERENCIAS 
 
Para la audiencia pública de rendición de cuentas vigencia 2022 se habilitó desde el 
mes abril de 2023 un formulario en línea en la página web de la alcaldía para que los 
ciudadanos formularan sus preguntas sobre la gestión realizada en la vigencia 2022. 
 
A continuación se relaciona la gestión de las preguntas que se recibieron desde el mes 
de abril de 2023, a fecha de corte 30 de mayo de 2023. 
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No. Medio 
Emisor / 

Destinatario 
Radicado de 

entrada 
Radicado de 
Respuesta 

1 
Formulario 
en línea 

Santos, Carolina 
EXT-QUILLA-23-

083917 
QUILLA-23-107738 

2 
Formulario 
en línea 

Julio, Adriana 
EXT-QUILLA-23-

083305 
QUILLA-23-113849 

3 
Formulario 
en línea 

Anillo, Jonathan 
EXT-QUILLA-23-

083309 
QUILLA-23-107866 

4 
Formulario 
en línea 

Apreza, Eduardo 
EXT-QUILLA-23-

083348 
QUILLA-23-115028 

5 
Formulario 
en línea 

Tapias, Alexander 
EXT-QUILLA-23-

083401 
QUILLA-23-110213 

6 
Formulario 
en línea 

Barraza, Mildred 
EXT-QUILLA-23-

083413 
QUILLA-23-114088 

7 
Formulario 
en línea 

Díaz Fúnez, Inés 
EXT-QUILLA-23-

083444 
QUILLA-23-114094 

8 
Formulario 
en línea 

Ramos, Keren 
EXT-QUILLA-23-

083478 
QUILLA-23-114100 

9 
Formulario 
en línea 

Quintero Escorcia, 
Ricardo 

EXT-QUILLA-23-
083479 

QUILLA-23-100673 

10 
Formulario 
en línea 

Rodriguez, 
Maribel 

EXT-QUILLA-23-
083513 

QUILLA-23-114103 

11 
Formulario 
en línea 

Diaz, Elena 
EXT-QUILLA-23-

083761 
QUILLA-23-108862 

12 
Formulario 
en línea 

Santiago, Alberto 
EXT-QUILLA-23-

083840 
Pendiente 

13 
Formulario 
en línea 

0, ASERBIR 
EXT-QUILLA-23-

083849 
QUILLA-23-121667 

14 
Formulario 
en línea 

Zuluaga Pardo, 
Aldemir 

EXT-QUILLA-23-
083323 

QUILLA-23-113986 

15 
Formulario 
en línea 

Lara, Magaly 
EXT-QUILLA-23-

083389 
QUILLA-23-109681 

16 
Formulario 
en línea 

Estarita, Kelly 
EXT-QUILLA-23-

083403 
QUILLA-23-102584 

17 
Formulario 
en línea 

Hoyos, Kely 
EXT-QUILLA-23-

083404 
QUILLA-23-115347 

18 
Formulario 
en línea 

Ramirez, Sandra 
EXT-QUILLA-23-

083446 
QUILLA-23-114096 

19 
Formulario 
en línea 

Marín Cervante, 
Roxana 

EXT-QUILLA-23-
083481 

QUILLA-23-106671 

20 
Formulario 
en línea 

Romero, Karen 
EXT-QUILLA-23-

083485 
BRQ2023ER018328 

21 
Formulario 
en línea 

Reyes, Maribel 
EXT-QUILLA-23-

083511 
QUILLA-23-114414 
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No. Medio 
Emisor / 

Destinatario 
Radicado de 

entrada 
Radicado de 
Respuesta 

22 
Formulario 
en línea 

Ortiz Arroyo, 
Daniela Andrea 

EXT-QUILLA-23-
083560 

QUILLA-23-114848 

23 
Formulario 
en línea 

Camargo Vera, 
Angela Maria 

EXT-QUILLA-23-
083628 

QUILLA-23-107900 

24 
Formulario 
en línea 

Diaz, Elena 
EXT-QUILLA-23-

083762 
QUILLA-23-108828 

25 
Formulario 
en línea 

0, Gestión de 
riesgos 

EXT-QUILLA-23-
083855 

QUILLA-23-116217 

26 
Formulario 
en línea 

Tordecilla, Lucy 
EXT-QUILLA-23-

083934 
QUILLA-23-106590 

27 
Formulario 
en línea 

Quintero, Jorge 
EXT-QUILLA-23-

083941 
BRQ2023ER018424 

28 
Formulario 
en línea 

Castro, Grace 
EXT-QUILLA-23-

083353 
QUILLA-23-102612 

29 
Formulario 
en línea 

Cabarcas Castillo, 
Claudia 

EXT-QUILLA-23-
083477 

QUILLA-23-114099 

30 
Formulario 
en línea 

Sarmiento, Henry 
EXT-QUILLA-23-

083519 
Pendiente 

31 
Formulario 
en línea 

Zapata Jiménez, 
Hernando 

EXT-QUILLA-23-
083523 

QUILLA-23-102003 

32 
Formulario 
en línea 

Anonimo, 
Anonimo 

EXT-QUILLA-23-
083556 

QUILLA-23-109730 

33 
Formulario 
en línea 

Oñoro, Aldair 
EXT-QUILLA-23-

083307 
QUILLA-23-113885 

34 
Formulario 
en línea 

Smith, Ashley 
EXT-QUILLA-23-

083626 
QUILLA-23-102380 

35 
Formulario 
en línea 

Coronado, Elsa 
EXT-QUILLA-23-

083818 
BRQ2023ER018419 

36 
Formulario 
en línea 

Sajona, Luis 
EXT-QUILLA-23-

083823 
QUILLA-23-107927 

37 
Formulario 
en línea 

Lázaro Salsedo, 
Jesus Antonio 

EXT-QUILLA-23-
083705 

QUILLA-23-103930 

38 
Formulario 
en línea 

Cure, Linda 
EXT-QUILLA-23-

083940 
QUILLA-23-112318 

39 
Formulario 
en línea 

Arroyo Acosta, 
Rodrigo Antonio 

EXT-QUILLA-23-
083377 

Pendiente 

40 
Formulario 
en línea 

Hoyos, Kely 
EXT-QUILLA-23-

083405 
QUILLA-23-113894 

41 
Formulario 
en línea 

Mercado Yepes, 
Nestor Enrique 

EXT-QUILLA-23-
083447 

QUILLA-23-115055 

42 
Formulario 
en línea 

Robayo, Maria 
Cristina 

EXT-QUILLA-23-
083514 

Respuesta vía 
correo electrónico 



 

81 
 

No. Medio 
Emisor / 

Destinatario 
Radicado de 

entrada 
Radicado de 
Respuesta 

43 
Formulario 
en línea 

Mejía Cadavid, 
Lorena Isabel 

EXT-QUILLA-23-
083541 

BRQ2023ER018330 

44 
Formulario 
en línea 

0, Gestor social 
corregimiento 

Juan Mina 

EXT-QUILLA-23-
083558 

QUILLA-23-115734 

45 
Formulario 
en línea 

Hernandez 
Jimenez, Tulio 

EXT-QUILLA-23-
083617 

Pendiente 

46 
Formulario 
en línea 

Bonilla Rhenals, 
Juan Carlos 

EXT-QUILLA-23-
083694 

QUILLA-23-113911 

47 
Formulario 
en línea 

Porras, Edwin 
EXT-QUILLA-23-

083771 
BRQ2023ER018342 

48 
Formulario 
en línea 

Tang Polo, Ever 
EXT-QUILLA-23-

083816 
QUILLA-23-114965 

49 
Formulario 
en línea 

Sanchez, 
Stephanie 

EXT-QUILLA-23-
083288 

QUILLA-23-101960 

50 
Formulario 
en línea 

Rodríguez 
Monroy, Roger 

EXT-QUILLA-23-
083374 

QUILLA-23-100400 

51 
Formulario 
en línea 

Gómez, Rosa 
EXT-QUILLA-23-

083376 
Pendiente 

52 
Formulario 
en línea 

Jimenez Bernal, 
Rene Jesus 

EXT-QUILLA-23-
083378 

Pendiente 

53 
Formulario 
en línea 

Bolaño Orellano, 
Klency 

EXT-QUILLA-23-
083487 

QUILLA-23-107492 

54 
Formulario 
en línea 

De Las Salas, 
Yenifer 

EXT-QUILLA-23-
083548 

QUILLA-23-114810 

55 
Formulario 
en línea 

Martinez Stefanell, 
Yelitza Michell 

EXT-QUILLA-23-
083551 

QUILLA-23-114825 

56 
Formulario 
en línea 

Espinoza, Deimer 
EXT-QUILLA-23-

083568 
BRQ2023ER018331 

57 
Formulario 
en línea 

Pomares, 
Adalgiza 

EXT-QUILLA-23-
083571 

QUILLA-23-114869 

58 
Formulario 
en línea 

Ariza Vizcaino, 
Aleida 

EXT-QUILLA-23-
083619 

QUILLA-23-108030 

59 
Formulario 
en línea 

Molina Arcia, Ana 
Dolores 

EXT-QUILLA-23-
083638 

QUILLA-23-115249 

60 
Formulario 
en línea 

Senior Solano, 
Silvana Pierina 

EXT-QUILLA-23-
083645 

Pendiente 

61 
Formulario 
en línea 

0, Edubar S. A 
EXT-QUILLA-23-

083759 
QUILLA-23-115290 

62 
Formulario 
en línea 

Ruiz, Edwin 
EXT-QUILLA-23-

083769 
QUILLA-23-101021 

63 
Formulario 
en línea 

Lara Gutierrez, 
Evaristo 

EXT-QUILLA-23-
083807 

QUILLA-23-112110 
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No. Medio 
Emisor / 

Destinatario 
Radicado de 

entrada 
Radicado de 
Respuesta 

64 
Formulario 
en línea 

Obando, Angélica 
EXT-QUILLA-23-

083847 
QUILLA-23-116106 

65 
Formulario 
en línea 

Iguaran, Irama 
EXT-QUILLA-23-

083860 
QUILLA-23-106708 

66 
Formulario 
en línea 

Julio, Adriana 
EXT-QUILLA-23-

083303 
QUILLA-23-102817 

67 
Formulario 
en línea 

Polo, Fanny 
EXT-QUILLA-23-

083646 
QUILLA-23-115260 

68 
Formulario 
en línea 

Jaimes Ruiz, 
Mariana 

EXT-QUILLA-23-
083707 

QUILLA-23-110575 

69 
Formulario 
en línea 

Zuluaga Pardo, 
Aldemir 

EXT-QUILLA-23-
083737 

QUILLA-23-107583 

70 
Formulario 
en línea 

Cerpa Castro, 
María 

EXT-QUILLA-23-
083753 

QUILLA-23-115082 

71 
Formulario 
en línea 

Jutinico Manrique, 
Carmen Eugenia 

EXT-QUILLA-23-
083801 

QUILLA-23-115111 

72 
Formulario 
en línea 

Acuña 
Hernandez, Luis 

Carlos 

EXT-QUILLA-23-
083931 

QUILLA-23-114970 

73 
Formulario 
en línea 

Ballesteros Reino, 
Silvia 

EXT-QUILLA-23-
083943 

QUILLA-23-101974 

74 
Formulario 
en línea 

Díaz Marquez, 
Omar Alfredo 

EXT-QUILLA-23-
083998 

QUILLA-23-101220 

75 
Formulario 
en línea 

Briñez Alcazar, 
Kevin 

EXT-QUILLA-23-
083400 

QUILLA-23-114679 

76 
Formulario 
en línea 

Ruiz, Romario 
EXT-QUILLA-23-

083480 
BRQ2023ER018333 

77 
Formulario 
en línea 

van Neerven, 
Hubertus 

EXT-QUILLA-23-
083554 

QUILLA-23-121128 

78 
Formulario 
en línea 

García Pallares, 
Ana 

EXT-QUILLA-23-
083572 

QUILLA-23-114876 

79 
Formulario 
en línea 

García Carrillo, 
Karen 

EXT-QUILLA-23-
083356 

QUILLA-23-110874 

80 
Formulario 
en línea 

Torres de la Cruz, 
Lidia Cristina 

EXT-QUILLA-23-
083936 

QUILLA-23-121162 

81 
Formulario 
en línea 

De Las Salas 
Cañarete, Sonia 

EXT-QUILLA-23-
083406 

QUILLA-23-104407 

82 
Formulario 
en línea 

Kolb, Heidy 
EXT-QUILLA-23-

083438 
QUILLA-23-114091 

83 
Formulario 
en línea 

Manosalva, 
Hermelinda 

EXT-QUILLA-23-
083521 

QUILLA-23-114797 

84 
Formulario 
en línea 

Solano Linero, 
Yerlinda 

EXT-QUILLA-23-
083550 

QUILLA-23-110567 
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No. Medio 
Emisor / 

Destinatario 
Radicado de 

entrada 
Radicado de 
Respuesta 

85 
Formulario 
en línea 

Bolaño, Yohanna 
EXT-QUILLA-23-

083569 
QUILLA-23-113510 

86 
Formulario 
en línea 

Obando, Angélica 
EXT-QUILLA-23-

083629 
QUILLA-23-115348 

87 
Formulario 
en línea 

Polo, Fanny 
EXT-QUILLA-23-

083710 
QUILLA-23-111859 

88 
Formulario 
en línea 

Retamoza García, 
Adela 

EXT-QUILLA-23-
083745 

Respuesta vía 
correo electrónico 

89 
Formulario 
en línea 

Fuenmayor, 
Nelson 

EXT-QUILLA-23-
083846 

QUILLA-23-114699 

90 
Formulario 
en línea 

Foliaco, Blanca 
EXT-QUILLA-23-

083852 
QUILLA-23-114355 

91 
Formulario 
en línea 

Cruz, Freider 
EXT-QUILLA-23-

083862 
QUILLA-23-109564 

92 
Formulario 
en línea 

Bonifas C, Irina 
EXT-QUILLA-23-

083296 
QUILLA-23-107506 

93 
Formulario 
en línea 

Castro, Grace 
EXT-QUILLA-23-

083362 
QUILLA-23-114190 

94 
Formulario 
en línea 

García Carrillo, 
Karen 

EXT-QUILLA-23-
083359 

QUILLA-23-103138 

95 
Formulario 
en línea 

Romero, Karen 
EXT-QUILLA-23-

083484 
QUILLA-23-114101 

96 
Formulario 
en línea 

Martinez, Alba 
EXT-QUILLA-23-

083618 
QUILLA-23-114925 

97 
Formulario 
en línea 

Escobar, Alejandro 
EXT-QUILLA-23-

083623 
QUILLA-23-101147 

98 
Formulario 
en línea 

Altamar Rua, 
Fernando E. 

EXT-QUILLA-23-
083627 

QUILLA-23-115298 

99 
Formulario 
en línea 

0, SIEMBRA MAS 
EXT-QUILLA-23-

083639 
QUILLA-23-100752 

100 
Formulario 
en línea 

Macias, Jordan 
EXT-QUILLA-23-

083700 
QUILLA-23-104262 

101 
Formulario 
en línea 

Castilla Díaz, Jairo 
Antonio 

EXT-QUILLA-23-
083706 

QUILLA-23-107922 

102 
Formulario 
en línea 

Rangel, Missell 
EXT-QUILLA-23-

083785 
QUILLA-23-115161 

103 
Formulario 
en línea 

Flerez, Alexis 
EXT-QUILLA-23-

083844 
QUILLA-23-100835 

104 
Formulario 
en línea 

Bolaño Cantillo, 
Stefany Paola 

EXT-QUILLA-23-
083933 

QUILLA-23-115291 

105 
Formulario 
en línea 

Ortiz, Luis Angel 
EXT-QUILLA-23-

083822 
QUILLA-23-113430 
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No. Medio 
Emisor / 

Destinatario 
Radicado de 

entrada 
Radicado de 
Respuesta 

106 
Formulario 
en línea 

Gutierrez 
Ballestas, Jairo 

Andrés 

EXT-QUILLA-23-
083708 

QUILLA-23-106607 

107 
Formulario 
en línea 

Ortega, Javier 
Eduardo 

EXT-QUILLA-23-
083697 

QUILLA-23-107915 

108 
Formulario 
en línea 

Fontalvo, Marlys 
EXT-QUILLA-23-

083392 
QUILLA-23-114009 

109 
Formulario 
en línea 

Gomez, Katia 
EXT-QUILLA-23-

083396 
QUILLA-23-108892 

110 
Formulario 
en línea 

Vargas, Idaly 
EXT-QUILLA-23-

082816 
QUILLA-23-111080 

111 
Formulario 
en línea 

Jiménez, Orlando 
EXT-QUILLA-23-

082831 
QUILLA-23-115984 

112 
Formulario 
en línea 

Franco, Nathashia 
EXT-QUILLA-23-

082843 
QUILLA-23-113956 

113 
Formulario 
en línea 

Hernández, Isabel 
EXT-QUILLA-23-

082882 
QUILLA-23-106606 

114 
Formulario 
en línea 

Hazbun, Azharys 
EXT-QUILLA-23-

082942 
QUILLA-23-113967 

115 
Formulario 
en línea 

Navas, Maria 
Victoria 

EXT-QUILLA-23-
083046 

QUILLA-23-106632 

116 
Formulario 
en línea 

Ruiz Silva, Edwin 
Miguel 

EXT-QUILLA-23-
083275 

QUILLA-23-113774 

117 
Formulario 
en línea 

Padrón Fontalvo, 
Valeria Rebeca 

EXT-QUILLA-23-
083335 

QUILLA-23-109600 

118 
Formulario 
en línea 

Padrón Fontalvo, 
Valeria Rebeca 

EXT-QUILLA-23-
083337 

QUILLA-23-109556 

119 
Formulario 
en línea 

Malagón, Luis 
Fernando 

EXT-QUILLA-23-
082886 

QUILLA-23-111113 

120 
Formulario 
en línea 

0, Rana Dorada 
Producciones 

EXT-QUILLA-23-
082911 

QUILLA-23-111148 

121 
Formulario 
en línea 

Sanchez, Maria 
Jesus 

EXT-QUILLA-23-
082949 

Pendiente 

122 
Formulario 
en línea 

Díaz Romero, 
Juan Aníbal 

EXT-QUILLA-23-
082959 

QUILLA-23-114033 

123 
Formulario 
en línea 

Cervantes Barros, 
Luis Eduardo 

EXT-QUILLA-23-
083012 

Pendiente 

124 
Formulario 
en línea 

0, CINEMATECA 
DEL CARIBE 

EXT-QUILLA-23-
083049 

QUILLA-23-113980 

125 
Formulario 
en línea 

Mendoza, Luis 
Miguel 

EXT-QUILLA-23-
083054 

QUILLA-23-112303 

126 
Formulario 
en línea 

Puello Beltrán, 
Humberto César 

EXT-QUILLA-23-
083060 

QUILLA-23-100541 



 

85 
 

No. Medio 
Emisor / 

Destinatario 
Radicado de 

entrada 
Radicado de 
Respuesta 

127 
Formulario 
en línea 

Ferreira, Jorge 
EXT-QUILLA-23-

083113 
QUILLA-23-113994 

128 
Formulario 
en línea 

Castilla Díaz, 
Marcela 

EXT-QUILLA-23-
083204 

QUILLA-23-114151 

129 
Formulario 
en línea 

Bolívar, Maria 
Carolina 

EXT-QUILLA-23-
083207 

QUILLA-23-106584 

130 
Formulario 
en línea 

Corro, Alina 
EXT-QUILLA-23-

083235 
QUILLA-23-099989 

131 
Formulario 
en línea 

Domínguez, Pedro 
EXT-QUILLA-23-

083286 
QUILLA-23-100580 

132 
Formulario 
en línea 

Pacheco Vergara, 
Lucila 

EXT-QUILLA-23-
083924 

QUILLA-23-109065 

133 
Formulario 
en línea 

Roca Baena, 
Alberto A. 

EXT-QUILLA-23-
083643 

QUILLA-23-108577 

134 
Formulario 
en línea 

Torres García, 
Yadira Rosalba 

EXT-QUILLA-23-
083367 

QUILLA-23-114079 

135 
Formulario 
en línea 

Annicharico, 
Wilson 

EXT-QUILLA-23-
083386 

BRQ2023ER018327 

136 
Formulario 
en línea 

Duran Castilla, 
Orlando de Jesús 

EXT-QUILLA-23-
083624 

QUILLA-23-115306 

137 
Formulario 
en línea 

Ramos Guerrero, 
Raúl 

EXT-QUILLA-23-
083361 

QUILLA-23-101928 

138 
Formulario 
en línea 

Peña de Olivares, 
Margarita 

EXT-QUILLA-23-
083399 

QUILLA-23-112142 

139 
Formulario 
en línea 

De la hoz, María 
EXT-QUILLA-23-

082838 
QUILLA-23-111088 

140 
Formulario 
en línea 

Camargo, Antonio 
J. 

EXT-QUILLA-23-
082908 

QUILLA-23-111143 

141 
Formulario 
en línea 

Buelvas Herrera, 
Andrea 

EXT-QUILLA-23-
082923 

QUILLA-23-111159 

142 
Formulario 
en línea 

0, Aguacate 
audiovisual 

EXT-QUILLA-23-
082930 

QUILLA-23-111164 

143 
Formulario 
en línea 

García Barraza, 
Ivette 

EXT-QUILLA-23-
082964 

QUILLA-23-111192 

144 
Formulario 
en línea 

Garcia, Glen 
EXT-QUILLA-23-

082981 
QUILLA-23-114062 

145 
Formulario 
en línea 

Chica, Yenny 
EXT-QUILLA-23-

082988 
QUILLA-23-105448 

146 
Formulario 
en línea 

Franco, Sabrina 
EXT-QUILLA-23-

083108 
QUILLA-23-113989 

147 
Formulario 
en línea 

Cotamo Sosa, 
Daniela 

EXT-QUILLA-23-
083166 

QUILLA-23-106575 



 

86 
 

No. Medio 
Emisor / 

Destinatario 
Radicado de 

entrada 
Radicado de 
Respuesta 

148 
Formulario 
en línea 

Díaz Jimenez, 
Juan 

EXT-QUILLA-23-
083184 

QUILLA-23-113469 

149 
Formulario 
en línea 

Varela Gomez, 
Haroldo 

EXT-QUILLA-23-
083185 

QUILLA-23-111235 

150 
Formulario 
en línea 

Duran, Enrique 
EXT-QUILLA-23-

083254 
QUILLA-23-108095 

151 
Formulario 
en línea 

Rodriguez Alvarez, 
Ana Maria 

EXT-QUILLA-23-
083265 

QUILLA-23-113747 

152 
Formulario 
en línea 

Van Neerven, 
Hubertus 

EXT-QUILLA-23-
083967 

Pendiente 

153 
Formulario 
en línea 

Sosa, Melvis 
EXT-QUILLA-23-

083393 
QUILLA-23-114464 

154 
Formulario 
en línea 

Ruiz Fajardo, 
Miguel 

EXT-QUILLA-23-
083397 

QUILLA-23-110826 

155 
Formulario 
en línea 

Maza Ditta, María 
Alejandra 

EXT-QUILLA-23-
082873 

QUILLA-23-111105 

156 
Formulario 
en línea 

Acosta Madiedo, 
Deyana 

EXT-QUILLA-23-
082955 

QUILLA-23-112300 

157 
Formulario 
en línea 

Viaña Bermúdez, 
Guillermo León 

EXT-QUILLA-23-
082957 

QUILLA-23-108813 

158 
Formulario 
en línea 

Rave Martinez, 
Germán Gonzalo 

EXT-QUILLA-23-
082965 

QUILLA-23-102917 

159 
Formulario 
en línea 

Herrera, Genis 
EXT-QUILLA-23-

082978 
QUILLA-23-114997 

160 
Formulario 
en línea 

0, CENTRO DE 
DOCUMENTACIÓN 
AUIDIOVISUAL DEL 

CARIBE 

EXT-QUILLA-23-
082992 

QUILLA-23-113969 

161 
Formulario 
en línea 

Pájaro de la Hoz, 
Leinad Ylzan 

Junior 

EXT-QUILLA-23-
083017 

QUILLA-23-113977 

162 
Formulario 
en línea 

Pardo, Iván 
EXT-QUILLA-23-

083038 
Pendiente 

163 
Formulario 
en línea 

Sarmiento Rey, 
Germán 

EXT-QUILLA-23-
083148 

QUILLA-23-115301 

164 
Formulario 
en línea 

Mendoza Quiroz, 
Iván José 

EXT-QUILLA-23-
083170 

QUILLA-23-101709 

165 
Formulario 
en línea 

Gonzalez Rocha, 
Ismael de Jesus 

EXT-QUILLA-23-
083174 

QUILLA-23-114858 

166 
Formulario 
en línea 

Giron, Martin 
EXT-QUILLA-23-

083202 
QUILLA-23-103134 

167 
Formulario 
en línea 

Cortes de los 
Reyes, Alberto 

EXT-QUILLA-23-
083231 

QUILLA-23-111237 



 

87 
 

No. Medio 
Emisor / 

Destinatario 
Radicado de 

entrada 
Radicado de 
Respuesta 

168 
Formulario 
en línea 

Torres, Angelica 
EXT-QUILLA-23-

083259 
QUILLA-23-114990 

169 
Formulario 
en línea 

Donado Fonseca, 
Paulina 

EXT-QUILLA-23-
083279 

QUILLA-23-113805 

170 
Formulario 
en línea 

Miranda Medina, 
Alvaro 

EXT-QUILLA-23-
083282 

QUILLA-23-111233 

171 
Formulario 
en línea 

Foliaco, Blanca 
EXT-QUILLA-23-

083854 
Pendiente 

172 
Formulario 
en línea 

Hernandez De La 
Hoz, Ana Cecilia 

EXT-QUILLA-23-
083640 

QUILLA-23-101596 

173 
Formulario 
en línea 

Malagón, Antonio 
EXT-QUILLA-23-

082797 
QUILLA-23-111066 

174 
Formulario 
en línea 

Ramírez Quiroz, 
Verónica 

EXT-QUILLA-23-
082904 

QUILLA-23-111132 

175 
Formulario 
en línea 

Madero, Stefan 
EXT-QUILLA-23-

083007 
QUILLA-23-104559 

176 
Formulario 
en línea 

Sánchez 
Rodríguez, Luis 

Fernando 

EXT-QUILLA-23-
083010 

QUILLA-23-114093 

177 
Formulario 
en línea 

0, Fundación Foro 
Costa Atlántica 

EXT-QUILLA-23-
083037 

QUILLA-23-111199 

178 
Formulario 
en línea 

Meza Gutierrez, 
Jorge Luis 

EXT-QUILLA-23-
083111 

Pendiente 

179 
Formulario 
en línea 

Molinares Benitez, 
Natalia Maria 

EXT-QUILLA-23-
083162 

QUILLA-23-110735 

180 
Formulario 
en línea 

Bolívar Herrera, 
Joel 

EXT-QUILLA-23-
083193 

QUILLA-23-113555 

181 
Formulario 
en línea 

Samper, Adlai 
Stevenson 

EXT-QUILLA-23-
083300 

QUILLA-23-115346 

182 
Formulario 
en línea 

Lozano Díaz, 
Candelaria 
Margarita 

EXT-QUILLA-23-
083315 

QUILLA-23-107883 

183 
Formulario 
en línea 

Montes, Richard 
EXT-QUILLA-23-

083368 
QUILLA-23-101132 

184 
Formulario 
en línea 

De Avila Berrio, 
Clara Ines 

EXT-QUILLA-23-
083817 

QUILLA-23-114953 

185 
Formulario 
en línea 

Bocanegra 
Jiménez, Samuel 

Andrés 

EXT-QUILLA-23-
083915 

QUILLA-23-114384 

186 
Formulario 
en línea 

Bolivar de la Cruz, 
Laura Carolina 

EXT-QUILLA-23-
083928 

QUILLA-23-112158 

187 
Formulario 
en línea 

Paguana Monroy, 
Jose 

EXT-QUILLA-23-
083696 

QUILLA-23-114402 



 

88 
 

No. Medio 
Emisor / 

Destinatario 
Radicado de 

entrada 
Radicado de 
Respuesta 

188 
Formulario 
en línea 

Jabba, Christian 
EXT-QUILLA-23-

083317 
QUILLA-23-116240 

189 
Formulario 
en línea 

Corro, Alina 
EXT-QUILLA-23-

083620 
QUILLA-23-102480 

190 
Formulario 
en línea 

Otero, Cristina 
EXT-QUILLA-23-

082888 
QUILLA-23-111123 

191 
Formulario 
en línea 

Valderrama Mier, 
Rafael 

EXT-QUILLA-23-
082892 

QUILLA-23-112296 

192 
Formulario 
en línea 

Acuña, Alexander 
EXT-QUILLA-23-

082936 
QUILLA-23-111181 

193 
Formulario 
en línea 

Castillo 
Henriquez, 

Ricardo 

EXT-QUILLA-23-
082958 

QUILLA-23-100562 

194 
Formulario 
en línea 

Rojas Ortega, 
Xilenys 

EXT-QUILLA-23-
082967 

QUILLA-23-111195 

195 
Formulario 
en línea 

Gomez Charris, 
Federico 

EXT-QUILLA-23-
083035 

QUILLA-23-109931 

196 
Formulario 
en línea 

Asmar, Patricia 
EXT-QUILLA-23-

083041 
QUILLA-23-106785 

197 
Formulario 
en línea 

Tapias Ricardo, 
Gisell Paola 

EXT-QUILLA-23-
083055 

QUILLA-23-112312 

198 
Formulario 
en línea 

Fragozo Caro, 
Jesus 

EXT-QUILLA-23-
083107 

QUILLA-23-111219 

199 
Formulario 
en línea 

Rivera Seguane, 
Diana Paola 

EXT-QUILLA-23-
083194 

QUILLA-23-113708 

200 
Formulario 
en línea 

Bustos Rincón, 
Elena 

EXT-QUILLA-23-
083230 

QUILLA-23-112309 

201 
Formulario 
en línea 

Duran, Enrique 
EXT-QUILLA-23-

083257 
QUILLA-23-108095 

202 
Formulario 
en línea 

Arias, Jorge 
EXT-QUILLA-23-

083699 
Pendiente 

203 
Formulario 
en línea 

Morron, Georgeth 
EXT-QUILLA-23-

083701 
BRQ2023ER018340 

204 
Formulario 
en línea 

Bocanegra 
Jiménez, Samuel 

Andrés 

EXT-QUILLA-23-
083449 

QUILLA-23-102084 

205 
Formulario 
en línea 

Rebolledo, María 
del Socorro 

EXT-QUILLA-23-
083364 

QUILLA-23-109673 

206 
Formulario 
en línea 

Serje, Alvaro 
EXT-QUILLA-23-

082931 
QUILLA-23-111172 

207 
Formulario 
en línea 

Rosero, Carlos 
Alberto 

EXT-QUILLA-23-
083002 

QUILLA-23-111056 



 

89 
 

No. Medio 
Emisor / 

Destinatario 
Radicado de 

entrada 
Radicado de 
Respuesta 

208 
Formulario 
en línea 

Trujillo Escorcia, 
Luis Carlos 

EXT-QUILLA-23-
083013 

QUILLA-23-100669 

209 
Formulario 
en línea 

Martínez, Bryan 
EXT-QUILLA-23-

083045 
QUILLA-23-114901 

210 
Formulario 
en línea 

Juvinao, David 
EXT-QUILLA-23-

083087 
Pendiente 

211 
Formulario 
en línea 

Herrera, Genis 
EXT-QUILLA-23-

083133 
QUILLA-23-112917 

212 
Formulario 
en línea 

Castro, Deisy 
Johana 

EXT-QUILLA-23-
083196 

QUILLA-23-112205 

213 
Formulario 
en línea 

Sánchez García, 
Edgar Manuel 

EXT-QUILLA-23-
083269 

QUILLA-23-115345 

214 
Formulario 
en línea 

asoprocon, 
asoprocon 

EXT-QUILLA-23-
083921 

QUILLA-23-101303 

215 
Formulario 
en línea 

Echavez Arévalo, 
Jorge Isaac 

EXT-QUILLA-23-
083698 

QUILLA-23-106620 

216 
Formulario 
en línea 

Martínez Serpa, 
Richard Manuel 

EXT-QUILLA-23-
083363 

QUILLA-23-101098 

217 
Formulario 
en línea 

Martínez, Roberto 
EXT-QUILLA-23-

083370 
QUILLA-23-109272 

218 
Formulario 
en línea 

Ramirez Trujillo, 
Yesid 

EXT-QUILLA-23-
083372 

QUILLA-23-114380 

219 
Formulario 
en línea 

Arteta, Ariel 
EXT-QUILLA-23-

082938 
QUILLA-23-111189 

220 
Formulario 
en línea 

Lizcano Barraza, 
Ricardo 

EXT-QUILLA-23-
082987 

QUILLA-23-106570 

221 
Formulario 
en línea 

Manga Palmera, 
Eliana Patricia 

EXT-QUILLA-23-
083050 

QUILLA-23-109252 

222 
Formulario 
en línea 

Lora Cueto, 
Eduardo 

EXT-QUILLA-23-
083051 

QUILLA-23-111207 

223 
Formulario 
en línea 

Osman, Juan 
Pablo 

EXT-QUILLA-23-
083106 

QUILLA-23-113987 

224 
Formulario 
en línea 

Sanjuanelo 
Latorre, Isabel 

EXT-QUILLA-23-
083169 

QUILLA-23-112314 

225 
Formulario 
en línea 

Rodriguez, Julieth 
EXT-QUILLA-23-

083183 
QUILLA-23-121037 

226 
Formulario 
en línea 

0, Esmeralda 
EXT-QUILLA-23-

083201 
BRQ2023ER018270 

227 
Formulario 
en línea 

Diago, Ana María 
EXT-QUILLA-23-

083256 
QUILLA-23-106595 

228 
Formulario 
en línea 

Malagón, Laly 
EXT-QUILLA-23-

082140 
QUILLA-23-100081 



 

90 
 

No. Medio 
Emisor / 

Destinatario 
Radicado de 

entrada 
Radicado de 
Respuesta 

229 
Formulario 
en línea 

Borré, John Paul 
EXT-QUILLA-23-

081826 
QUILLA-23-104553 

230 
Formulario 
en línea 

Padilla Rueda, 
Manuel 

EXT-QUILLA-23-
082100 

QUILLA-23-114084 

231 
Formulario 
en línea 

Gomez, Fernanda 
EXT-QUILLA-23-

081953 
QUILLA-23-102531 

232 
Formulario 
en línea 

Valencia Castro, 
Deicy 

EXT-QUILLA-23-
082102 

QUILLA-23-100664 

233 
Formulario 
en línea 

Urina Juvinao, 
Yolima Beatriz 

EXT-QUILLA-23-
081493 

QUILLA-23-112809 

234 
Formulario 
en línea 

Padilla Rueda, 
Manuel 

EXT-QUILLA-23-
082098 

BRQ2023ER018127 

235 
Formulario 
en línea 

Sandoval, Marta 
EXT-QUILLA-23-

082168 
QUILLA-23-103353 

236 
Formulario 
en línea 

Polo Sanmiguel, 
Víctor 

EXT-QUILLA-23-
081693 

QUILLA-23-104487 

237 
Formulario 
en línea 

Organización 
Comunal 7 de 

abril sector 
metropolita, 

Organización 
Comunal 7 de 

abril sector 
metropolita 

EXT-QUILLA-23-
080278 

QUILLA-23-100853 

238 
Formulario 
en línea 

Carbonell, Ademir 
Santiago 

EXT-QUILLA-23-
079957 

QUILLA-23-107836 

239 
Formulario 
en línea 

Gómez Ruiz, 
Javier Francisco 

EXT-QUILLA-23-
079959 

QUILLA-23-099012 

240 
Formulario 
en línea 

Hernández 
Gámez, Orison 

EXT-QUILLA-23-
079966 

QUILLA-23-113291 

241 
Formulario 
en línea 

Martha Barrios 
presidenta JAC 
SIERRITA PARTE 
BAJA, Martha 

Barrios presidenta 
JAC SIERRITA 
PARTE BAJA 

EXT-QUILLA-23-
080055 

BRQ2023ER017684 

242 
Formulario 
en línea 

Hernández 
Gámez, Orison 

EXT-QUILLA-23-
079965 

QUILLA-23-099447 

243 
Formulario 
en línea 

Ramos, Alvaro 
EXT-QUILLA-23-

079958 
QUILLA-23-098841 

244 
Formulario 
en línea 

Sanchez Tejeda, 
Denisse Isabel 

EXT-QUILLA-23-
079972 

QUILLA-23-103501 



 

91 
 

No. Medio 
Emisor / 

Destinatario 
Radicado de 

entrada 
Radicado de 
Respuesta 

245 
Formulario 
en línea 

Polanco, Elmir 
EXT-QUILLA-23-

080163 
QUILLA-23-100559 

246 
Formulario 
en línea 

Vargas, Elena 
EXT-QUILLA-23-

080169 
QUILLA-23-096181 

247 
Formulario 
en línea 

Polanco, Elmir 
EXT-QUILLA-23-

080165 
QUILLA-23-107846 

248 
Formulario 
en línea 

Herrera, Virginia 
EXT-QUILLA-23-

079247 
BRQ2023ER017542 

249 
Formulario 
en línea 

Pua Ibañez, Arelis 
Esther 

EXT-QUILLA-23-
079038 

QUILLA-23-095147 

250 
Formulario 
en línea 

Correa Rodríguez, 
Yeni 

EXT-QUILLA-23-
079158 

QUILLA-23-102476 

251 
Formulario 
en línea 

Lucumi Orozco, 
Luz Marina 

EXT-QUILLA-23-
079071 

QUILLA-23-094877 

252 
Formulario 
en línea 

Cherenek, Maydi 
EXT-QUILLA-23-

079059 
Pendiente 

253 
Formulario 
en línea 

Gonzalez 
Sarmiento, Deisy 

EXT-QUILLA-23-
079151 

BRQ2023ER017521 

254 
Formulario 
en línea 

Heine Barbosa, 
Elizabeth 

EXT-QUILLA-23-
079018 

QUILLA-23-109366 

255 
Formulario 
en línea 

Beleño, Elsa 
EXT-QUILLA-23-

079223 
QUILLA-23-095179 

256 
Formulario 
en línea 

Tamara Suarez, 
Rina Leonor 

EXT-QUILLA-23-
079642 

QUILLA-23-096007 

257 
Formulario 
en línea 

Pua Ibañez, Arelis 
Esther 

EXT-QUILLA-23-
079039 

QUILLA-23-109681 

258 
Formulario 
en línea 

Bolaño, Luis 
Alberto 

EXT-QUILLA-23-
079042 

QUILLA-23-107438 

259 
Formulario 
en línea 

Zapata, Jose 
EXT-QUILLA-23-

079200 
QUILLA-23-103132 

260 
Formulario 
en línea 

Jimenez, Hadis 
Cecilia 

EXT-QUILLA-23-
079212 

QUILLA-23-094755 

261 
Formulario 
en línea 

Angulo, Piedad 
EXT-QUILLA-23-

079225 
QUILLA-23-095636 

262 
Formulario 
en línea 

Bolaño, Luis 
Alberto 

EXT-QUILLA-23-
079044 

QUILLA-23-100487 

263 
Formulario 
en línea 

Mejía, Greindy 
Johana 

EXT-QUILLA-23-
078419 

QUILLA-23-101654 

264 
Formulario 
en línea 

Bustos, Germán 
EXT-QUILLA-23-

078415 
QUILLA-23-104463 

265 
Formulario 
en línea 

Benjumea, Kellys 
EXT-QUILLA-23-

078341 
QUILLA-23-094137 



 

92 
 

No. Medio 
Emisor / 

Destinatario 
Radicado de 

entrada 
Radicado de 
Respuesta 

266 
Formulario 
en línea 

Vasquez Orozco, 
Carlos Fabian 

EXT-QUILLA-23-
078452 

QUILLA-23-106471 

267 
Formulario 
en línea 

Gómez Guerrero, 
Maribel 

EXT-QUILLA-23-
078677 

Pendiente 

268 
Formulario 
en línea 

García, Lilly 
Vanesa 

EXT-QUILLA-23-
078403 

QUILLA-23-098676 

269 
Formulario 
en línea 

Gómez Guerrero, 
Maribel 

EXT-QUILLA-23-
078342 

QUILLA-23-095346 

270 
Formulario 
en línea 

Padilla Gutiérrez, 
Camilo Andrés 

EXT-QUILLA-23-
078372 

QUILLA-23-100489 

271 
Formulario 
en línea 

Lora Serrano, 
Daniela 

EXT-QUILLA-23-
078490 

QUILLA-23-100480 

272 
Formulario 
en línea 

Ramirez Gamez, 
Adolfo León 

EXT-QUILLA-23-
078529 

QUILLA-23-095675 

273 
Formulario 
en línea 

Castro Mendez, 
Delcy 

EXT-QUILLA-23-
078739 

QUILLA-23-094434 

274 
Formulario 
en línea 

Ballestas Rocha, 
Alberto 

EXT-QUILLA-23-
078327 

BRQ2023ER017419 

275 
Formulario 
en línea 

Orozco Escamilla, 
Hansel 

EXT-QUILLA-23-
078358 

QUILLA-23-100572 

276 
Formulario 
en línea 

Acuña, Stephany 
EXT-QUILLA-23-

078384 
QUILLA-23-094092 

277 
Formulario 
en línea 

Altamar Guerra, 
Lina María 

EXT-QUILLA-23-
078598 

QUILLA-23-094398 

278 
Formulario 
en línea 

Hernández, Heidy 
EXT-QUILLA-23-

077381 
BRQ2023ER017227 

279 
Formulario 
en línea 

Garrido, Martha 
EXT-QUILLA-23-

077353 
QUILLA-23-095634 

280 
Formulario 
en línea 

Gomez, Gina 
EXT-QUILLA-23-

077476 
QUILLA-23-092604 

281 
Formulario 
en línea 

Gaviria, Cristian 
Mauricio 

EXT-QUILLA-23-
077345 

QUILLA-23-099597 

282 
Formulario 
en línea 

Bermudez 
Carmona, Rafael 

EXT-QUILLA-23-
077347 

Respuesta vía 
correo electrónico 

283 
Formulario 
en línea 

Bedolla Yones, 
Gustavo Adolfo 

EXT-QUILLA-23-
077498 

Pendiente 

284 
Formulario 
en línea 

Vergara, Andrés 
EXT-QUILLA-23-

077768 
QUILLA-23-096218 

285 
Formulario 
en línea 

Villa, Josefina 
EXT-QUILLA-23-

077770 
QUILLA-23-106222 

286 
Formulario 
en línea 

Bedolla Yones, 
Gustavo Adolfo 

EXT-QUILLA-23-
077499 

QUILLA-23-092638 
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No. Medio 
Emisor / 

Destinatario 
Radicado de 

entrada 
Radicado de 
Respuesta 

287 
Formulario 
en línea 

Bermudez 
Carmona, Rafael 

EXT-QUILLA-23-
077351 

QUILLA-23-098582 

288 
Formulario 
en línea 

Cassiani Ruiz, 
Heidi 

EXT-QUILLA-23-
077352 

QUILLA-23-094348 

289 
Formulario 
en línea 

González, Alex 
EXT-QUILLA-23-

077679 
QUILLA-23-093735 

290 
Formulario 
en línea 

Ortiz Borrero, 
Argemiro 

EXT-QUILLA-23-
076487 

QUILLA-23-092032 

291 
Formulario 
en línea 

Santos, David 
EXT-QUILLA-23-

076511 
QUILLA-23-093954 

292 
Formulario 
en línea 

López Arrieta, 
Kelly 

EXT-QUILLA-23-
076557 

BRQ2023ER017165 

293 
Formulario 
en línea 

Vergara, Karime 
EXT-QUILLA-23-

076655 
QUILLA-23-091524 

294 
Formulario 
en línea 

Ponce, Alexandra 
EXT-QUILLA-23-

076462 
QUILLA-23-099360 

295 
Formulario 
en línea 

Caparroso, 
Mercedes 

EXT-QUILLA-23-
075605 

QUILLA-23-099763 

296 
Formulario 
en línea 

Torres Utria, 
Cristóbal Manuel 

EXT-QUILLA-23-
075667 

QUILLA-23-101611 

297 
Formulario 
en línea 

Camargo 
Mercado, Juan 

José 

EXT-QUILLA-23-
075770 

QUILLA-23-092073 

298 
Formulario 
en línea 

Bayona Guerrero, 
Rosa Maria 

EXT-QUILLA-23-
075650 

QUILLA-23-096609 

299 
Formulario 
en línea 

Brochado, 
Anceina 

EXT-QUILLA-23-
075676 

QUILLA-23-093342 

300 
Formulario 
en línea 

Junta de acción 
comunal 

Almendros III 
etapa Soleda, 

Junta de acción 
comunal 

Almendros III 
etapa Soleda 

EXT-QUILLA-23-
075696 

QUILLA-23-092505 

301 
Formulario 
en línea 

Salamanca 
Barranco, Yessica 

EXT-QUILLA-23-
075705 

QUILLA-23-095885 

302 
Formulario 
en línea 

Suárez Camacho, 
Liliana Andrea 

EXT-QUILLA-23-
075900 

QUILLA-23-094291 

303 
Formulario 
en línea 

Orozco, Tarquino 
EXT-QUILLA-23-

075782 
QUILLA-23-100294 

304 
Formulario 
en línea 

Escorcia Reales, 
Luisa María 

EXT-QUILLA-23-
075883 

QUILLA-23-103212 
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No. Medio 
Emisor / 

Destinatario 
Radicado de 

entrada 
Radicado de 
Respuesta 

305 
Formulario 
en línea 

Sandoval Florez, 
Eladia Teresa 

EXT-QUILLA-23-
075691 

QUILLA-23-098937 

306 
Formulario 
en línea 

Acosta Guzmán, 
Katherine 

EXT-QUILLA-23-
075715 

QUILLA-23-092893 

307 
Formulario 
en línea 

Jiménez 
Rodríguez, Lorena 

EXT-QUILLA-23-
075895 

QUILLA-23-090380 

308 
Formulario 
en línea 

Varela Mercado, 
Aricela 

EXT-QUILLA-23-
075672 

QUILLA-23-099554 

309 
Formulario 
en línea 

Genzo, Doki 
EXT-QUILLA-23-

075716 
QUILLA-23-100403 

310 
Formulario 
en línea 

Peluffo Camargo, 
Hikler 

EXT-QUILLA-23-
075772 

QUILLA-23-098355 

311 
Formulario 
en línea 

González Pérez, 
Olber 

EXT-QUILLA-23-
075648 

QUILLA-23-092038 

312 
Formulario 
en línea 

Sánchez Peña, 
Nancy del 
Carmen 

EXT-QUILLA-23-
075694 

QUILLA-23-090828 

313 
Formulario 
en línea 

Acosta Guzmán, 
Katherine 

EXT-QUILLA-23-
075710 

QUILLA-23-094281 

314 
Formulario 
en línea 

Carroll Acosta, 
Lucy Inés 

EXT-QUILLA-23-
075723 

Respuesta vía 
correo electrónico 

315 
Formulario 
en línea 

Trautt Campo, 
Anaidalid 

EXT-QUILLA-23-
075783 

QUILLA-23-103161 

316 
Formulario 
en línea 

De Angel, Diana 
EXT-QUILLA-23-

075644 
QUILLA-23-094277 

317 
Formulario 
en línea 

Comité Cívico La 
Pradera, Comité 
Cívico La Pradera 

EXT-QUILLA-23-
075695 

QUILLA-23-098233 

318 
Formulario 
en línea 

Negretes, Dina 
Marcela 

EXT-QUILLA-23-
075718 

QUILLA-23-094301 

319 
Formulario 
en línea 

Charris Arzuza, 
Jairo Julio 

EXT-QUILLA-23-
075697 

QUILLA-23-115627 

320 
Formulario 
en línea 

Villa, Nelcy Esther 
EXT-QUILLA-23-

075768 
QUILLA-23-104842 

321 
Formulario 
en línea 

Sierra, Yolima 
EXT-QUILLA-23-

074929 
QUILLA-23-094266 

322 
Formulario 
en línea 

Salazar, Emilia 
EXT-QUILLA-23-

074983 
QUILLA-23-100470 

323 
Formulario 
en línea 

Bloque Feminista, 
Bloque Feminista 

EXT-QUILLA-23-
075010 

QUILLA-23-095983 

324 
Formulario 
en línea 

Charris Gomez, 
José 

EXT-QUILLA-23-
075012 

QUILLA-23-093016 
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No. Medio 
Emisor / 

Destinatario 
Radicado de 

entrada 
Radicado de 
Respuesta 

325 
Formulario 
en línea 

Pérez Morales, 
Alonso 

EXT-QUILLA-23-
075243 

QUILLA-23-091985 

326 
Formulario 
en línea 

Boscoe, Andrew 
EXT-QUILLA-23-

075245 
QUILLA-23-094316 

327 
Formulario 
en línea 

Adarraga Medina, 
Luis E. 

EXT-QUILLA-23-
074982 

QUILLA-23-100368 

328 
Formulario 
en línea 

Bolaño Duncan, 
Carlos Adolfo 

EXT-QUILLA-23-
075227 

QUILLA-23-091487 

329 
Formulario 
en línea 

Niño Pantoja, 
Alvaro Enrique 

EXT-QUILLA-23-
075246 

Pendiente 

330 
Formulario 
en línea 

Sánchez, Alvaro 
EXT-QUILLA-23-

074957 
QUILLA-23-092222 

331 
Formulario 
en línea 

De Lima Guzmán, 
Andrés 

EXT-QUILLA-23-
075235 

QUILLA-23-101957 

332 
Formulario 
en línea 

Federación 
nacional unidas 
de motociclistas, 

Federación 
nacional unidas 
de motociclistas 

EXT-QUILLA-23-
074978 

Pendiente 

333 
Formulario 
en línea 

Rebolledo, Leyder 
EXT-QUILLA-23-

075004 
QUILLA-23-105516 

334 
Formulario 
en línea 

Rivero, Yaira 
EXT-QUILLA-23-

075181 
QUILLA-23-092046 

335 
Formulario 
en línea 

Garcia, Liliana 
EXT-QUILLA-23-

074875 
QUILLA-23-088632 

336 
Formulario 
en línea 

Apreza, Eduardo 
EXT-QUILLA-23-

074965 
QUILLA-23-094455 

337 
Formulario 
en línea 

Medrano 
Coronado, Ana 

Milena 

EXT-QUILLA-23-
075244 

Pendiente 

338 
Formulario 
en línea 

Feris Carrascal, 
Jaime Antonio 

EXT-QUILLA-23-
075277 

QUILLA-23-090396 

339 
Formulario 
en línea 

Cassiani Herrera, 
Nubia Ines 

EXT-QUILLA-23-
075025 

QUILLA-23-100989 

340 
Formulario 
en línea 

Lora Cueto, 
Eduardo 

EXT-QUILLA-23-
074862 

QUILLA-23-103855 

341 
Formulario 
en línea 

Beltrán de Oro, 
Yemis Paola 

EXT-QUILLA-23-
074990 

QUILLA-23-089898 

342 
Formulario 
en línea 

Martínez, Roxana 
EXT-QUILLA-23-

074991 
QUILLA-23-099021 

343 
Formulario 
en línea 

Cassiani Roca, 
Isaac René 

EXT-QUILLA-23-
075002 

QUILLA-23-103142 
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No. Medio 
Emisor / 

Destinatario 
Radicado de 

entrada 
Radicado de 
Respuesta 

344 
Formulario 
en línea 

Cassiani Pérez, 
Isaac 

EXT-QUILLA-23-
075013 

QUILLA-23-105666 

345 
Formulario 
en línea 

Gómez Ruiz, 
Javier Francisco 

EXT-QUILLA-23-
075198 

QUILLA-23-092529 

 
De las 21 preguntas que faltan por responder, 6 debido a su complejidad no fueron 
catalogadas como una petición (15 días), por tal razón unas se responderán en los 
mes de julio, septiembre y octubre, las demás 15 se remitirán a la Gerencia de Control 
Interno de Gestión para el respectivo seguimiento. 
 

4. EVALUACIÓN 
 

4.1. CARACTERIZACIÓN DE LAS PERSONAS QUE DILIGENCIAN EL FORMATO DE 
ASISTENCIA  
 
Los asistentes que presenciaron la audiencia pública de rendición de cuentas a través 
de las redes sociales de la Alcaldía Distrital de Barranquilla se distribuyeron de la 
siguiente forma: 
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LOCALIDAD 
NÚMERO DE ASISTENTES POR 

LOCALIDAD 
PORCENTAJE DE ASISTENTES POR 

LOCALIDAD 

Metropolitana 177 17,04 % 

Norte centro 
histórico 

295 28,39 % 

Suroccidente 253 24,35 % 

Suroriente 128 12,32 % 

Riomar 186 17,9 % 

TOTAL 1039 100% 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

PERTENECE ALGUNA 
ORGANIZACIÓN O GRUPO 

ASISTENTES QUE PERTENECEN A ALGUNA 
ORGANIZACIÓN O GRUPO 

PORCENTAJE 

SI 148 85,76 % 

NO 891 14,24 % 

TOTAL 1039 100% 
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4.2. EVALUACIÓN DE LA AUDIENCIA PÚBLICA DE RENDICIÓN DE CUENTAS VIRTUAL 
 
 

 
 
 

ASISTIÓ EN 
REPRESENTACIÓN 

DE: 

ASISTIERON EN 
REPRESENTACIÓN 

DE: 
PORCENTAJE 

Ciudadanía en 
general 

51 58,62 % 

Otras entidades 
públicas 

5 5,75 % 

Organizaciones 
comunitarias 

11 12,64 % 

Sector 
académico 

4 4,6 % 

Concejo 1 1,15 % 
Organismo de 

control 
0 0 % 

Otro 15 17,24 % 

TOTAL 87 100% 
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6. ¿Qué percepción tiene de los siguientes temas en la ciudad? 
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7. De acuerdo con su percepción, ¿Cómo evalúa en general la ejecución del plan de 
desarrollo 2020-2023 durante la vigencia 2022? 
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4.3. BALANCE DE RESPUESTAS Y SUGERENCIAS O MEJORAS PARA TENER EN 
CUENTA DE LAS PREGUNTAS Y EVALUACIÓN DEL EVENTO 
 
Después de realizar el balance de las respuestas, sugerencias y observaciones 
recibidas por la ciudadanía a través de los formatos de participación y de evaluación, 
se concluye que la gran mayoría de las inquietudes fueron en torno a las acciones 
tomadas por la administración en materia de seguridad en la ciudad de Barranquilla, 
el avance e impacto de las obras en la Ciénaga de Mallorquín, el avance de las obras 
viales en la circunvalar y la 30, población migrante, portafolio de estímulos Germán 
Vargas Cantillo, espacio público, plazas de mercado, infraestructura educativa, 
canalización de los arroyos, como obtener una vivienda y sus subsidios, oportunidades 
de emprendimiento, estado de las finanzas. 
 
Respecto a la evaluación del evento, el 71% de los encuestados afirma que durante la 
vigencia 2022 se ha cumplido con las metas propuestas, un 71% ha cumplido con sus 
expectativas, un 86% considera que ha contribuido al desarrollo de la ciudad y un 71% 
cree que ha mejorado las condiciones de vida de la población más necesitada. 
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5. CONCLUSIONES 
 
La Audiencia de Rendición de Cuentas, se cumplió a cabalidad, siguiendo el orden 
establecido conforme a lo dispuesto a la normatividad y a los lineamientos del 
Departamento Administrativo de la Función Pública. 
 
Durante el desarrollo de esta se mostró el impacto que se tuvo en la población 
Barranquillera, así mismo, se contó con el testimonio de primera mano de los 
beneficiarios de los proyectos y programas. 
 
Así mismo el Señor Alcalde Jaime Pumarejo, cumplió con el total de su presentación 
exponiendo todos los avances que se desarrollaron conforme al Plan de Desarrollo 
Distrital para la vigencia 2022, paralelamente se abrió un espacio a la ciudadanía con 
las inquietudes o comentarios que tenían con respecto a lo expuesto. 
 
En cuanto a la percepción sobre los temas desarrollados en el proceso de rendición de 
cuenta, se concluye que la ciudadanía asistente tiene una percepción positiva de los 
mismos y en un alto porcentaje opinan que estos van por buen camino. 
 
En cuanto a la ejecución del plan de desarrollo se concluye que los asistentes opinan 
que este ha contribuido al desarrollo de la ciudad y a mejorar las condiciones de vida 
de la población más necesitada. 
 
Después de realizar un análisis de toda la actividad, desde su elaboración hasta su 
terminación, se tiene por conclusión general que la audiencia de rendición de cuentas 
con vigencia 2022 tuvo un gran desempeño; teniendo en cuenta primero que todo la 
interacción de la ciudadanía a través de todos los medios dispuestos por la Alcaldía 
Distrital de Barranquilla, mediante el cual interpusieron aquellas dudas e inquietudes 
del cumplimiento de las metas del Plan de Desarrollo Distrital.  
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6. ANEXOS 
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